
los conceiales complutenses se preparan para la Navidad 

la corporación felicita a los al~alaínos 

En una colisión enue dos vehículos Emitió en directo desde Alcalá: 
Un hombre que iba a trabaiar a Roca Carlos Herrera dedicó su magazine 

muñó en accidente de Uánco radiotónico a Cervantes 

Programa de actos en el inteñor 
Fiestas de NaVidad en Alcalá 

Ubicada en el Campo del Angel 

la iglesia de San Juan de Av ila 
atenderá a 18.000 parroquianos 

El doct r Taure aconseia: 
use pueden pasar las 

navidades sin engordat' 



CAFETERIA RESTAURANTE 

C/ Federico Mompou, 12 (Frente al Polideportivo IVIASA). 
Alcalá de Henares 

Teléfs.: 882 58 24 - 882 58 25 (Oficina - Telf.: 882 57 98) 

¡¡Inolvidable Fiesta 
de Fin de Año 

y Gran Gala 
de Reyes!! 

iillTEllCIOll llOl/IOSll 
Haciendo vuestra reserva 

hasta febrero de 1 998, 
mantenemos precios de 1 997 
y viaje de novios i ¡GRATIS!! 

o descuento equivalente. 

Gran 
cena-cotillón 
y barra libre 

con 
Orquesta 

Deseamos transmi r clientes y amigos 
a las numerosas personas,d l año Su asidua 
que nos visitan a lo larg_o . e tos TUPAMARO 

. l stablecimien presencia en os e. l bietivo de ofrecerles 
. a seguir con e o 'J 

nos anima . el meior servicio. siempre 'J 

GRACIAS 
¡¡MUCHAS TODOS!! 

y FELICES FIESTAS PARA 

Todos los Viernes v Sábados, GRAN CENA BAllE 



Nieve Inclemente 
Uno de esos señores que 

cobra a cuenta de los impuestos 
que los gobiernos arrancan a los 
ciudadanos ha tenido una frase 
feliz en los últimos días, con 
motivo de las dificultades que 
ha provocado la nevada del jue
ves de la semana pasada. Entre 
las muchas cosas originales que 
han dicho diferentes responsa
bles del ramo en los también 
diferentes ámbitos guberna
mentales. lo mejor no ha sido 
siquiera lo de Alvarez Cascos 
con eso que siempre dicen los 
mandamases de que la culpa es 
de los conductores porque se 
empeñan en utilizar los automó
viles; no, lo mejor ha sido lo de 
un caballero que es director 
general de Protección Civil o 
algo así. Este senor ha dicho 
que no han podido atender a las 
consecuencias de la nevada 
debido a la inclemencia del 
tiempo. Así que ya lo saben los 
conductores: la próxima vez que 
los coja una nevada en medio de 
la carretera y esperen ayuda de 
los organismos que están para 
prestarla pueden esperarla sen
tados, pues entra en lo posible 
que las quitanieves lleguen en 
primavera, cuando cesen las 
inclemendas del tiempo y bro
ten las florecillas silvestres que 
eleven el espíritu a los protecto
res de lo civil. 

Esta "filosofia" puede · exten
derse, por ejemplo, a los bombe
ros. A partir de ahora los jefes 
políticos de los parques podrán 
argüir que no pueden atender a 
la extinción de incendios debido 
a que hay fuego. 

Claro que hay que compren
der a estos gobiernos y al señor 
de protección civil. Seguro que 
tienen muy pocas máquinas 
quitanieves y por eso éstas lle
gan tarde y llegan a muy pocos 
sitios cuando hacen falta. Pero 
hay que ser comprensivo: las 
máquinas quitanieves valen un 
dinero y tampoco es cosa de 
arriesgarse a que, por la manía 
de sacar)as a trabajar con el mal 
tiempo, puedan oxidarse con la 
humedad. Así, es lógico que el 
mal tiempo no deje atender a las 
consecuencias del mal tiempo. 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 
Exposición, Venta 

y Servicio Postventa: 
Antigua Ctra. Nacional 11 , 

km. 32'300 
Tlfs.: 882 97 30 - 882 97 32 

Alcalá de Henares 
ABIERTO SABADOS 
MAllAllA V TARDE 

(9 A 14 h 111730 a 20'30 hJ 

PUERTA de Madrid 

España, país interesante para los emenos 
Algunos expertos extranjeros 

suelen ponderar muy graciosa
mente lo bien que los españoles 
hemos hecho "la transición". De 
paso, suelen demostrar que no 
tienen apenas idea de España 
ni de lo español y, sobre todo, se 
empeñan en asombrarse porque 
hace veinte años no nos mata
mos en una más de nuestras 
guerras civiles. 

Tales observadores y expertos 
extranjeros deberían conside
rarnos un poco menos brutos 
de lo que nos consideran. Así tal 
vez entenderían que no hay que 
buscar mucha magia -y en 
cualquier caso . ningún mago en 
especial-para explicar "la tran
sición". El ciudadano español 
estaba tan civilizado como cual
quiera y más que muchos cuan
do le llegó la hora de tomar deci
siones políticas, así que no se le 
ocurrió arriesgarse a lo tonto. 

¡Y no será porque no lo pro
vocaron! Porque muchos de los 
que viven muy bien ahora a 
cuenta del presente estado polí
tico trataron de provocar a las 
gentes hace ya más de veinte 
años. Por fortuna, había sufi
cientes ciudadanos maduros 
para no responder a las provo
caciones. Cuando los expertos 
políticos extrajeros, algunos de 
los cuales son también expertos 
en cobrar por presuntos artícu
los periodísticos que son en rea
lidad pura propaganda de 
encargo, hablen de la transición 
política española deberían 
entender no sólo el mérito de los 
ciudadanos españoles de enton
ces, sino también la preocupa
ción que todavía hoy sienten 
muchos que creen firmemente 
que las libertades reales en 
España empiezan a retroceder. 

con los caciques de pueblo sus
tituidos por los caciques políti
cos colgados de las ubres de los 
diferentes presupuestos. 

Si esos que se dicen demo
cráticos y amigos de España 
quieren ayudar de verdad a que 
la democracia profunda y exten
sa sea una perspectiva para el 
futuro de los españoles, debe
rían estar al tanto de las cosas 
que ocurren y denunciar com
portamientos inequívocamente 
totalitarios del poder político. 

También deberían advertir a 
los españoles contra el peligro 
de que ese totalitarismo les 
guste. No es cierto que los espa
ñoles estén maduros democráti
camente. Si lo estuvieran verían 
las trampas en que suelen 
meterles los tenedores del 
poder. Alguien podrá recordar la 
monstruosidad conceptual que 
era la "ley C orcuera". Sin 
embargo, a muchos españoles, 
quizás a la mayoría, les gusta
ba. Hoy suceden cosas que 
dejan tamañita a la "ley Corcue
ra" y los ciudadanos saben que 
suceden. Pero, como les ocurría 
a los nazis tibios cuando se 
enteraban de las barbaridades 
de los nazis duros, también hoy 
muchos ciudadanos sustituyen 
su apreciación de la realidad 
por las apreciacioners de la rea
lidad que les imponen los pode
res de configuración totalitaria, 
y suponen que, si el poder hace 
barbaridades, deberá ser así. 

Luego, cuando el ciudadano 
es laminado por los poderes 
políticos, comprende que nadie 
está a salvo del totalitarismo. 
Pero lo comprende demasiado 
tarde. Veremos si la sociedad 
española es capaz de reaccionar 
antes de que llegue su hora 25. 
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Hacia la treintena 
La amabilidad de Paco 

Roldán, uno de los pintores .de 
nuestras preferencias, nos ha 
hecho reflexionar sobre el paso 
del tiempo y nos ha recordado 
que dentro de unos días PUER
TA DE MADRID, que nació en 
1968 -por cierto, indirecta
mente como consecuencia de 
los sucesos europeos del 68-, 
está a punto de entrar en su 
año trigésimo. Es decir, podría 
decirse , pues, que este semana
rio va a entrar en la treintena, lo 
que probablemente será madu
rez desde algunos puntos de 
vista y será vejez sin más palia
tivos desde otros. Pero ésa es 
exactamente la duda que se 
afronta en cualquier aventura 
vital: saber si se envejece más 
aprisa que se madura. 

En cualquier caso, quienes 
nos sentimos bastante fríos 
ante cualquier aniversario no 
creemos que la ocasión, en sí 
·misma, merezca la pena. Pero sí 
merece la pena la amistad, 
merece la pena que Roldán nos 
cuente entre el número de sus 
amigos -un número muy gran
de, como corresponde a alguien 
de trayectoria vital muy exten
sa-. Y merece la pena que Paco 
Roldán, retomado a Alcalá des
pués de su tiempo americano 
-un tiempo que él ha sabido 
llenar literalmente de vida, 
amor y arte- haya vuelto a 
tomar la paleta y los pinceles no 
sólo para enseñar, sino para lo 
que queremos que haga quienes 
admiramos su trabajo. 

Sentimos curiosidad por 
conocer el nuevo avatar del arte 
pictórico de Roldán, después de 
sus etapas violenta. italiana y 
americana -según las califica
ciones que se nos antoja dar a 
su pintura según los casos-. El 
cuadro que nos ha traído no 
encaja en ninguna de ellas , 
sometido al deseo de reproducir 
la realidad, pero significa que 
Roldán vuelve a pintar entre 
nosotros. Si las vísperas del año 
trigésimo de PUERTA DE · 
MADRID han servido para que 
un artista se reencuentre con 
su arte y con su público, ya nos 
damos por contentos. 

t! de diciembre de 1997 



Durante la nevada del 4 al 5 de diciembre 

la Guardia Civil de la compañía de Alcalá 
aloií en sus cuaneles a 102 personas 
En total se practicaron 1.312 evacuaciones de personas que se encontriban 
en sus vehículos v se llevaron a cabo 1.128 auxlllos en caneiera 
Según informa la Guardia Civil, con motivo de la 61tlma nevada, la que cay6 del dla 4 al 5 del pre
sente mes de diciembre, agentes del mencionado cuerpo pertenecientes a la 4ª Compañia de 
AlcalA de Henares han prestado los siguientes servicios y evacuaciones en el corredor del Henares. 

En la zona del Gurugú, debí- En el cuartel perteneciente a sede en Alcalá de Henares, ha 
do a que la nieve terminó por la localidad de Campo Real realizado 1.372 evacuaciones 
cortar la carretera, quedaron fueron alojadas unas treinta de personas que se encontra
muchos vehículos estaciona- personas, las cuales se encon- ban en sus vehículos. 
dos en la cuneta, al no poder traban de viaje, el cual se vio 
continuar viaje. Los conducto- interrumpido debido a las 
res de estos vechículos fueron inclemencias del tiempo. 
auxiliados por fuerzas de · la Según nos informan, en 
Guardia Civil de Alcalá de total, la Guardia Civil de la 4ª 
Henares, Anchuelo y Meco. Compañía, la cual tiene su 

Un total de 102 personas 
fueron alojadas en diferentes 
acuartelamientos y la Guardia 
Civil llevó a cabo un total de · 
1. 728 auxilios en carretera. 

¡Cfelíz 9'taoídad! 

OJit 2_ 11-14 

Escuela unive•sital'ia 
66Ca•denal Cisne•os'' 

Cuesta de Teatinos, s/n - Tlf.: 889 12 54 y 888 82 81 
28805 ALCALA DE HENARES 
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Exposición 
totográlica de 
Juan Hernández 
en el distrito V 
Del 16 al 23 de diciembre 
se mostrará en la delega
ción municipal del distrito 
V El Val, situada en el 
número 1 de la calle 
Cuenca, la exposición de 
paisajes fotográficos y 
reportaje del escultor 
"Eddy Moore", a cargo de 
Juan Hernández, vocal del 
PSOE en la propia delega
ción y gran aficionado a la 
fotografía. La exposición 
podrá contemplarse de 
lunes a viernes de 1 O a 13 
y de 18 a 20 horas, y de 
sábado a domingo de 11 a 
14 horas. 

la delegación 
del distrito VII 
organizó 
un concurso 
de belenes 
Los vecinos del distrito VII 
podrán participar en un 
concurso de belenes orga
nizado por la delegación 
municipal en las modali
dades de instituciones, 
comercios y domicilios. 
Las inscripciones pueden 
realizarse en el centro civil 
'Manuel Laredo', en la 
calle Daoíz y Velarde o en 
el teléfono 881 70 83. El 
concurso cuenta con la 
colaboración de la asocia
ción de helenistas. Habrá 
tres primeros prerriios con 
dotación económica para 
los domicilios y con placas 
para las instituciones. 

la Hípica Militar 
celebra un 
concurso hípico 
social 
A partir de las 11 '30 horas 
del domingo 14 de diciem
bre se celebrará un con
curso hípico social en las 
pistas de la Sociedad 
Hípica Militar de Alcalá, 
que constará de tres prue
bas. El concurso se regirá 
por el reglamento de la ' 
Federación Hípica Espa
ñola y habrá entrada gra-
tuita. . 

PUERTA de Madrid 



Por incumplimiento de la empresa adjudicataria de la gestión, GREMIAm 

La sala de exposiciones y el punto de venta del 
·centro de Artesanía' permanecen 
cerrados desde hace meses 

La sala de exposiciones y el punto de venta del 'Centro de Artesanía' están cerrados desde hace me
ses. Según ha podido confirmar PUERTA DE MADRID, el motivo es el incumplimiento por parte de la 
empresa GREMIARTE, adjudicataria de la gestión de estas instalaciones inauguradas en julio de 1996. 

Con la apertura del pun
to de venta y la sala de ex
posiciones se pretendía im- -
pulsar a los artesanos ubica
dos en el 'Centro de Artesa
nía' y apoyar la oferta turís
tica de Alcalá. Mediante 
concurso público promovido 
por el Organismo Autónomo 
de Desarrollo del Empleo 
(OADE), la gestión de estos 
servicios se adjudicó a GRE
MIARTE, empresa creada 
en 1960 por la Asociación 
del Gremio de Artesanos de 
Madrid. 

A los pocos meses de ha
cerse cargo de la adjudica
ción y según fuentes del 

OADE, GREMIARTE in
cumplió los términos en los 
que debía desarrollarse su la
bor, provocando el cierre de 
estas instalaciones. 

Para los artesanos del 
' Centro de Artesanía' no ha 
supuesto ninguna sorpresa. 
Desde el principio pusieron 
en duda la capacidad de es
ta empresa para hacerse car
go de la gestión y lo ocurri
do parece darles la razón. 
«En el concurso que convo
caron se presentó un infor
me técnico que no era favo
rable a la empresa que lue
go resultó adjudicataria. Los 
informes que había sobre 

ellos eran muy malos, no era 
la mejor opción y ha pasado 
lo que tenía que pasar, que 
lo han dejado a los pocos me
ses» declaró a este semanario 
Genaro Roldán, ceramista 
del Centro de Artesanía y 
presidente en julio del 96 de 
la Asociación de Artesanos 
del centro. 

Los artesanos pidieron to
mar parte en la elección de 
la empresa que gestionara la 
sala de exposiciones y el 
punto de venta pero no se les 
dio esa oportunidad: «En 
aquel momento, como presi
dente de la Asociación de Ar
tesanos del Centro, pedí que 

Genaro Roldán, 
que sospecha que 
hubo presiones 

para que GREMIARTE 
fuera la ganadora 

del concurso público, 
se lamenta de que 

ahora nadie se haga 
responsable 

de lo sucedido. 

supiéramos quiénes eran los 
licitadores y que se escucha
ra nuestra opinión como 
parte interesada, pero no se 
nos dejó intervenir». 

Roldán, que sospecha que 
hubo presiones para que 
GREMIARTE fuera la gana
dora del concurso público, se 
lamenta de que ahora nadie 
se haga responsable de lo 
sucedido. 

Desde que se cerraron, es
tas instalaciones han sufrido 
un importante deterioro, he
cho que también fue denun
ciado por este artesano: «Son 
salas que valen mucho dine
ro y están ahí sin utilizarse. 
Desde fuera se ve que una 
parte del techo se ha caído». 

EL OLIVAR 
CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC ... EN NUESTROS SALONES 

Y SERA OBSEOUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 
(Parqu~ infantil, parking) 

CELEBRE EL FIN DE AÑO CON NOSOTROS 
1 I 

GRAN GALA CON COTILLON 
Y BAILE TODA LA NOCHE 

con actuaciones en directo, 
concursos, regalos, premios 

BARRA LIBRE 
CHOCOLATADA CON CHURROS 

de madrugada 

FIESTA DE REYES 
& de enero, s de la tarde 

NIÑOS Y MAYORES 

Reserve su mesa en los Telét=ono: 883 13 55 - 881 77 ao 

~ La dirección y empleados de EL OLIVAR desean a nuestros clientes 
Felices Nil'vidades y Próspero Año 1998 

Ctra. de Daganzo Km. 2'200 - Telf.: 881 77 00 - ALCALA DE HENARES 
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Ecosistemas tropicales: conservación y desarrollo 
La Asociación 'Biólogos pa

ra el Desarrollo', en colabora
ción con la Fundación para la 
Investigación y Desarrollo Am
biental (FIDA), la cátedra de 
Medio Ambiente y el Consejo 
de Estudiantes de la UAH, ha 
organizado el I Ciclo de Con
ferencias sobre «Ecosistemas 
Tropicales: conservación y de
sarrollo», que se ha celebrado 
los días 3, 4, 10 y 11 de diciem-

breen la facultad de Ciencias. 
«Proyecto de estación bioló

gica en el parque nacional de 
Coiba (Panamá)», «Aspectos 
sobre la deforestación en la Al
ta Amazonia», «Desarrollo y 
conservación de la naturaleza 
en Kenia» y «Desarrollo y con
servación de la naturaleza en 
Centroamérica. El caso de Ni
caragua» fueron los temas tra
tados en este primer ciclo. 

'El Rincón de María' organiza una campaña 
de recogida de Objetos Religiosos 

La Asociación 'El Rincón de 
María' ha organizado una cam
paña de recogida de Objetos 
Religiosos -estampas, meda
llas, crucifijos, rosarios ... -, 
que se desarrollará durante los 
meses de diciembre y enero. 
Los objetos podrán entregarse, 
en horario comercial, en el 
H erbolario de la calle Cid Cam-

peador n°5 (junto a la Comisa
ría de Policía) o enviarlos por 
correo al apartado 114. 

Una vez finalice la campaña, 
el material recogido se pondrá 
a la venta en un mercadillo. 
Los fondos servirán para que 
'El Rincón de María' haga 
frente a sus proyectos. 

cena gallega de hermandad 
La Asociación Galega Corre

dor do Henares ha organizado 
una cena de hermandad para el 
viernes, 12 de diciembre. Se 
pretende que sea una reunión 
de socios y simpatizantes en es
tas fechas navideñas, con ade-

rezos de la tierra como queima
da y música de gaiteiros. Será 
a partir de las 21,30 horas en 
los Salones El Cardenal ( ctra. 
Pastrana). Los interesados en 
acudir pueden hacer allí mismo 
sus reservas. 

Robo de Lotería de la Asociación Moros y Cristianos 
La Asociación de Moros y 

Cristianos de Alcalá de Hena
res informa que le ha sido sus
traído un taco de papeletas de 
Lotería de Navidad del núme
ro 49.324, correspondientes a 
la numeración 2.502 a 2.550, 
ambos inclusive. 

El robo , según consta en la 

denuncia interpuesta el pasado 
22 de noviembre en la Comisa
ría de Policía, se produjo en un 
autobús urbano. Dolores Ro
dríguez, miembro de la asocia
ción y denunciante, «Cree que 
alguien le metió la mano en el 
bolso» y le sustrajo las citadas 
papeletas. 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
* CREACION DE 

CAMPAÑAS PUBLICITARIAS 
Del 7 de Enero al 9 de Febrero, de 19'00 a 22 '00 horas. 

* DERECHO TRIBUTARIO 
Y SISTEMA FISCAL ESPAÑOL 
Del 12 de Enero al 6 de Febrero, de 19'00 a 22'00 h. 

-Plazas limitadas~ 

® ·~ 
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plma de la Vlctarla, n• t · Telf .: m2271·21m2Alcaláde1111aes · lllDllD 

e.l'llllil: gte2@c:amerammrici ... 
-.~Id ... 
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Hasta el 21 de diciembre 

Acuarelas de Francisco Guijarro 
en la sala 'Manolo Revilla' 

Veintiocho acuarelas es la obra que expone Francisco Guijarro en la sala 
'Manolo Revilla' (e/ Nueva) basta el próximo 21 de diciembre. Paisajes ru
rales y paisajes urbanos, en los que aparece alguna que otra figura huma
na, son los temas de estos cuadros que se muestran en la Mutual Complutense. 

Francisco Guijarro, natural de 
Cuenca y residente en Madrid, ha 
demostrado desde siempre una 
gran afición por la pintura y el di
bujo, habilidades que empezó a 
desarrollar en la Escuela de Artes 
y Oficios, donde cursó Dibujo Ar
tístico. Comenzó con el dibujo al 
carbón, siguió con el óleo y final
mente se ha centrado en la acua
rela, técnica en la que ha enco:i,.
trado «frescura y espontaneidad» 
para su trabajo, a pesar de su di
ficultad. «La acuarela es más com
plicada. Y a se sabe que un óleo se 
puede rectificar porque puedes uti
lizar una pintura sobre otra, pero 
en la acuarela sólo vale el primer 
intento y si no sale hay que des-

echarlo, porque tiene que ser es
pontáneo». 

Lleva pintando «toda la vida» 
aunque no con la intensidad de los 
últimos años, ya que desde que se 
jubiló dedica todo su tiempo libre 
a la pintura. Es miembro de la 
Agrupación Española de Acuare
listas y ha participado en exposi
ciones individuales y colectivas 
junto a acuarelistas como Martín 
Casado, Galdeano, Rafael Reque
na, Quesada y otros grandes maes
tros de este bello arte. 

A través de una sobrina suya 
que reside en Alcalá se le ofreció 
la oportunidad de exponer su obra 
en la ciudad complutense y está 
encantado de poder hacerlo. 

!!f ESTACIÓN 

L ~ DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

ES 
..._,...__. AL HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILL.A - Madr: .- Tfno.: 885 M 95 
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Luis Campos 

un canario campeón puede costar más de 10.000 pesetas 

Se celebró el concurso de canaricultura 
de la Asociación Ornitológica· de Alcalá 
El slbado 29 de noviembre se celebró en la sede de la Asociación Ornitol6gica de .Alcali, 
situada en el número 1 de la calle Bartolom~ de Castro, junto a la plaza del Primero de Mayo, 
el concurso de canarlcultura, un certamen en el que se valoraron las diferentes cualidades 
de estas aves. En el concurso, y en sus diferentes modalidades, participaron unos 800 pija-

José Montalvo, presidente de 
la Asociación Ornitológica de 
Alcalá, explicó que el concurso 
consistió en que los jueces, pro
cedentes de toda España, valo
raron todos los pájaros según 
los criterios de cante, color y 
postura. 

Los criterios del canto son los 
de malinoes y el timbrado espa
ñol. LQs de la postura, son la 
lisa, la rizada, la ligera y la pesa
da. En los colores hay una 
variada gama de canarios. La 
mayor parte de las aves partici
pantes fueron canarios aunque 
también hubo híbridos, es decir, 
cruces de jilguero con canaria, 
de verdecillo con canaria, de 
úbano con canaria e incluso se 
cruzan entre silvestres. 

Montalvo señaló que la afición 
por la canaricultura en Alcalá 
está muy extendida: MHay 
mucha afición, lo que pasa es 
no todos se afilian a una socie
dad y a una federación para 
tener sus pájaros . en regla. 
Todos los pájaros que aquí con-

cursan llevan su anilla de cria
dor y ese es como su carnet de 
identidad. Todos estos pájaros 
son del año en el que nos encon
tramos ya que no se pueden 
presentar con más edad a con
cursos". 

El presidente de la Asociación 

SABADO, 13 DE DICIEMBRE 
1'30 de la madrugada 

HAGAllSUS 
RESERVAS YA PARA 

llUESTRAS 

Ornitológica de Alcalá señaló 
que algunos criadores ponen en 
venta pájaros para que los afi
cionados los puedan comprar: 
MUn auténtico campeón puede 
tener un precio de unas 10.000 
pesetas. Depende de la variedad 
y del criterio del criador". 

HORNO DE LEÑA 
• 1/4 CORDERO LECHAL 

Laura 

En los canarios, es curioso 
que las hembras, excepto en 
muy contadas excepciones, no 
cantan. Solo canta el macho. La 
Asociación lleva constituida 
desde hace quince años; insta
lados en el local de la calle 
Bartolomé de Castro, cedido por 
el ayurttamiento, llevan unos 
cinco años. 

Entre los premiados se encon
traba Pablo Villalba y su esposa 
Laura, con el tercer premio de 
color. Luis Campos consiguió el 
primer y segundo premios por 
equipos, consistente en confor
mar un equipo de cuatro pája
ros que canten con la misma 
armonía". 

Recordarás 
siempre 

esta noche 

Grandes Fiestas 
de Fin de año 

y Reyes 
con ensalada 4.000 PTS. 

ALEJANDRO 

PUERTA de Madrid 

Noches inolvidables 
con diversión garantizad 
(PLAZAS LIMITADAS) 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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La imagen de 
Dª carmen Moreno 

Tiene alguna vez razón Dª 
Carmen, ínclita presidenta 
del Comité de Empresa del 
Ayuntamiento. Es verdad que 
una imagen vale más que mil 
palabras. Y todos recordare
mos por mucho tiempo, la su
ya y la de D. Manuel Reyes, 
preclaro secretario general de 
CC.00. en el Ayuntamiento. 
Sus histéricas amenazas, 
adornadas de chillidos pro
pios de los que humillan en 
los aledaños de San Martín 
-que diría D. Francisco de 
Quevedo- todavía resuenan 
en los pasillos del Salón de 
Plenos. 

Quiero también reconocer 
a Dª Carmen su demostración 
de humanidad al solicitarme 
personalmente disculpas por 
su «salida de tono». 

Pero reconocidas estas dos 
cuestiones, tengo que decir, 
con absoluta seriedad, que el 
resto del contenido de su «U na 
imagen, más que mil pala
bras» es un extraordinario 
ejercicio del cinismo sindical 
-en mi opinión- que mere
ce que haya adquirido, eso sí 
en rebajas, un marco para po
der colgarlo c,erca de mí y evi
tar que la memoria me falle al 
tratar a su autora. 

Yo no me _río, Dª Carmen. 
Tampoco soy de la opinión de 
utilizar el llanto al modo de 
Boabdil. Considero, más 
bien, que desde la izquierda 
transformadora hay que ana
lizar objetiva y tranquilamen
te -sin insultos- qué se es
conde tras su virulento -y el 
de D. Manuel- ataque a la 
oposición municipal, especial
mente al Grupo de IU. 

Dice Ud. que hay conceja
les que no se han enterado. 
Mire, Dª Carmen, no confun
da al personal. 

1.- Sabe Ud. que el Grupo 
de IU no tuvo acceso al texto 
del Convenio hasta las 14'15 
horas del día mismo del 
Pleno. 

2.- Sabe Ud. también que 
los asuntos al Pleno tienen 
que estar expuestos e informa
dos con 48 horas mínimo de 
antelación, de acuerdo con la 
Ley. Sabe Ud. que el Equipo 
de Gobierno incumplió este 
precepto en el punto nº 19 del 
Pleno -Texto del Convenio-. 

3.- Sabe Ud. que en mate
ria de generación de empleo 
público, hubo acuerdo previo 
en la Comisión especial de 
Personal, y que se votó a fa-
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vor en el punto 17 -porque 
iba separada una cuestión de 
la otra- del Pleno. ¿Por qué 
coño mezcla, entonces, el em
pleo estable o la precariedad 
con el texto del Convenio. No 
me cabe duda de que songa
nas de enredar por su parte y 
hablar de todo para no hablar 
de nada y decir medias verda
des para que la verdad no se 
sepa. 

4.- Sabe Ud. que para IU el 
respeto a la negociación colec
tiva no puede, ni debe ampa
rar, prácticas de opacidad del 
PP o del «Sursum Corda». 

5.- Sabe Ud. que ese estu
dio «escatológi~o» del que ha
bla despectivamente, fue fir
mado por Ud. misma el día 19 
de diciembre de 1995 en el 
punto 4° del Acuerdo Econó
mico del Convenio colectivo. 

6.- Sabe Ud. que el Grupo 
de IU sí se moja -y mucho
hasta el punto de adoptar las 
posiciones de firmeza que Ud. 
es incapaz de ejercitar y ejem
plos haberlos haylos. Sin ir 
piás lejos ¿en qué manual de 
sindicalismo de clase está fir
mar subidas lineales de 
30.000 y 40.000 ptas./mes a 
determinadas franjas de téc
nicos? ¿Ha pactado tácita
mente Ud. la retirada de de
terminado recurso contencio
so-administrativo al acuerdo 
económico, a cambio de no 
poner obstáculos a determina
das subidas salariales de has
ta 110.000 ptas/mes? 

Podríamos hablar de las 
quejas de muchos trabajado
res municipales sobre, por 
ejemplo, el contenido último 
del texto final aprobado -ese 
de las 14' 15 horas- y si tie
ne mucho o poco que ver con 
el que se pres~ntó a la Asam~ 
blea, pero yo no voy a descen
der a sus prácticas -ni a las 
de D. Manuel-. 

Sólo me sigo preguntando, 
adónde va el sector municipal 
con esta dirección sindical que 
no duda en favorecer las po
líticas más astutas del PP en 
materia de personal. Sabien
do como se sabe del estado 
ruinoso de las arcas municipa
les, la mejor forma de acele
rar el proceso de quiebra del 
Ayuntamiento es una política 
irresponsablemente expansiva 
de, entre otros, el Capítulo l. 

D. Bartolomé y sus chicos 
tan contentos, pero primero 
porque adelantan el crack que 
les permitirá poner los servi
cios municipales en almone
da, y segundo porque están 
encantados de los piropos que 
los sindicalistas de ce. 00. 
les dedican constantemente. 

Claro que, V d. -y D. Ma
nuel- son fervientes seguido
res del principio aquel de mo
da entre los marines USA: 
primero dispara, luego pide, 
en su caso, disculpas. ¡Muy 
edificante! 

José Miguel POLO LORENZO 

Agradecimiento al 
personal de la Escuela 
Infantil Reina Cristina 

Muy Sr. mío: A través del 
periódico que Vd. dirige, 
quiero manifestar mi sincero 
agradecimiento a todo el per
sonal de la Escuela Infantil 
Reina Cristina de nuestra 
ciudad. 

El pasado 24 de noviembre 
mi hijo Pablo, que tiene 3 
años, sufrió en dicha guarde
ría y a la hora de la siesta un 
ataque con convulsiones y 
pérdida de conocimiento. To
do el personal reaccionó de 
forma inmediata llevándole al 
hospital y parando, incluso , 
un coche de la Guardia Civil 
para poder llegar cuanto antes 
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al servicio de Urgencias. Pa
ra que el resto de los niños no 
quedaran desatendidos, lla
maron a algunas trabajadoras 
que estaban comiendo en sus 
casas y que olvidaron su tiem
po libre para hacerse cargo de 
la situación. 

Y o sabía que mis hijos, ten
go otro de 10 meses, estaban 
en buenas manos pero ahora 
sé que están en las más efica
ces y profesionales. 

No quiero que se me olvi
de mencionar que, al enterar
se que el niño tenía que per
manecer ingresado y sabien
do que mi marido estaba de 
viaje, se ofrecieron a cuidar 
de mi hijo pequeño el tiempo 
que fuera necesario aún fue
ra de su horario laboral. 

A todas las madres que tra
bajamos fuera de casa nos 
cuesta mucho dejar a nuestros 
niños al cuidado de terceras 
personas pero yo ahora y, des
pués de ver lágrimas en sus 
ojos por la tensión y preocu
pación pasadas, tengo la tran
quilidad de saber que están 
pendientes de ellos y que ade
más , les quieren muchísimo. 

Esperando publique esta 
carta, aprovecho la ocasión 
para saludarle. 

Atentamente, 

Lourdes MARTIN MONTAÑA 

El Distrito 111 
pertenece a Alcalá 

D. Jesús Domínguez Pica
zo , me dirijo otra vez a usted 
para recordarle que nuestro 
barrio, el Distrito 111 -Reyes 
Católicos , Rinconada- per
tenece al término municipal 
de Alcalá de Henares. 

Para empezar, el día 6 de 
noviembre por la noche, hu
bo una tormenta que derribó 
algunos árboles de este barrio, 
que todavía no se han retira
do de las aceras. En el barrio 
existen también gran cantidad 
de alcorques vacíos. Las pape
leras no se las llevó el viento 
porque en nuestro distrito las 
tenemos contadas con los dedos 
(de las pocas que hay). 

Sobre la limpieza de las ca
lles no quiero ni hablar, por
que brilla por su ausencia. 

Pedimos a la concejalía de 
Medio-Ambiente, que no nos 
tengan tan abandonados por
que tenemos el mismo derecho 
a tener las calles limpias como 
la puerta del ayuntamiento. 

Osear GARCIA ZAMORANO 
Vocal de Medio-Ambiente 

de la A.VV. Cisneros D. 111 
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Ya va siendo hora de que 
midamos la gestión municipal 
del P.P. por sus realizaciones 
concretas o por su incapacidad 
para resolver los problemas 
más importantes que afectan a 
los alcalaínos. Voy a dar un 
breve repaso a sólo unos cuan
tos temas de los más importan
tes que tiene pendiente de 
resolver el gobierno municipal 
del Partido Popular. 

LEGIONELLA 

El P.P., a todos los niveles de 
las administraciones públicas, 
está tomando el pelo a los alca
laínos. Sin olvidar ni mucho 
menos lo que pasó y a quienes 
afectó, me asusto sólo de pen
sar que se pueda volver a repe
tir. En este sentido planteo dos 
preguntas: 

1 ª ¿Dónde están las prome
sas de D. Alberto Ruiz 
Galardón, pte. de la CAM.? 

2ª ¿Qué se está haciendo con 
el agua de Humanes y por qué? 

MEDICAMENT.AZO. 

El P.P. ponia al pie de los 
caballos a los socialistas cuan
do intentaron llevar adelante 
estas medidas. ¡Claro, antes 
gobernaba el PSOE y ellos esta
ban en la oposición! 

Queda clarísimo que antes el 
PSOE no tenia voluntad politica 
de apostar por una sanidad 
pública de calidad y ahora el 
P.P. da tres vuelta de tuerca 
más. Se quiere cargar poco a 
poco la sanidad pública; así de 
duro y sencillo, ¿para qué darle 
más vueltas? 

MERCADO MUNICIPAL. 

Me parece bien la idea que se 
propone, entre otras razones 
porque es mía, ¿para qué andar 
con falsas modestias?, aunque 
he de reconocer, según me 
informan en este semanario, 
que Modesto Quijada, bastan
tes años antes que yo, propuso 
una idea parecida, que el que 
suscribe no conocía. 

Otros, de forma oportunista, 
la quieren hacer suya cuando 
hasta hace pocos meses la fre
naban en I. U. cuando yo la 
planteaba, apoyándose en que 
Bellas Artes no daría el visto 
bueno a tal idea. Esto reafirma 
mi idea de que lo que cuenta 
muchas veces no es lo que se 
propone, sino quien lo propone. 

Lo que ahora hace falta es 
que el P.P., que es quien gobier
na, dé solución y ademas con 
una buena idea, independiente
mente de quién sea, o de quien 
en definitiva lo proponga al 
pleno, para dar solución a un 
problema que afecta directa
mente a varias docenas de 
comerciantes modestos de 
nuestra ciudad. 

La propuesta, publicada en 
PUERTA DE MADRID hace más 
de dos años y que surgió de un 
encuentro casual con un 
comerciante del mercado muni-
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Comentaños sobre esto v aquello 

¿Dónde está la gestión eficaz del PP? 
cipal, en el Puerto de la Cruz en 
Tenerife, precisamente hablan
do de un centro comercial que 
existe alli, aunque a decir ver
dad, aquél no tiene -al menos 
en su parte interior alimenta
ción, sino otro tipo de comer
cio- es la siguiente: 

1 º'El ayuntamiento cedería el 
campo de la Paloma a la 
Universidad. 

2º La Universidad cedería al 
ayuntamiento el convento de 
Carmen Calzado, que estaba 
previsto recuperar dentro del 
convenio multidepartamental. 

3 º El ayuntamiento, los 
comerciantes actuales y otros 
que se podrían incorporar al 
proyecto, dejando claro que 
tendrían preferencia los que 
actualmente tienen puesto en 
el mercado, y la CAM, rehabili
tarían dicho convento para 
mercado municipal, donde la 
alimentación sería sólo una 
parte del proyecto, y el resto 
sería para tiendas de todo tipo. 

4 º La distribución se haría 
por plantas y calles, dejando la 
planta baja e interior para ali
mentación y el resto para otro 
tipo de comercios. Aunque esto 
sólo es una sugerencia, ya que 
el diseño quienes lo tienen que 
proponer, según mi criterio, 
son los propios comerciantes. 

5º En el espacio que ocupa el 
actual mercado municipal se 
habilitaría un aparcamiento 
subterráneo para NO residen
tes por el dia, y para residentes 
por la noche. En la parte supe
rior se haría una plaza acorde 
con el entorno del casco histó
rico. 

PRESUPUESTOS 
MUNICIPALES 
EJERCICIO 98 

El P.P. tiene la obligación de 
elaborar unos presupuestos 
que contemplen las necesida
des reales de la ciudad, mar
cando y priorizando los objeti
vos, desechando o pasando a 
segundo plano los gastos que 
no sean de imperiosa necesi
dad. 

RECAUDACIÓN MUNICIPAL 

Si el PSOE era incapaz de 
recaudar poco más del 60% 
como media de los principales 
padrones aprobados en pleno y 
puestos al cobro, el P.P. es inca
paz de llegar al 700/Ó. No es de 
recibo que en la era de la ciber
nética un ayuntamiento que 
está entre los cincuenta más 
importantes del país sólo sea 
capaz de recaudar 70 pesetas 
de cada 100 de las que aprueba 
cobrar. Es decir, casi un tercio 
menos de lo que se programa. 

Sin embargo, por contra 
siempre se gasta más del 100% 

de lo aprobado, lo que conlleva 
a la larga a una situación de 
quiebra técnica. Si esto ocurrie
se en cualquier empresa priva
da de cierta importancia, los 
accionistas no tardarían ni 48 
horas en vender sus acciones o 
cesar al consejo de administra
ción y a la dirección de la 
misma, y sustituirlos por otros. 

DEUDA. 

La situación del ayuntamien
to con sus proveedores es 
insostenible porque en algunos 
casos los esta llevando a situa
ciones limite. En otros, como en 
los casos de los contratos con 
Urbaser y Moseca, conlleva 
con casi toda seguridad que los 
pliegos de condiciones no se 
estén cumpliendo. Esto plantea 
un problema muy serio, y es 
que desde el consistorio no 
haya fuerza moral para hacer
los cumplir, con el consiguiente 
perjuicio para el ciudadano al 
que no se le está prestando el 
servicio de calidad acorde con 
los impuestos que paga al 
municipio. 

COBRO DEL RECIBO 
DEL AGUA 
Y PAGO DEL CANON 
DE DEPURACIÓN 

En este sentido seria conve
niente saber el dinero que se le 
debe al ayuntamiento y quién 
lo debe. De otra parte, debería
mos saber por qué el P.P. no 
toma las medidas necesarias 
para subsanar esta situación. 

También sería conveniente 
saber cuánto se le debe al día 
de hoy a la MAS, y en qué está 
empleando el ayuntamiento el 
dinero que los ciudadanos 
pagamos por el consumo del 
liquido elemento. 

En esa linea informativa por 
el equipo de gobierno munici
pal, es necesario que se informe 
a los vecinos del dinero que el 
ayuntamiento ha recaudado 
por el canon de depuración de 
aguas residuales, y cuánto ha 
transferido por este concepto al 
Canal de Isabel 11. En la hipó
tesis más que probable de que 
no se haya transferido nada o 
casi nada, es necesario que se 
explique si esto era tan necesa
rio cuando se implantó, por qué 
a estas alturas no se ha dado 
cumplimiento a lo acordado, y 
qué se esta haciendo con ese 
dinero, ya que no es del ayun
tamiento de Alcalá, y sí del 
Canal de Isabel 11. 

GILITOS Y BIBLIOTECA 
DEL DISTRITO VI. 

No creo que pueda decir 
mucho más de lo que ha publi
cado este semanario sobre 

estos temas . Ahora hace falta 
que D. Gustavo Severién, máxi
ma autoridad en materia cultu
ral en nuestro consistorio, dé 
una respuesta urgente y con
vincente sobre estos proble
mas, ya que una cosa es la 
retórica y otra muy distinta dar 
las soluciones que prometian 
en la campaña electoral a los 
problemas concretos. 

La cultura en Alcalá no pasa 
sólo por el 450º aniversario, es 
muchísimo más, y éstos dos 
ejemplos son más que suficien
tes para demostrar que la cul
tura en los barrios obreros les 
importa un comino al P.P., al 
Sr. Severien y a toda la corte 
burguesa y elitista que se 
mueve en torno al Convento de 
Agonizantes y Plaza de San 
Diego. 

PASOS SUBTERRÁNEOS 
C/ GOYA Y POLÍGONO 21-E 

Si no se es capaz de llevar 
adelante el proyecto de enterra
miento de las vías del tren com
prendidas en el casco urbano, 
es inaplazable la construcción 
de estos puentes, ya que los 
problemas de comunicación 
entre ambas márgenes cada día 
serán mayores. La práctica 
incomunicación de las nuevas 
zonas residenciales de la parte 
norte con el resto de la ciudad 
es cada día más preocupante. 

La concejala de urbanismo 
tiene la obligación de poner 
fechas a estos proyectos para 
que al menos todos los alcalaí
nos sepamos cuándo van a lle
gar las soluciones a estos pro
blemas. 

CREACIÓN DE EMPLEO. 

Pienso que es hora de que 
empecemos al menos a cambiar 
los términos. Por lo tanto, más 
que hablar de paro, deberíamos 
hablar de que no se pierdan 
más puestos de trabajo en 
Alcalá, y cuáles pueden ser los 
mecanismos que generen una 
dinámica nueva encaminada a 
crear empleo neto. 

En principio sería interesante 
frenar la caída de empleo esta
ble. Acto seguido, el P.P. debe
ría hacer algo a lo que se com
prometió en la toma de pose
sión de Bartolomé Gonzalez, 
como alcalde de esta ciudad. 

Entre otros compromisos, 
estaban los de mejorar algunos 
polígonos industriales, urbani
zar otros ya programados, 
relanzan los centros de empre
sas y artesania, terminar el 
museo arqueológico, construir 
el centro de innovación tecnoló
gica, colaborar con la 
Universidad y la CAM para 
desarrollar el Parque Científico 
Técnico, construcción del par
que Etnoarqueologico, desarro
llo del proyecto Garena, e 
impulso de la industria del 
turismo en nuestra ciudad, que 
por mucho que algunos digan y 
ensalcen yo no veo por ninguna 
parte. 

PUERTA de Madrid 

ex 
fir 
Si! 
co 
so 
de 
de 
la 
pr· 
ch 
sa 
cic 
sil 
so 
pu 
al< 
ah 
gc> 
ha 
da 

es· 
po 
se 
te1 
su 
gc> 
me 
qu 
do 

ye1 
qu 
se 
in1 
die 
alt 
de 

to1 
mi 
va 
de 
me 
im 
ce1 
ree 
y 
nu 
Vd 
ir 
tr( 
pa 
Ali 

l 
co: 
ob 
tr<' 
pe 
in1 
de 
ch 
de 
co: 
pu 
tru 
tie 
re: 
Mi 
sic 
en 



Yo sugiero al Sr. Alcalde, con 
exquisita prudencia pero con 
firmeza de piedra de granito lo 
siguiente: Me creo en el deber, 
como ciudadano preocupado 
socialmente por los problemas 
de Alcalá, de sugerirle que una 
de sus principales funciones es 
la de convertirse en el principal 
promotor industrial de nuestra 
ciudad, tanto ante las empre
sas nacionales como interna
cionales. El objetivo está clari
simo, es al menos intentar 
solucionar en la medida que se 
pueda la zozobra de miles de 
alcalainos y alcalainas. Hasta 
ahora ni Vd. ni su equipo de 
gobierno ni su partido lo están 
haciendo, al menos en la medi
da que sería necesario 

VIVIENDA. 

Los problemas de fondo no se 
están resolviendo, ni con la 
política que está llevando el P.P. 
se van resolver. Como de este 
tema ya se ha escrito más que 
suficiente, lo que debe hacer el 
gobierno municipal es hacerse 
menos fotos y resolverlos, ya 
que las soluciones de su parti
do no se ven por ninguna parte. 

ÁREA DE PESADOS. 

Hace años se aprobó un pro
yecto a bombo y platillo y del 
que pasado algún tiempo jamas 
se supo. Es necesario que se 
informe en la fase que esta 
dicho proyecto, y si a estas 
alturas hay alguna posibilidad 
de que sea desarrollado. 

PARADA EN ALCALÁ 
DE LOS TRENEs 
DE LARGO RECORRIDO. 

A falta de pan, buenas son 
tortas, dice el refrán. Si el 
ministro de Fomento y el P.P. le 
van a poner estación y parada 
del AVE a Guadalajara, ¿qué 
menos que a una ciudad de la 
importancia de Alcalá se le con
ceda que los trenes de largo 
recorrido en dirección Zaragoza 
y Cataluña tengan parada en 
nuestra ciudad? Ya me dirán 
Vds. si no es absurdo que para 
ir a Zaragoza o a Barcelona en 
tren uno tenga que ir a Madrid 
para luego volver a pasar por 
Alcalá. 

El que Alcalá sólo se pueda 
comunicar por ferrocarril con 
otras ciudades, a través de los 
trenes de cercanias es algo que 
perjudica notoriamente los 
intereses de nuestra ciudad y 
de muchos alcalainos. A una 
ciudad como Alcalá no se la 
debe considerar en este aspecto 
como si se tratara de cualquier 
pueblo de ocho o diez mil habi
tantes. El gobierno municipal 
tiene el deber de hacer ver a los 
responsables de Renfe y del 
Ministerio de Fomento la nece
sidad de que estos trenes paren 
en Alcalá. 

Joaquín ARIAS 

PUERTA de Madrid 

, 
SE ESTRECHA EL CIRCULO PARA LOS MOROSOS 
El Boletín Oficial del 

Estado del pasado día 28 de 
Noviembre publica una opor
tuna reforma de la Ley de 
Enjuiciamiento Civil, que 
favorece a todos los que pre
tenden obtener de los juzga
dos, el cobro de una deuda. 

Como el lector sabe, la 
experiencia nos venía demos
trando como en muchos 
casos, pese a que el ciudada
no obtenía una sentencia 
favorable para cobrar una 
deuda, se encontraba con la 
amarga realidad de que la 
misma, acababa por ser 
papel mojado, pues el deudor 
era insolvente o buscaba 
artificiosamente su insolven
cia. Y es que en nuestro sis
tema procesal, era el ciu
dadano que pretendía cobrar, 
el que tenía que descubrir 
cuáles eran los bienes del 
deudor, y una vez descubier
tos, debía indicar al juzgado 
que los embargase. 

Si el deudor no designaba 
bienes para que el embarga
sen, el Juez podía, mejorar el 
embargo, y a petición del 
acreedor, dirigirse a todo tipo 
de registros, a fin de obtener 
información sobre la solven
cia del deudor. Pero conceder 
tal investigación era una 

Sitúo a todos los lectores: 
miércoles, 3 de diciembre, 
21' 45 horas. 

Cuando me dirijo hacia mi 
cas, al llegar al semáforo situa
do en la Vía Complutense (el 
que cruza la c/ Tinte con la c/ 
Talamanca) me doy cuenta de 
que dicho semáforo está estro
peado y los p~atones cruzan el 
paso de cebra jugándose la 
vida y quedando en medio de 
dicha carretera. También 
observo que los coches que 
salen de la c/ Tinte han de 
salir sin semáforo provocando 
peligrosos frenazos de los 
coches que circulan por Vía 
Complutense. 

Después de unos minutos y 
decidirme a intentar cruzar, 
me llama una vecina "de tan 
sólo 82 años" y que tiene difi
cultad para andar; le cuento 
que ella no podrá cruzar, pero 
que yo lo intentaré y desde una 
cabina que hay enfrente (plaza 
de Atilano Casado) llamaré a la 
Policía Municipal para solucio
narle el problema a esta seño
ra y al resto que por allí pasá
bamos. 

Cruzo, echo la monedita y 
contestan: 

-Policía Local, digame. 

facultad discrecional de los 
jueces, por lo que no venían 
obligados a proceder en este 
sentido. 

Como se puede fácilmente 
comprender, la localización 
de propiedades del deudor 
acababa por suponer para el 
acreedor, una tarea tan 
ardua y dificil que el coste de 
la búsqueda, a través nor
malmente de detectives, 
pasaba por ser una actua
ción impracticable e inútil en 
relación al beneficio conse
guido. 

Con la nueva Ley, que ha 
entrado en vigor el día 29 de 
Noviembre, se da nueva 
redacción al art 1.454 de la 
Ley de Enjuiciamiento civil, 
sobre la que existe un 
Proyecto de reforma en su 
totalidad. De este modo a 
partir de ya mismo, incluso 
para todos los pleitos que 
están pendientes, o no pres
critos, el acreedor puede con
currir a los embargos y solici
tar del Juez que bienes han 
de embargarse, pidiendo 
incluso que se nombre un 
depositario, es decir, que se 
quiten los bienes de la pose
sión del deudor. 

La novedad consiste en que 
en el supuesto de que el deu-

Gracias al .. Sr. telefonista" 
de la Policía local 

-Buenas noches; llamaba 
para decirles que en el cruce .. . 
(me corta este Sr.) 

-Ya, ya ... ya lo sabemos. 
Están avisados los de averías. 

-Sí, pero es que la gente se 
está jugando la vida y ... (me 
vuelve a cortar y sube el tono) . 

-¡Qué quiere, que vaya yo y 
me la juegue yo! 

-Perdone si le he molestado, 
pero yo creía que la policía 
estaba para presatr un servicio 
a los ciudadanos ... (me vuelve 
a cortar y el mismo tono) . 

-¿Sabe usted cuántos poli
cías hay de servicio esta 
noche? Pues estamos cinco, y 
yo estoy atendiendo al teléfo
no. 

-(Contesto). Ya, pero ése no 
es mi problema, y si le he 
molestado lo siento. Buenas 
noches. 

l.- Si es cierto (cosa que me 
cuesta creer) que hay cinco 
policías de servicio por la 
noche para una ciudad de 
163.000 habitantes, me parece 
penoso. 

dor no designare bienes o 
derechos suficientes sobre 
los que embargar para pagar 
la deuda, el Juez, a petición 
del demandante, tiene la 
obligación de dirigirse a 
todos los Registros , como 
Organismos Públicos, e 
incluso Entidades financie
ras que le indique el acree
dor, a fin de que se faciliten 
la relación de propiedades o 
derechos del deudor de que 
tengan constancia. En parti
cular, si así se solicitase, el 
Juzgado recabará tal infor
mación de Hacienda o de la 
Seguridad Social. 

Frente a esta nueva ley, 
nos tememos que se invoca
rá el secreto fiscal y el profe
sional; sobre todo por parte 
de los bancos. Incluso habrá 
algún colega que planteará 
recurso de inconstitucionali
dad amparándose en la 
inviolabilidad de la intimidad 
de la persona, derecho al 
honor etc. El tiempo resolve
rá en que acaba todo. De 
cualquier modo, hemos de 
felicitarnos por todo aquello, 
que como la presente Ley, 
mejora la maltrecha Justicia 
Española. 

Jorge CONDÉS 

2.- Sr. policía "telefonista: 
- No pretendo que usted se 

juegue la vida, aunque usteds 
cobran por realizar, entre otras 
cosas, un servicio de ayuda al 
ciudadano. ¿O no? 

- Creo que el tono que usted 
utiliza no es el más correcto, y 
aconsejarla a quien proceda 
que contrate a un/una telefo
nista, y como hay pocos poli
cías empiece usted a prestar 
servicio en la calle... y ya hay 
uno más para ayudar a sus 
compañeros. 

- Me pregunto cuándo hubie
se mandado usted a algún 
compañero. Quizás para reco
ger a alguna persona atropella
da .. O, si no, que vaya la 
ambulancia. Sólo son cinco. 

- Gracias; no sólo no me 
ayudó, ni siquiera lo intentó. 

3.- No pongo en entredicho 
l,a labor de los demás compa
ñeros suyos; seguro que 
mucho más eficientes con poco 
que hagan. 

¡Ah, se me olvidaba! A la 
señora de 82 años volví a bu s
carla y la crucé.. . Con mucho 
más, riesgo, pero cruzamos, 

Muchas gracias y un saludo. 

Raquel CASTRO RUEDA 
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Inventario de chapuzas 

Las vallas del Teatro Cervantes 
Como es sabido, las obras 

de rehabilitación del Teatro 
Cervantes quedaron termi
nadas hace ya un buen pu
ñado de meses; que el teatro 
siga sin inaugurar y sin uti
lizar a estas alturas es un te
ma que no resulta baladí, 
pero que se sale de lo trata
do en esta sección. 

Lo que sí queremos resal-

tar aquí, como chapuza que 
es, es que ni la tapia de los 
soportales de la plaza de Cer
vantes ni las vallas de las ca
lles Cerrajeros y Ramón y 
Cajal han sido retiradas, por 
más que ya no sirven abso
lutamente para nada ya que 
la obra está, insistimos en 
ello, completamente acaba
do y las tres fachadas han 

RESTAURANTE 

sido asimismo ter
minadas. Claro 
está que la cosa se 
complica aún más 
si tenemos en 
cuenta los cables 
colgando y los bo
lardos retirados 
en su día -en Ra
món y Cajal
que no han sido 
repuestos aún. 

La pregunta es 
tan sencilla que se cae por su 
propio peso: Si estas vallas 
ya no sirven para nada, ¿qué 
hacen ahí? A no ser, claro 

está, que formen parte del 
patrimonio arqueológico del 
corral de comedias, que to
do pudiera ser. 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 
COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20'30 h ~ a 23'30 h. 
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Pero a lo que ibamos. 
Político impenitente y de una 
más que larga experiencia, no 
las tenia todas consigo, pese a 
las promesas de voto recibi
das desde los componentes de 
la Real Academia. No hemos 
de olvidar que en el último 
tercio del pasado siglo y en el 
primero del presente fue de 
todo: eterno Diputado por 
Guadalajara, en cuya ciudad 
y muy cerca de su formidable 
parque, tiene dedicada una 
estatua; Presidente varias 
veces del Congreso y del 
Senado; diecisiete veces 
ministro y tres Presidente del 
Gobierno, amén de alcalde de 
Madrid por dos veces. Vamos 
que se las sabía todas. O casi 
todas por lo que veremos. De 
todas formas siempre tenia la 
mosca detrás de la oreja, tal 
vez por aquello de haber sido 
cocinero, y de todo, antes que 
fraile. 

La verdad fue que, presen
tada al fm su candidatura al 
sillón académico, él que ya lo 
era de la Academia de la 
Historia y de la de Bellas 
Artes, y al llevarse a cabo la 
votación, que teóricamente 
era de mero trámite por estar 
ya ganada, por pactada de 
antemano, se produjo la sor
presa sin que llegara a obte
ner el número de votos preci
so para ser nombrado acadé
mico. Lo que llegado a su 
conocimiento le hizo exclamar 
esa tan conocida frase con la 
que encabezo, ese Jó, que 
tropa •.. tan descriptivo y que 
tan poco decía de la palabra 
de algunos miembros de una 
agrupación que respetable 
debería ser por naturaleza. 

Murió Romanones en 1.950 
a los ochenta y siete años, lo 
que le evitó decir muchas más 
veces aquello de Jó, qué 
tropa ... , el mismo año en que 
Zarra marcó en Brasil, en los 
Campeonatos del Mundo de 
Futbol, aquel golazo a 

LAS CONFIDENCIAS DE DON MIGUEl , 

JO, QUE TROPA ... 
La frase, breve pero muy enjundiosa, es de las 
que lo dicen casi todo, de las que a su breve
dad une la contundencia. Dicen que Don 
Alvaro de Figueroa y Torres, Conde de 
Romanones, siguiendo los consejos de algún 
buen amigo, presentó su candidatura a miem
bro de la Real Academia Española de la Lengua. Y no es que no 
tuviera méritos para ello, que bastantes más que alguno de los 
actuales, por ejemplo el autor de esa novelilla única conocida 
como La Rusa y que ha llegado a la Academia con tan parco 
equipaje, sí que tenia. Que Romanones, entre otras cosillas, 
escribió un Breviario de Política Experimental y Notas de una 
vida. así como ... Y sucedió así y también sus Observaciones y 
recuerdos y algunas otras, entre las cuales, dado su irreductible 
monarquismo, alguna de ellas relacionada con el tema, como 
fueron su Amadeo de Saboya y otra más relacionada con la 
Regente, titulada Doña Maria Cristina de Hasbsburgo. 

Willians el portero de la pérfi
da Albión que dijo el enton
ces Delegado Nacional de 
Deportes. Claro que en aquel 
entonces nuestro fútbol, 
nuestros equipos, nuestros 
entrénadores, nuestros direc
tivos, eran otra cosa, algo 
absolutamente distinto a los 
que tenemos hoy. Y quiero 
dejar bien claro que eso de 
cualquier tiempo pasado fué 
mejor lo considero una sim
ple jeremiada de mayores sin 
recursos. 

Pero es que tengo la absolu
ta convicción de que todo lo 
que pueda pensarse, si pre
tendemos la más elemental 
comparación, de aquel fútbol 
de entonces y su entorno con 
el fútbol de hoy y cuanto le 
rodea, eso sí que haría excla
mar repetidamente el viejo 
dicho, referido a todos y cada 
uno de los palos que podamos 
tocar de todo lo referente al 
balompié patrio. 

Jo, qué tropa hemos de 
exclamar cuando pensamos 
en demasiados de los 
Presidentes de nuestros equi
pos de fútbol. Si pinta y 
hechos de becerro tienen 

algún seboso e impresentable 
Presidente, aspecto de capo
mafia de calidad tiene algún 
otro. O aspecto patibulario, 
que· no desmerecería en los 
patios de un penal, pese a lo 
cual se les ve en la televisión 
balbuceando declaraciones 
con pretensión doctoral pese 
a su nata ignorancia. Los hay 
beatos que con una mano lle
van el equipo de fútbol y con 
la otra las andas del paso pro
cesional. El de más allá se lía 
con alguna monada encama
dera y le compra un coche 
salido de la cuenta corriente 
del club de sus amores. Y así 
podríamos seguir empezando 
por la división de honor y ter
minando con la tercera regio
nal. Con alguna excepción, 
que las hay, parecen todos 
cortados por similares coor
denadas. Y por lo que vamos 
viendo, cada vez van a peor, 
que si antes despotricaban, 
se malexpresaban y hacían 
siempre pensar eso de calla
dito estarías más bonito, 
ahora ya son provodores por 
norma, insultan por sistema y 
hasta los hay que agreden a lo 
que se les ponga por delante, 
sea un árbitro o sea un direc-

tivo o cosa alguna que se 
mueva. 

¿Y qué decir de los jugado
res? Prácticamente ninguno 
de ellos conoce para nada el 
equipo que le paga. Su afec
ción a los colores se hace a 
través de la pasta gansa reci
bida. Pero eso sí, cuando le 
tocan la cartera enseguida 
aflora su amor al equipo. 
Aunque al año siguiente pue
den invertirse los términos si 
hubo cambio de camiseta. 
Logicamente todo el amor del 
futbolista a los colores del 
equipo tiene un precio. 
Superado el cual su entrega 
será plena y la defensa de la 
causa absoluta. Y con ella la 
de las primas, la ficha, el 
sueldo y todo eso, que si se 
toca puede pasar de todo. 

Entrenadores, que algunos 
equipos los tienen por dece
nas; directivos en general y 
algunos, de entre ellos, más 
que significados; periodistas 
pagados para firmar loas y 
disculpar fallos; sufridos arbi
tras que son los que menos 
cobran; o los que más según 
vengan dadas las cosas, que 
ellos son los únicos a los que 
no se les perdona una equivo
cación; vocazas varios y afi
cionados con alta capacidad 
energuménica que pueden lle
gar hasta el apuñalamiento 
en defensa de sus ideales y a 
la vista de las enseñanazas 
superiores recibidas; en fin el 
mundo y el submundo de 
nuestro fútbol actual, que tan 
necesitado está de un más 
que profundo reciclaje ... 

A qué seguir. Tengo pero 
que muy claro que lo único 
que hoy se puede decir de 
este mundo, mundillo y sub
mundo -a la espera de que 
alguna vez alcance su mayo
ría de edad- es lo que dijo en 
su día Don Alvaro de Figueroa 
y Torres: Jó, qué tropa .. . 

Manuel GALVAN 

HYUNDAI COUPE 
DESDE 2.470.000 PTAS.* 

No estás soñando. Es un Hyundai Coupe. 

Tan real como sus motores de 1.6 ó 2.0 

de hasta 138 cv. Tan espectacular como 

su equipamiento. Y tan increible 

como su precio . Deja de frotarte los 

ojos y ven a verlo . Te convencerás . 

<H> 
HYUnDRI 

Conduce una gran marca. 

SAMETRA, S.L. EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11, km. 32'300 (detrás de VOLVO}. 
Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 • 28805 ALCALA DE HENARES - TLF.: 883 21 03 - FAX: 883 22 83 
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JOSÉ GARCÍA 
SAL DAÑA Gacetillas Complutenses descongestionar tanto a las 

complicadas vías de servicio 
que discurren paralelas a la 
autovía, como a la saturada Vía 
Complutense y a la no menos 
saturada calle Ávila, y les ase
guro que si tienen que tragarse 
los atascos que se forman en la 
antigua carretera nacional 
estarían de acuerdo conmigo. 

A la chita callando, y con esa 
impasibilidad con la que discu
rre el tiempo, ha pasado un año 
desde que Pepe García nos 
dejara para siempre. No voy a 
repetir, por innecesario, aquello 
que escribí hace tan sólo unas 
semanas con motivo de su 
nombramiento como cronista 
de la ciudad, pero sí quiero 
traer aquí la breve estrofa que 
escribiera un poeta: 

Cuando la muerte me acoja en 
su seno 

y emprenda el camino del que 
no volveré, 

cuando mi vida se vea trunca
da. 

me iré para siempre, pero no 
moriré. 

Porque Pepe García no ha 
muerto, ya que sigue vivo entre 
nosotros gracias a su ingente 
labor de muchos años plasma
da en sus trabajos. Ahí está su 
legado, y a Alcalá le correspon
de administrarlo. En lo que a 
mí respecta, lo digo pública
mente, nunca le olvidaré y 
siempre proclamaré la gran 
deuda que tengo contraída con 
alguien que me hizo sentirme 
orgulloso de ser alcalaíno. 

LOS CUARTOS 
DEL AYUNTAMIENTO 
Comparar noticias en princi

pio diferentes suele conducir 
casi siempre a conclusiones 
interesantes, y si no véase un 
ejemplo: Por un lado, una mala 
gestión municipal Olamémosla 
así a la espera de que se deslin
den las responsabilidades, si es 
que llegan a deslindarse) ha 
provocado una deuda de 250 
millones de pesetas en la cons
trucción del auditorio de Reyes 
Católicos. Por otro, el ayunta
miento quiere dar una fuerte 
subida al impuesto de bienes 
inmuebles, la antigua contribu
ción, y a las tasas del cemente
rio. 

La conclusión inmediata que 
se puede sacar de ello es que el 
ayuntamiento pretende al pare
cer paliar su mala gestión eco
nómica a costa de aumentar la 
presión fiscal a los sufridos 

contribuyentes, es decir, justo 
lo contrario de lo que dicta la 
más elemental de las lógicas; y 
desde luego, irrita profunda
mente saber que tus impuestos 
no van a redundar en una 
mejora de los servicios recibi
dos a cambio, que ésta y no 
otra es la razón de su existen
cia, sino para parchear una 
mala gestión que, con toda pro
babilidad, se va a seguir produ
ciendo. 

Se me podria objetar, por 
supuesto, que el lamentable 
caso del auditorio es algo 
excepcional, aunque suma
mente grave dada su magnitud; 
pero por desgracia, no es así. 
¿He de recordar los casos de 
edificios tales como el de Gilitos 
o la biblioteca de la calle 
Dulcinea, construidos precipi
tadamente por el anterior equi
po de gobierno con claros fines 
electoralistas -al igual que el 
auditorio- y que ahora están 
cerrados o infrautilizados por 
falta de presupuesto para su 
mantenimiento? ¿O el del 
archivo y la biblioteca central, 
con el edificio cerrado a cal y 
canto durante años y sólo 
recientemente inaugurado? ¿O 
el de los flamantes equipos de 
presurtzación de agua, que des
pués de comprados no pudie
ron ser puestos en marcha? ¿O 
la ruina económica del cemen
terio jardín, del que el ayunta
miento es accionista mayorita
rio? ¿O lo que nos costó al final 
la broma de la remodelación de 
la calle Mayor en comparación 
con el presupuesto inicial? ¿O 
el tema, todavía no resuelto, de 
la escuela de hostelería? ¿O el 
gran negocio que va a acabar 
siendo la construcción de la 
nueva plaza de toros? ¿O los 
millones (creo que unos dos
cientos) que el ayuntamiento 
tuvo que desembolsar, por 
requerimiento judicial, por 
pago de unas fincas en los 
cerros que no le interesaban? 
¿O las indemnizaciones paga
das a empleados municipales 
por no saber hacer una contra
tación laboral en condiciones? 
Y seguro que todavía me dejo 
cosas en el tintero. 

CllNICA VOERINARIA DEl Vil 
• Vacunas - Cirugía - Peluquería 
• Limpieza dental por ultrasonidos 
• Alimentación - Accesorios 
• Visitas a domicilio 

lllllT••• IU-ElllM 
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Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 
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Paralelamente a todos estos 
despilfarros la recaudación 
municipal no puede ser más 
caótica, lo que se traduce en un 
retraso, cuando no en una 
merma, de los ingresos. Puede 
ocurrir, por ejemplo, que no 
puedas pagar la contribución (o 
IBI) porque tu recibo no apare
ce, o si aparece corresponde a 
una vivienda que ni tienes ni 
has tenido en tu vida. O puede 
ocurrir, todavía peor, que inten
ten cobrarte de nuevo un 
impuesto de circulación de 
vehículos ya pagado, por 
supuesto por vía ejecutiva, con 
recargo y con amenaza de 
embargo, exigiéndote además 
que demuestres tu inocencia. Y 
en cuanto a las multas de tráfi
co, mejor no hablar porque 
sabido es que en su mayor 
parte no se pagan. 

En resumen: ¿Hasta qué 
punto es legítimo (legal siempre 
lo es, ¡faltaría más!) incremen
tar la presión fiscal sin hacer lo 
más mínimo para conseguir 
una buena gestión económica? 

UNOS ACCESOS 
TERCERMUNDISTAS 
Tienen toda la razón del 

mundo los empresarios radica
dos en los polígonos Europa y 
La Esgaravita cuando se que
jan, como lo hacían hace algu
nas semanas, del impresenta
ble estado en el que se encuen
tran los accesos al mismo. 
Sorprende, en primer lugar, 
que estos accesos no fueran 
urbanizados en condiciones a 
la par que se construían los 
polígonos, y sorprende también 
que a estas alturas continúen 
sin ser arreglados. 

Y no piensen que el problema 
es exclusivo de los polígonos, 
ya que afecta a todo Alcalá. Si 
se urbanizaran el final del 
camino de los Afligidos y el 
tramo del camino de la 
Esgaravita que arranca de la 
calle Ávila, se contaría con 
unos accesos alternativos al 
centro comercial La Dehesa y a 
las fábricas existentes en sus 
cercanías que servirían para 

LA CAM, EMPRESARIA 
TELEVISIVA 

Todavía más, puesto que ya 
cuenta con una cadena -
Telemadrid- que cada día se 
especializa más en telebasura 
al tiempo que su presunta utili
dad como servicio público, 
excusa que se dio en su dia 
para justificar su creación, no 
pasa de ser una entelequia. Y 
por supuesto nos cuesta una 
millonada, ya que ni tan siquie
ra es capaz de autofinanciarse 
como lo hacen las cadenas pri
vadas. 

Pero como al parecer los 
mandamases de la cosa auto
nómica no tenían bastante con 
Telemadrid ahora se han 
embarcado, vía Telemadrid y el 
Canal de Isabel II, en el negocio 
de la televisión por cable, sien
do el tercer socio Cajamadrid 
en una curiosa y más que dis
cutible interpretación de la tra
dicional obra social de las cajas 
de ahorro. 

Si añadimos que la concesión 
de la televisión por cable será 
adjudicada próximamente por 
la CAM y que la empresa for
mada por Telemadrid, el Canal 
de Isabel II y Cajamadrid será 
una de las que se presenten a 
concurso, nos encontramos con 
la evidencia de que el ente 
autonómico va a ser a la vez 
juez y parte en el tema, lo cual 
ignoro si será legal pero desde 
luego resulta ser éticamente 
reprobable, a la par que levan
ta sospechas tanto interés de 
los políticos autonómicos por 
controlar los nuevos medios de 
comunicación. 

¡Y pensar que criticaban a 
Franco por disponer de una red 
de periódicos -la Prensa del 
Movimiento- afines a su régi
men político! Es para partirse 
de risa. 

José Carlos CANALDA 

11'Jrm1i!irilU~ MOLINA 
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Creo haber escrito ya en otras 
ocasiones que la madre 
Naturaleza tiene, de vez en 
cuando, detalles de madrastra. 
Como, por ejemplo, la semana 
pasada cuando un temporal de 
nieve atrapó a miles de auto
movilistas que circulaban por 
las carreteras españolas. La 
gente había salido, tan conten
ta, a media tarde, camino de su 
casita bajo un cielo azul surca
do con cuatro nubecillas sim
páticas como la panza de 
Platero que como mucho presa
giaban lluvia de chaparrón y en 
menos de dos horas ya estaban 
encerrados en mitad del asfal
to, bajo un cielo negro y espeso 
y rodeados de medio metro de 
nieve por todas partes, menos 
por una llamada teléfono 
móvil. La pertinaz nevada, 
acompañada de una ventisca 
casi polar, puso a prueba la 
capacidad de resistencia de los 
españoles al frío de verdad, 
aquel que ya tenian olvidado, 
de cuando los sabañones y los 
braseros de picón dentro de 
latas vacías de pimentón La 
Dalia. Es curioso, pero el caso 
es que los sabañones y las tiri
teras - como los piojos - tienen 
ese aire pobretón, típico de las 
postguerras y a mí me parecen 
desgracias de fotografias de 
bando vencido. Para los venci
dos, ya se sabe, nunca hay 
mantas en invierno y todos 
estos españoles afectados por el 
temporal, que creían pertenecer 
al bando vencedor del gobierno 
europeo y democrático pecaron 
un poco de ingenuos porque en 
el bando ·del gobierno - cual
quier gobierno, que eso es lo de 
menos - no cabe ni un ciudada
no más, que para eso ya está 
completo y no quedan localida
des a la venta. 

A nuestras autoridades -
cómo no - les ha faltado tiempo 
para lavarse las manos. No 
como Pilatos que para eso, 
cómo diria yo, tal vez les falte la 
túnica blanca y un poco de 
grandeza - pero sí para respon
sabilizar a los díscolos y deso
bedientes españoles que se 
empeñaron en viajar a pesar de 
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A t:OllllllrillRll durante quince dias. Así que 
me temo que han acabado per
diendo la memoria y confun
diendo la dureza de los fenóme
nos meteorológicos con el 
ritmo de la lluvia de Silvie 
Vartan y el cae la nieve de 
Adamo. 

EL SÍNDROME DE HEIDI 
las recomendaciones oficiales 
en sentido contrario. Nuestros 
gobernantes, de ahora y de 
siempre, tienen el surrealista 
convencimiento de que cuando 
un español arranca su coche y 
lo pone en marcha en dirección 
a cualquier sitio, siempre lo 
hace por vicio o por alguna 
razón extraña relacionada con 
esos placeres morbosos que 
salen en las geniales películas 
de Lynch y Cronemberg. Ellos, 
en cambio, lo hacen con una 
irreductible vocación de servi
cio. Si salen en limusinas 
negras protegidas por una 
legión de motoristas, coches
escolta y asesores contratados 
es porque van en pos de solu
ciones de problemas y porque 
no les queda más remedio. Sólo 
los administrados duros de 
mollera se resisten a entender 
que siempre tienen que cumplir 
misiones imposibles en cual
quier punto del territorio 
nacional y si no lo hicieran se 
pararla el mundo. 

Siempre he dicho que hay 
que comprender a nuestros 
gobernantes y encontrar las 
causas de por qué muchas 
veces hacen lo que hacen. En lo 
que se refiere al caso del famo
so atasco nevado conviene 
saber que a casi todo el que 
ejerce un cargo público en 
España no le entra en la cabe
za que haya españoles forzados 
a ponerse al volante de su vehi
culo para realizar un trabajo. 
En la mente de muchos de 
nuestros gobernantes no hay 
sitio para los camiones, furgo
netas de reparto, viajantes, 
vendedores ambulantes y des
conocen que existen tareas 
específicas obligadas al tráfico, 
por complicado que esté, como 
transportar mercancías urgen
tes o viajar desde la manchega 
Daimiel hasta Madrid - y vice
versa -, todos los días, por 
culpa de una reestructuración 

cuyo horario de jornada no 
deja otra posibilidad, salvo la 
del helicóptero personal. 

Es verdad que llevamos 
demasiados años adoctrinados 
por una falaz teoría pseudoeco
logista, según la cual la natu
raleza es una niña encantadora 
e inocente vestida de caperuci
ta y el hombre, por el contrario, 
un lobo feroz que está dispues
to a tragársela de un bocado al 
menor descuido. Aquí ha habi
do mucho documental de la 2 
mal digerido y demasiadas pelí
culas bonitas ambientadas en 
un medio rural de technicolor. 
Así que todo ese atracón de 
desaforados silbos de afirma
ción de la aldea han conseguido 
que muchos españoles estén 
hoy convencidos de que un 
bosque de los Aneares es los 
más parecido a un jardín fran
cés o que la nieve es siempre 
tan tierna como la que salia 
pintada en la serie de dibujos 
animados de Heidi. 

La cosa tendria cierta explica
ción si todos los que caen en 
esta clase de encerronas por 
parte de la naturaleza fueran 
descendientes de quinta gene
ración de capitalinos que jamás 
han visto los efectos de la caída 
de un rayo o la voracidad de un 
incendio de una alameda cuan
do está alimentado por el vien
to solano. Pero me temo que 
entre los atrapados el otro día 
por la intensa y precoz nevada 
había más de uno que fue de 
pequeño - como yo - niño de 
pueblo. Más de uno de los que 
llamaron indignados - sobradí
simos de razón - a las emisoras 
de radio para desmentir el 
España va bien de los respon
sables de Tráfico, de los gobier
nos provinciales y autonómicos 
y de Protección civil , han teni
do que vivir en el pasado más 
de un desbordamiento de río o 
alguna nevada de esas que ais
lan totalmente a un pueblo 

Nada de eso puede disculpar 
la ineficacia y torpeza de los 
responsables de atender a los 
afectados. Hay que empeñarse 
y mucho en hacerlo todo mal 
para que en un país como 
España - algo más pequeña 
que la India o China - los pri
meros auxilios tarden en acudir 
doce horas a puntos que dista
ban cincuenta kilómetros de 
todos los ministerios juntos. 
España iba bien pero, de pron
to y sin avisar, le ha caído enci
ma una plaga blanca de nieve 
que ha dejado a los españoles 
corno al príncipe Segismundo 
en su mazmorra: clamando 
contra los cielos y maldiciendo 
la desdicha de nacer en una tie
rra maldita en la que, a la hora 
de la verdad de las eficacias 
concretas de sus gobernantes, 
no hay nada que hacer. 

Llueva, nieve, truene o haga 
un sol de sequia desesperante, 
nuestros administradores 
siempre reaccionan de la 
misma paralítica manera: 
Hemos hecho lo que hemos 
podido. Y lo que han podido es 
eso que nos cuentan en la 
rueda de prensa con la que per
siguen siempre a las catástro
fes, como Aquiles a la tortuga, 
sin alcanzarlas jamás: enviar 
equipos de rescate que no lle
gan nunca, normalizar una 
situación desesperada añadién
dole caos al caos y lamentarse 
amargamente de que los ciu
dadanos no funcionen con pilas 
alcalinas para ponérselas una 
sola vez al año, cuando llega la 
primavera, cuajada de trinos de 
pajarillos y flores de colores, y 
sólo hay medio kilo de nieve en 
la cumbre del Mulhacén. Es 
decir, cuando Hacienda somos 
todos. 

Sergio COELLO 
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los componamientos humanos .. 

Según el obispo de Soria: "Cuanto 
menos se confiesa la gente, más 
clientes tienen los psiquiatras" 

Monseñor Pérez joven obispo de Osma-Soria, elabora una nueva lista de cuestiones para exami
nar la conciencia. "El sacramento de la Penitencia: un encuentro excepcional", es el título de la 
carta pastoral, cuya diócesis celebra este año el XIV centenario. El obispo -para facilitar el camino 
hacia el don de la indulgencia plenaria- ha querido reflexionar con sus feligreses sobre "este sacra
mento de la Reconciliación a las puertas del Adviento que nos prepara para la Navidad". 

El prelado parte de un 
hecho: la pérdida del sentido 
del pecado que tiene hoy día 
la sociedad y que hace que 
muchos cristianos no se acer
quen a confesar, lo hagan tan 
sólo de tarde en tarde y ni 
siguiera sepan de qué confe
sarse. Señala:· "un hombre no 
se pone en el camino de la 
penitencia verdadera hasta 
que no descubre que el peca
do contrasta con la norma 
ética, inscrito en la intimidad 
del propio ser; hasta que no 
dice: existe el pecado y yo he 
pecado, hasta que no admite 
que el pecado ha introducido 
en su conciencia una división 
que invade todo su ser y lo 
separa de Dios y de los her
manos". 

Me atrevo, con humildad y 
con el debido respeto a 
Monseñor, decirle: como 
investigador de los comporta
mientos que, "la pérdida del 
sentido del pecado" no es de 
.la sociedad, sino de cada per
sona o mejor dicho de cada 
cristiano y lo de: "que ni 
siquiera sepa de qué confe
sarse", más bien es debido 
Monseñor a que, pocas persa-

nas mediten lo que hacen y 
sobre todo analicen sus actos 
o conductas, entre muchas 
cosas, porque del "descono
cimiento de uno mismo, 
viene aparejada la perdida 
de su verdadera identidad". 
Un hombre, no se pone en el 
camino de la penitencia con
trastada con la norma ética y 
sobre todo con su "verdadera 
intimidad". hasta que no 
logra conocerse bien. 
Después del conocimiento de 
uno mismo, le será más fácil 
al hombre contrastar la 
norma ética y aceptar o reco
nocer los errores cometidos: 
consigo mismo, con los 
demás y hasta con el Ser 
Superior. Para mi Monseñor 
y, siempre con el debido res
peto que me merece su perso
na y lo que representa: lo que 
verdaderamente divide e 
invade al hombre es: "el des
conocimiento mayúsculo 
que tenemos de nosotros 
mismos y esto nos separa: 
de nuestra propia concien
ciay lo que es peor, del res
peto y amor a los demás". 
Ciertas frases de la antigüe
dad, una de ellas destacada 

por Stophen Jay Gould, en 
una de las inscripciones de 
Delfos: "conócete a ti 
mismo". deberían estar mas 
de actualidad, igual que la 
base que Linneo dio a nues
tra especie: "Homo sapiens, 
el hombre que conoce". 

Sigue diciendo Monseñor 
en su carta pastoral que: 
"Dios no puede dejar de 
amar, el amor es su esencia. 
Quien no ama no conoce a 
Dios porque Dios es amor. A 
pesar de la prevaricación del 
hombre, Dios permanece fiel 
al amor. Durante su vida 
pública encontramos a Jes~s 
perdonando los pecados. El 
manifiesta que no son los 
sanos sino los enfermos los 
que necesitan el perdón. Él 
mismo ha venido a buscar a 
los pecadores. Y Jesús insiste 
en perdonar a todos los que 
se acerquen a él y se arre
pienten de sus pecados". Es 
cierto que Dios no puede 
dejar de amar y que el amor 
es su esencia. Y todavía es 
más elocuente lo que afirma: · 
"quien no ama no conoce a 
Dios porque Dios es amor". 
Son auténticas estas afirma-
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clones y puedo reseñar que: 
"siendo el sentimiento del 
amor común a la especie 
humana. No se da en todos, 
en igual cuantia, ni en 
necesidad de amar". De 
modo, que debería saberse 
que. existen personas que 
fácilmente necesitan cobijo, 
cariño o sentimiento y que 
por ende, son más dadas a 
"necesitar y pedir perdón" y 
otras, por el contrario, no 
peores a las anteriores, sino 
distintas, que esa califica
ción la poseen en menor 
grado o con menor necesidad 
de realizarla, es decir, que 
aun con las influencias 
ambientales de todo tipo que 
recibimos desde que nace
mos, unos heredamos mayor 
sensibilidad que otros. 

Por otro lado Monseñor, 
quien ha logrado conocerse 
bien es quien sabe utilizar 
mejor la manera de comuni
carse con los demás y del 
desconocimiento de uno 
mismo vienen los deterioros 
de su psiquismo o personali
dad. Me va a perdonar 
Monseñor pero: "No estoy de 
acuerdo en que en la medi
da en que han descendido 
los penitentes, hayan 
aumentado las filas de los 
psiquiatras"; Creo, nueva
mente con todos los respetos 
que: "En la medida que el 
hombre no se conoce así 
mismo, sufre pérdidas en 
sus capacidades y concien
cia y ello le lleva, entre los 
desastres que comporta su 
desconcimiento a aumentar 
las filas de los psiquiatras". 
Son ideas humildes, que 
podrían aumentar la fe en las 
personas. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Una oración en la que participaron fieles de toda la ciudad más la gente joven. De hecho 
existe una coordinadora de jóve
nes del arciprestazgo de Alcalá y 
se hizo allí la convocatoria. Por 
eso ha venido mucho gente 
joven a nuestra celebración". 
Angel Román explicó que "la 
vigilia suele ser una oración de 
alrededor de una hora. No se 
trata de una Eucaristía porque 
no ha habido consagración. Nos 
hemos unido para rezar en 
honor de María. hemos tenido 
un rato de silencio para poder 
meditar y ver lo que celebraría
mos al día siguiente para poder 
vivir la fiesta con mayor magni
tud". 

Vigilia de la Inmaculada en la parroquia de Santa Maria 
Los fieles de toda la ciudad llenaron la parroquia de Santa Maria la Mayor. en la calle Libreros. 
para celebrar en la noche del día 7 de diciembre la vigilia de la Inmaculada Concepción, es 
decir. una oración del pueblo cristiano que profundizó en el sentido del dogma de la pureza 
de la Virgen, y la concepción en su vientre de Jesucristo. La vigilia tuvo como objetivo el de 
preparar a los cristianos para vivir desde un sentido religioso el día 8 de diciembre. fiesta 
nacional pero sobre todo para los católicos. una festividad de enorme importancia. 

La oración, que duró algo más 
de una h ora, fue dirigida por el 
sacerdote Angel Román. quien 
desde su juventud quiso realizar 
una ceremonia joven para cele
brar la fiesta de la Virgen: "Esta 
es una tradición antigua que 
trata de que todos juntos cele
bremos la fiesta de la 
Inmaculada Concepción el dia 
antes profundizando en lo que 
vamos a vivir. el dia 8 de diciem
bre. Normalmente es el arci
prestazgo de Alcalá el que con
voca esta vigilia y nos juntamos 
toda la ciudad alcalaína a rezar 
en honor a María y el adviento". 
Es decir, que la Vigilia de la 
Inmaculada no es la celebración 
de una sola parroquia, en este 
caso la de Santa María, sino la 
de todo el arciprestazgo de 
Alcalá, y se hace en la parroquia 
que erigida en honor a la Virgen 
tiene mayores dimensiones para 
acoger a todos los fieles. El 
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sacerdote Angel Román señaló 
que "si ha sido una celebración 
joven es porque quizá de la pre-

paración se ha encargado gente 
joven. Por ello es posible que en 
la convocatoria haya respondido 

El sacerdote manifestó que "el 
dogma de la Inmaculada es lo 
que afirmamos los creyentes, es 
decir, que María fue concebida 
sin pecado original y que desde 
su seno materno está preparán
dose para recibir al Señor y con
cebirlo. La lectura del dogma se 
hace desde la experiencia del 
Cristo resucitado". 
Todos los años se celebra en la 
iglesia de Santa María la vigilia 
de la Inmaculada pero cada año 
le corresponde a una parroquia 
la organización material de la 
misma. Este año le ha corres
pondido a la de San Diego. 
donde es párroco Angel Román. 
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Por iniciativa de dos socios de la casa regional 

se celebra la 1 Muestra Cultural y de 
Degustación Gastronómica Asturiana 

La I Muestra Cultural y de Degustación Gastronómica Asturiana atrajo a un buen número de visitantes 
durante los días 28, 29 y 30 de noviembre. A iniciativa de dos socios del centro regional, el público ha 
podido conocer algo más del arte, la literatura, el turismo, el folcklore y los alimentos típicos de la tierra. 

Hace alrededor de dos me
ses y medio, el matrimonio 
formado por José Antonio Ga
raballo y Pilar Sánchez Ayu
so se encargó del bar de la Ca
sa de Asturias. Como miem
bros de un centro regional que 
pretenden dar a conocer las 
particularidades de su lugar 
de origen, echaron en falta 
una suerte de jornadas que 
sirvieran para divulgar los di
ferentes aspectos culturales 
del Principado. «Cuando nos 
hicimos cargo del bar de la 
Casa de Asturias, indagando 
y preguntando, nos enteramos 
de que casi todos los centros 
regionales habían hecho de
gustaciones etc, y la de Astu
rias no. Nos pusimos manos a 
la obra rápidamente y lo or
ganizamos en un mes. Nos 

ha costado muchísimo, por
que ha habido que dar mu
chos pasos para poder mover
nos, pero el resultado ha sido 
satisfactorio. No se trataba de 
nada económico, sino de le
vantar el nombre de Asturias 
y realzar la Casa», explica Jo
sé Antonio Garaballo. De es
ta forma nació la 1 Muestra 
Cultural y de Degustación 
Gastronómica Asturiana, en 
la que ha colaborado la junta 
directiva de la casa regional. 
Las jornadas han reunido ar
te (con exposiciones de pintu
ra, escultura y cerámica), mú
sica folcklórica con los grupos 
de las casas asturianas de Ma
drid, Alcobendas y Alcalá, la 
oferta de todo tipo de infor
mación turística y, por su
puesto, degustaciones gastro
nómicas de los más variados 
productos traídos directamen
te desde Asturias: la clásica fa
bada, embutidos de ciervo o 
jabalí, 60 clases de quesos, 
conservas de sardinas, caviar 
o centollos, dulces, licores y 
sidra. «La intención es repe
tirlo en años próximos, no sé 
si por nuestra parte, por la de 
la junta directiva o en conjun
to», indica el organizador. 

SAMETRA, S.L. EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11 , km. 32'300 (detrás de VOLVO). 
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Aunque el Titanic se hundió 
en el Atlántico a las 23 '40 del 
14 de abril de 1912 sigue nave
gando por el recuerdo y de vez 
en cuando aflora a la superficie 
de la actualidad, en forma de 
novela, cine, reportaje o inves
tigación e intento de rescate. 

Ha un año, más o menos, me 
vi sorprendido por la llamada 
telefónica de un tal señor Bo
net, de Gerona, que quería ha
blar conmigo. Ni por lo más re
moto podía pensar en el moti
vo de esta llamada: El hundi
miento de aquel transatlántico 
gigantesco, de 260 metros de 
eslora y 50.000 toneladas de 
desplazamiento, considerado 
insumergible por los técnicos 
de los astilleros Harland de 
Southampton que presumían de 
haber construido «el mayor ob
jeto móvil realizado por el 
hombre». Un iceberg acabó con 
él en poco más de 3 horas, se
pultando su enorme masa a 
4.000 metros de profundidad, 
en el que era su primer viaje. 

Puesto al habla con dicho se
ñor, c~mienza por preguntar
me si mi madre era doña Cris 
Castellana; algo escamado de 
que un catalán se interese a es
tas alturas por mi señora ma
dre, muerta cuando yo era un 
jovencito, le digo que sí y aren
glón seguido «me intereso por 
su interés». 

Verá usted, me dice tras pe
dir disculpas; es que una em
presa norteamericana me ha 
encargado recoger la mayor 
información posible sobre el 
único español muerto en el Ti
tanic, que, al parecer, era pró
ximo de su madre, y ... etc ... 
etc. 

Cuantos datos pude aportar, 
que no eran muchos, ya esta
ban en su poder, recogidos a 
través de toda la familia del di
funto, así como de cuantos des
cendientes habían hallado de 
sirvientes, empleados, amigos, 
etc., con lo que habían confec
cionado un dossier bastante 
completo, a juzgar por lo que 
me contó. Objeto: investiga
ción histórico-naval. Sí, sí. .. 

Ahora me entero de que los 
yanquies han rodado una pelí
cula sobre el tema, considerada 
la más cara de la historia; apro
ximadamente 200 millones de 
dólares, de inmediato estreno. 
¡Para eso eran las preguntas! 

Y es que lo de la Titanicma
nía, parece que les ha dado 
fuerte a los americanos, y ha 
propiciado un musical en 
Broadway y una exposición en 
Menphis clausurada el pasado 
septiembre. 

Según la expedición que en 

El español 
del Titanic 

el verano de 1989 localizó los 
restos, lo que queda del buque 
está hundido en la arena, unos 
20 metros por debajo del fon
do marino. Y al parecer, la bre
cha que le ocasionó la monta
ña de hielo flotante, no es tan 
grande como se creía ni tenía 
que haber provocado la desgra
cia, de no haberse producido en 
determinado punto sensible del 
casco, que para mayor seguri
dad estaba dotado de un doble 

fondo celular de 1 '83 m. a to
do lo largo, y 16 compartimen
tos estanco. 

El caso es que se hundió y 
con él, millón y medio de libras 
esterlinas que había costado. 
Para que te hagas una idea, un 
obrero de los astilleros cobraba 
unas dos libras a la semana, por 
aquel entonces. 

Pero lo peor fue que por im
previsión o soberbia, el barco 
no contaba con suficientes bo-

tes salvavidas, ya que para 
2.227 personas embarcadas, só
lo había en aquéllos plaza para 
unas 1.778. Los barcos más 
próximos no pudieron llegar a 
tiempo, limitándose a recoger 
a los supervivientes. «La or
questa siguió tocando minuto 
tras minuto, mientras el buque 
se hundía y el nivel del agua su
bía hasta mojarles los pies», 
cuenta alguien que sobrevivió. 
El veterano y criticado capitán 
EdwardJ. Smith, de 62 años y 
38 de servicio, se hundió con su 
barco, como manda la tradi
ción, y con él 1.503 personas 
más, porque, encima, los botes 
partieron incompletos. 

Entre los ahogados, un espa
ñol: Víctor Peñasco Castellana, 
hijo del que fuera alcalde de 
Madrid y diputado, Hilarlo 
Peñasco y Dª Pura Castellana 
Moreno, hermana de mi abue
lo, casada de segundas con el 
general Suárez Inclán, ayudan
te de Alfonso XIII y creo que 
ministro de Hacienda. 

«El primo Víctor el del Tita
nic», como siempre se le recor
dó en familia, se había casado 
en 1909 con una Soto. Y como 
parece que el matrimonio no 
iba bien, decidieron hacer el 
viaje para consolidarle, lo que 
seguramente no lograron, pues 
según contó una sirvienta que 
los acompañaba, las relaciones 
iban de mal en peor. Por ello, 
cabe la sospecha de que renun
ciara a salvarse, cosa que pare
ce podía haber hecho ya que a 
los viajeros de 1 ª clase, como 
él, se les dio más facilidades pa
ra huir que a los de otras cate
gorías. La esposa sobrevivió y 
contrajo posterior matrimonio, 
e igualmente salvó la doncella, 
por aquello de ser mujeres, 
aunque parece que también en 
este caso primaba la nacionali
dad británica. O sea, ¡las mu
jeres y los niños -ingleses
primero! Al menos eso decían 
en mi casa que opinaba «la tía 
Pura•., la madre del muerto. 

Mi madre, cuando contaba 
estas cosas se sobrecogía, y no 
era para menos si uno se ima
gina «la larga, continua y deso
lada agonía ... como si la mú
sica que tocaban representase 
su requiero inmortah>, que es
cribió otro pasajero. 

Esperemos a ver qué nos 
cuenta la nueva película, en la 
que, sin duda, se mostrará el 
lujo y poderío de aquel gigante 
que algún jesuita nos advertía 
había sido un ejemplo de la so
berbia del hombre frente a los 
designios de Dios. 

Ya ves. 
Carlos CONDÉS 
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la aparición de un coche de la policía hace empezar a disimular 
a aran nane de los chabolistas 

El asentamiento de f orias es el mavor punto de 
tráfico de drogas que actualmente hav en Alcalá 

111 

Después de estar detenido durante unos segundos en el centro del asentamiento chabolista, un 
hombre joven de raza gitana se acercó al coche policial. "¿A quién buscan?", preguntó. "A nadie, 
estamos dando una vuelta", contestó uno de los policías. El chabolista, con no más de veinte 
años, se dirigió hacia uno de los extremos del poblado desde donde miraban otros dos chabolis
tas, también de raza gitana. Un hombre adulto se había ido encargando de dar el agua. prácti
camente chabola por chabola, desde el mismo instante en el que se hizo visible el coche policial. 

para entrar en las chabolas y 
medios materiales. Es funda
mental utilizar perros adiestra
dos para detectar droga, perros 
que en Alcalá no hay, porque los 
traficantes no se desprenden de 
la droga, sino la ocultan en 
lugares dificiles de localizar. 

Un redactor de PUERTA DE 
MADRID contempló la escena 
desde un determinado punto y 
tuvo ocasión de conversar a 
continuación con los agentes 
policiales que realizaron el 
patrullaje. Se trataba de una 
unidad de Policía Local que hizo 
su entrada en el poblado chabo
lista hasta detener el coche 
prácticamente en el centro del 
mismo. La escena se produjo un 
día de esta semana sobre las 
once de la mañana. 

Que la presencia policial 
resulta incómoda para todos los 
que habitan el poblado es evi
dente. Desde el mismo momen
to en el que el coche de la poli
cía entró en los terrenos de la 
antigua fábrica de Forjas Alcalá, 
un hombre de mediana edad se 
fue encargando de ir visible
mente de chabola en chabola 
avisando de tan molesta presen
cia para ellos. El coche llevaba 
visibles los distintivos policiales, 
pero cualquier coche extraño en 
el poblado es acogido con reser
vas y con precaución. Los cha
bolistas pueden vigilar desde su 
asentamiento la llegada dé cual
quier vehículo con tiempo sufi
ciente para ocultar cualquier 
sustancia cuya venta está 
prohibida, puesto que el espacio 
que tienen desde que el vehícu
lo es avistado hasta que llega es 
relativamente amplio. 

Como decíamos, aquel hom
bre de mediana edad se encargó 
de "dar el agua", es decir, avisar 
a todos de que un coche de poli
cía ha entrado en el poblado. 
Esto lo hizo de forma percepti
ble. 

Casi inmediatamente el coche 
policial se convirtió en el punto 
de mira de muchos ojos desde 
dentro de las chabolas y desde 
fuera. Varios chabolistas salie
ron al exterior de las precarias 
viviendas y no dejaron de mirar 
el coche. Uno de ellos fue el que 
se acercó y preguntó a los poli
cías a quién buscaban. Otro, 
también joven y desde lejos, 
preguntó a los agentes: "¿Se ha 
muerto alguien?" 

Dos jóvenes caminaban por el 
camino que hay desde la pasa
rela elevada junto a la estación 
de trenes hacia las chabolas. 
Cuando llegaron a ellas vieron el 
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coche policial y, aunque pasa
ron junto a la puerta de una de 
ellas, continuaron su camino 
sin dejar de mirar, incluso dán
dose la vuelta, al vehículo. Los 
dos jóvenes, con inconfundible 
apariencia de ser consumidores 
habituales de droga, siguieron 
caminando hasta tomar la ave
nida de la Alcarría en un paseo 
que instantes después desanda
rian, una vez que el coche 
patrulla hubiera abandonado el 
poblado chabolista. 

La suciedad rodea el entorno. 
Escombros y basuras se acu
mulan en montones y están 
esparcidos por todo el asenta
miento. El lugar es el mayor foco 

de tráfico de drogas que hay 
actualmente en la ciudad com
plutense, según fuentes policia
les. De hecho, un punto que 
hace unos meses preocupaba a 
la policía por ser otro foco de 
gran importancia, el de las cer
canias del viejo cementerio 
municipal, se ha desplazado 
claramente hacia Forjas. 
Fuentes policiales confirmaron 
a PUERTA DE MADRID que la 
droga circula abundantemente 
por el asentamiento, pero que 
las dificultades para realizar 
una operación policial allí son 
grandes y en muchos casos aje
nas a la voluntad de los policías: 
Hacen falta órdenes judiciales 

El vehículo de la policía aban
donó el lugar en dirección hacia 
los Nogales. El poblado chabo
lista recuperó la normalidad; 
aquellos ojos hostiles que mira
ban, prácticamente vigilaban el 
coche patrulla, continuaron con 
su quehacer diario mientras los 
dos jóvenes que habían conti
nuado su camino hacia la aveni
da de la Alcarría, regresaron al 
poblado y se introdujeron en 
una de las chabolas en las que 
aquel hombre de mediana edad 
se había asomado para "dar el 
agua". 

las reservas superan habitualmente los &o.ooo kilos 

El avuntamiento v URBASER esparcieron más de 
20 toneladas de sal por las calles alcalaínas 
Fomento esparció miles de kilos por las carreteras de la comarca 
El ayuntamiento de Alcalá calcula que, con motivo del temporal de nieve y frío del jueves 4 de 
diciembre, se esparcieron más de 20.000 kilos de sal por las calles alcalaínas. Básicamente se 
dedicaron a esta tarea los empleados de la empresa concesionaria de la limpieza de calles, URBA
SER, además de bomberos, policías y empleados municipales, según han informado a PUERTA DE 
MADRID, fuentes del ayuntamiento. Según dicen, hubo una importante cantidad esparcida por 
carreteras de la comarca con camiones del ministerio de Fomento. Sin embargo, a muchos pun
tos los camiones no llegaron hasta bien entrada la mañana del viernes 5 de noviembre. 

La sal produce lo que en quí
mica se denomina, efecto crios
cópico, es decir, un efecto anti
congelante al aplicarse el princi
pio de que el punto de congela
ción del agua con cualquier sus
tancia soluble es inferior a cero 
grados, temperatura en la que 
se solidifica el agua pura. 

Si se utiliza sal, es decir, clo
ruro sódico, es porque es la sus
tancia más barata que puede 
producir ese efecto crioscópico o 
anticongelante. Las reservas 
que habitualmente tiene el 
ayuntamiento en el parque 
municipal de servicios para 
casos de formación de placas de 
hielo en las calles, son superio
res a los 60.000 kilos. 

La situación en la noche del 
jueves al viernes fue, si no críti
ca, al menos excepcional y preo
cupante. La nieve caída por la 
tarde del jueves se convirtió en 

hielo debido a las bajísimas 
temperaturas que se registra
ron. Poco antes de la mediano
che las carreteras de toda la 
comarca se convirtieron en una 
pista de patinaje con el conside
rable peligro que entrañaba 
para la circulación hasta el 
punto de que entre Guardia 
Civil y Policía Local las tuvieron 
prácticamente cortadas allá 
donde los efectivos de ambos 
cuerpos pudieron tomar esa 
medida, ya que no había sufi
cientes agentes como para reali
zarlo en su totalidad. 

Con todo y con ello, desde pri
meras horas de la noche ya 
hubo camiones del ministerio de 
Fomento y también de la comu
nidad de Madrid esparciendo 
sal por las carreteras, mientras 
que en las calles de Alcalá se 
esparcieron algo más de 20.000 
kilos para reducir las placas de 

hielo. Hubo por parte de la 
Policía Local y de URBASER una 
especial preocupación por elimi
nar las placas de hielo en los 
accesos al hospital 'Príncipe de 
Asturias' con el fin de permitir 
que pudiera realizarse cualquier 
traslado de urgencias. Uno de 
los puntos donde se esparcieron 
cantidades importantes de sal 
fue en el puente sobre la vía 
férrea de la carretera de Meco. 

No faltaron accidentes de cir
culación, si bien no tuvieron 
gravedad para las personas. 
Uno de ellos ocurrió en la anti
gua nacional 11, a la altura de la 
rotonda cercana a la Garena, al 
salirse un vehículo de la vía por 
culpa de las placas de híelo. El 
conductor sufrió lesiones en un 
brazo y hubo de ser atendido 
por la Policía Local de Alcalá. 
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En el cementerio ianlín hav instalaciones modernas para practicar 
necropsias v se han hecho hasta hace un par de meses 

Los iuzgados ordenan que el traslado de cadáveres 
que precisen autopsia se haga a Madrid 
Los cadáveres de las personas que fallecen por causas sobre las que la autoridad judicial 
entiende que es preciso realizar una investigación vienen siendo. desde hace al menos un par 
de meses. invariablemente trasladados en un furgón municipal al Instituto Anatómico Forense 
de Madrid. Al parecer está ocurriendo así en todos los municipios de la región madrileña. pero 
con una diferencia en el caso complutense: en el cementerio jardín existen unas instalaciones 
que tienen sólo cinco años de antigüedad, equipadas para poder realizar autopsias. De hecho. 
hasta hace un par de meses se venían realizando alli hasta que las órdenes de los juzgados 
alcalaínos han sido que todo cadáver sujeto a investigación judicial sea trasladado a Madrid. 

Preguntado el gerente del 
cementerio jardín , Pedro 
Valencia, sobre las instalaciones 
que para la realización de 
autopsias hay en el nuevo cam
posanto de Alcalá, respon dió 
que "son mejores que las de 

muchos sitios. Nosotros tene
mos unas instalaciones destina
das a depósito judicial, y por 
otra parte tenemos el manda
miento del ayuntamiento de 
Alcalá para efectuar la recogida 
de cadáveres denominados judi-

ciales, es decir, sujetos a inves
tigación por el juzgado. Esta es 
u na competencia municipal, 
que como bien ha dicho el 
Tribunal de la Competencia, la 
pueden hacer los ayuntamien
tos como crean conveniente. El 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
IMPERMEABILIZACIONES Y MONTAJES DE CHAPA 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) I 

•Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 
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ayuntamiento decidió en su 
momento hacerlo a través del 
cementerio jardín". 

Valencia señaló que el nuevo 
servicio de un furgón municipal 
fue muy bien acogido por los 
juzgados "al evitarse conflictos 
entre funerarios privados por la 
recogida de este tipo de falleci
dos. No necesariamente tene
mos que recogerlos todos; el 
juez es muy dueño de decir 
quién tiene que hacerlo en cada 
momento. Pero este es un servi
cio que ofrece el ayuntamiento 
gratuitamente y los juzgados 
han recurrido a nosotros en el 
99 por ciento de los casos". 

Según el gerente del cemente
rio jardín, el problema del tras
lado de cadáveres al Instituto 
Anatómico Forense de Madrid 
"es un problema judicial, no de 
Cementerio Jardín. Las alltop
sias necesitan de una serie de 
medios y los médicos forenses 
tienen la obligación de pedírselo 
al ministerio de Justicia. Puesto 
que se ve que el ministerio, por 
problemas burocráticos, no 
podía solucionar el problema. el 
juez decano de Alcalá estableció 
que este tipo de fallecidos fue
ran trasladados al Instituto 
Anatómico Forense". 

Pedro Valenci~ señaló que si 
estos traslados a Madrid van a 
seguir siendo habituales, "igual 
tengo que plantear al consejo de 
administración o al ayunta
miento de Alcalá, si seguimos 
trasladando a Madrid sin cobrar 
nada, o se pone una tarifa". De 
todos modos el gerente aseguró 
que en conversaciones manteni
das con el decano de los jueces 
en Alcalá, le manifestó que "si el 
problema es de medios materia
les, yo estoy dispuesto a poner
los porque para nosotros es 
mucha más económico hacerlo 
que realizar estos traslados 
habitualmente a Madrid". 

Por tanto, esa parece que va a 
ser la solución definitiva, que el 
cementerio jardín ponga esos 
medios que piden los forenses, 
que el ayuntamiento complu
tense los ponga al servicio de los 
juzgados y que estos vuelvan a 
ordenar traslados de cadáveres 
para autopsias al nuevo campo
santo alcalaíno: "Yo creo que en 
breves fechas esto va a ser así", 
aseguró Valencia que "los tras
lados a Madrid supone también 
un gasto adicional y una moles
tia para los familiares , que ven 
cómo se tienen que trasladar a 
Madrid cuando en Alcalá tene
mos unas buenas instalacio
nes". 
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su trabajo se centra en el buen uso del ocio y el tiempo libre 

La asociación VEN para discapacitadas 
celebró su tercer aniversaria 

VEN celebró su tercer cumpleaños. La asociación de ocio y tiempo libre que trabaja con discapacitados 
físicos, psíquicos y sensoriales, organizó una fiesta en la Escuela Universitaria Cardenal Cimeros (Maris
tas) el 29 de noviembre, donde hubo música y juegos en torno al tema central elegido, los cuentos infantiles. 

Como invitadas a la fiesta par
ticiparon las asociaciones Clotil
de de Coslada, AMIVI (Amigos 
de Vicálvaro) y el Patronato de 

San José de Alcalá de Henares. 
Por seguir el lema del Día de los 
Cuentos Infantiles, todos los par
ticipantes se presentaron disfra-

zados de algún personaje. Se hi
cieron juegos, una tómbola con 
regalos cedidos por comercios y 
hubo actuaciones musicales de 

• CI . OBRA SOCI.AL 
CAJA DI JY\ADRID 

Diciembre de 1997 

DIA ACTO HORA 
Concierto de Navidad por la Compañía El Rapsoda, con la participación de 

Vlemes, 12 
Enrique Paredes (actor),Caridad Cano (soprano), Raquel Pastor (soprano), Carmen 

Btarde Charlan (mezzosoprano), Aurelio Rodríguez (tenor), Tomás Cabrera (tenor), 
Armando del Hoyo (bajo). Acompañados al piano por Alejandro Román. 

Dirección: Isabel Reboredo. 

Sábado, tJ Recital de canciones por Gladys Mercado y el mariachi «Charros de España• Btarde 

Lunes, t5 Conferencia de la XII Semana Cultnral Taurinapor la peña taurina •Tercio de Quites• 7tarde 

Martes, ti Recital de canto por Maravillas Losada (soprano). Acompañada al piano por Btarde 
Aida Monasterio, interpretando obras de Serrano, Guridi, Barbieri, Sorozábal. 

Juewes, ti Recital de canción •Encuentros con la copla• por Rosita Ferrer. Btarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

''· 

dos corales, un grupo de la Uni
versidad de Alcalá y la Tuna. El 
día terminó con un baile, karao
ke y tartas de cumpleaños. 

La asociación VEN trabaja 
con niños desde 7 años en ade
lante (hay personas de 50 y 60 
años), que se dividen en tres gru
pos según su edad. En la actua
lidad cuenta con 50 monitores y 
75 socios. 

Los interesados en formar par
te de la asociación VEN o reci
bir información, pueden dirigir
se a la Casa de la juventud y pre
guntar por Vicky, responsable 
de la Bolsa de Voluntariado. 

EXPOSICIONES 

Del 10 de Diciembre 
al 4 de Enero 

11 Exposición 
de DIORAMAS 

Asociación 
Belenistas de Alcalá 
Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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La relación con los helenistas responde a un convenio de la Asociación y la Cámara. A la derecha, Carlos Blanco y Francisco Pérez Bustamante. 

En agradecimiento a su colaboración 

La asociación de belenistas entrega 
·un diorama a la Cámara de comercio 

La Asociación de Belenistas de Alcalá de Henares quería agradecer a la delegación local de la Cá
mara de Comercio e Industria de Madrid la colaboración que les presta. Como especialistas en ello, 
la mejor manera que encontraron fue realizar cada año un diorama (detalle de un Belén recogido en 
un pequeño escenario) y regalárselo, con el objeto de que la Cámara llegue a tener una colección ca
paz de exponerse al público. El 1 de diciembre se entregaba la segunda de estas obras. 

Cuando en 1995 se fundó la 
Asociación de Belenistas, 
aquellos primeros socios soli
citaron la colaboración de la 
delegación alcalaína de la Cá
mara de Comercio e Industria 
de Madrid. «Se nos atendió 
con los brazos abiertos y, a 
partir de ahí, comenzó una re
lación mutua que trajo consi
go un convenio», recuerda 
Francisco Pérez Bustamante, 
presidente de los helenistas. 
En virtud de esa firma, la Cá
mara cede gratuitamente sus 
locales a estos artesanos, que 
ya el año pasado elaboraron 
un diorama como regalo de 
agradecimiento. Pero la in
tención real es que esa entre
ga se repita cada año, de mo
do que, con el tiempo, la Cá
mara disponga de una colec
ción de Belenes capaz de ex
ponerse a todos los alcalaínos. 

marquetería se ha trabajado a 
mano», explica Pérez Busta
mante. La obra podrá con
templarse en la vitrina situa
da a la entrada de la citada se
de durante todas las fiestas 
navideñas. 

José Mª Fontana y Carlos 
Blanco, secretario y presiden-

te de la comisión de Comer
cio de la Cámara respectiva
mente, fueron los encargados 
de recibir el diorama. Fonta
na explicaba a este semanario 
el porqué de esta colaboración 
con los helenistas. «La reali
zación de belenes es una acti
vidad artesanal, muy arraiga-

da en el conocimiento popu
lar. Creemos que fomentarlo 
es algo muy positivo. Con la 
asociación de Belenistas de 
Madrid se inició hace tiempo 
una colaboración semejante, 
que allí ha permitido que la 
Cámara de Comercio dispon
ga hoy día de una colección de 
26 dioramas». 

Por otra parte, hay en mar
cha proyectos para fomentar 
el helenismo en estableci
mientos comerciales. De mo
mento este año se entrega 
un premio al comercio que 
haya elaborado el Belén más 
bonito. Para el año próximo 
se pretende traer esa colec
ción de dioramas de Madrid 
y exponerla en Alcalá de 
Henares. 

El diorama que se donó el 
1 de diciembre era muy par
ticular, ya que la escena del 
Nacimiento se enmarca en un 
escenario que reproduce el pa
tio de la sede de la Cámara de 
Comercio en la Plaza de la 
Victoria de Alcalá. «El Belén 
se ha realizado entre cuatro 
personas , aunque práctica
mente cada socio ha querido 
participar poniendo su grani
to d e arena. Hemos tardado 
dos meses, porque toda la El diorama reproduce el patio de la Cámara de Comercio. 

1 
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con castañas asadas al aire libre y degustación de otros productos 

La Asociación Galega celebró la fiesta del Magosto 
La Asociación Galega Corredor do Henares celebró el 29 de noviembre la fiesta del Magosto en el Club 

de Suboficiales Miguel de Cervantes. Se trata de una reunión al aire libre típica de Galicia en la que las 
castañas asadas son las protagonistas. Un gaiteiro se encargó de llevar a)a cita el folcklore de la tierra. 

Aunque el día era soleado, las 
temperaturas bajas hacían temer 
que el Magosto no tuviera el éxi
to esperado; pero no fue así. No 
sólo los miembros de la Asocia
ción Galega se sumaron a la in
vitación, sino también los de 
otras casas regionales y particu
lares, porque la entrada era Ji-
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bre. El concejal de Deportes, Ra
món Alonso Masero, tampoco 
quiso perderse las castañas asa
das. Pero eso no fue lo único que 
se pudo degustar: también hubo 
empanadas gallegas, vino de la 
tierra y otros productos típicos. 

El Magosto es una fiesta que 
se celebra en estas fechas otoña-

les en Galicia. La tradición man
daba que los paisanos subieran al 
monte para asar las castañas y 
pasar un rato junto a la hogue
ra, jugando a tiznarse la cara. 
Por la tarde se paseaba por el 
pueblo, comprobando quien ha
bía sido el más atrevido en pin
tarse de negro. 

Las castañas asadas son las prota
gonistas de la fiesta del Magosto 
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Francisco Roldán y Sandalio San Román, ante el cuadro, en la redacción de PUERTA DE MADRID. 

Como felichación cuando PUERTA DE MADRID entra en su Vigésimo año 

Paco Roldán oimó v nos regaló un cuadro con 
un anUguo paisaie urbano de la Puena de Madrid 
Paco Roldán ha querido felicitar a PUERTA DE MADRID cuando este semanario está a punto de 
entrar en su trigésimo año de vida. Y el artista lo ha hecho, y así nos lo dijo, como mejor Sabe, 
pintando. Para ello ha realizado un espectacular cuadro que representa un antiguo paisaje urba
no de la Puerta de Madrid con unas dimensiones de l '61 metros de ancho por l '04 metros de 
alto: "Quiero que PUERTA DE MADRID tenga una muestra más de mi pintura en un aconteci
miento tan importante como es la celebración de sus treinta años de existencia", aseguró Roldán. 

El artista hizo entrega del 
cuadro al editor de PUERTA 
DE MADRID, Sandalio San 
Román, quien le agradeció el 
gesto tanto más cuanto que la 
pintura de Paco Roldán, en 
sus diferentes avatares, le ha 
interesado vivamente durante 
años. Este cuadro quedó col
gado en un lugar preferente en 
las oficinas del semanario. El 
cuadro lleva en una esquina 
una dedicatoria: "Paco Roldán 
a Sandalio San Román al 
cumplir PUERTA DE MADRID 
su XXX aniversario". 

No ha faltado en el lienzo 
una de las típicas muestras de 
buen humor que el artista 
suele desarrollar. El realismo 
pictórico del cuadro, exquisito 
y fiel al recuperar una estam
pa antigua de la ciudad com
plutense, se ve truncado por 
un guiño que el autor ha desa
rrollado. Bajo el frontispicio 
del popular monumento alca
laino, en el lugar donde origi
nalmente se especifica que la 
PUERTA DE MADRID fue rea
lizada bajo el reinado de 
Carlos III, el artista ha puesto 
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Paco Roldán da los últimos retoques al cuadro en su estudio. 

su leyenda particular: "Pin
tado por Roldán". 

Desde que llegara de su 
estancia en Venezuela, donde 
estuvo viviendo durante varios 
años, Roldán ha seguido pin
tando en Alcalá y reciente
mente ha vuelto a dar clases. 

Ha participado en alguna 
exposición, concretamente en 
el Aula de Cultura de la Caja 
de Madrid, pero ha comenzado 
a dar clases en la asociación 
de vecinos San Isidro, del dis
trito VII. Además ha cerrado 
estos últimos días un compro-

miso para impartir clases a 
alumnos díscapacitados en la 
asociación APHISA, un trabajo 
que, según nos confesó, le 
hace mucha ilusión. 

Pero sobre todo, la actividad 
de Paco Roldán hoy, como en 
otras ocasiones hace años, es 
la de pintar cuadros por 
encargo. No son pocos los lien
zos que cuelgan de las paredes 
de muchos domicilios alcalaí
nos, además de aquellos que 
están en otras ciudades e 
incluso del extranjero. Por eso 
quizá Roldán es un pintor que 
se prodiga poco en exposicio
nes. Su obra se vende casi 
inmediatamente sin necesidad 
de que se tenga que poner a la 
venta en estas muestras. Y 
además es un pintor generoso, 
amigo de sus amigos, a quie
nes les regala lo mejor que 
tiene de sí mismo, su pintura. 
Como ha hecho con nosotros. 

Este cuadro es un ejemplo 
nuevo de ello, que viene a aña
dirse a las versiones roja y 
azul de la Puerta de Madrid 
que ya ornamentaban nuestra 
redacción. Roldán nos dio en 
la casa de PUERTA DE 
MADRID la enorme sorpresa 
de presentarse con el especta
cular cuadro. Ce>ntó con la 
pequeña complicidad del 
periodista Jesús Cámara para 
sorprender a todo el resto de 
la redacción y de forma muy 
especial, al editor, Sandalio 
San Román. 

En el cuadro de Roldán sor
prende el paisaje urbano, pues 
donde hoy hay un torreón que 
se supone por muchos un 
antiguo vestigio de la muralla 
que rodeaba la ciudad, no 
hace mucho más de cincuenta 
años había un viejo caserón, 
una estampa que el propio 
pintor recordaba de su niñez 
complutense. Y otro pequeño 
guiño en el que el autor quiere 
jugar con el espectador que 
mire su cuadro: la búsqueda 
de un pequeño gato. 

Desde la redacción de 
PUERTA DE MADRID no que
remos dejar de agradecer 
públicamente esta muestra de 
cariño en un momento muy 
importante para esta empresa, 
a punto de entrar en el año en 
el que celebramos la llegada a 
nuestro año treinta. 
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Puse el marco para el c1allro pintallo por Paco Rolllín 

"Pinceladas" se adhirió al amable 
homenaie pictórico a PUERTA DE •DRID 
Un buen lienzo encuentra en un buen marco un excelente alia
do y compañero para cumplir el objetivo de deleitar el gusto 
de quien lo admira como obra de arte. A una preciosa obra 
como es el cuadro de Paco Roldán le correspondía por derecho 
propio un buen marco. y se encargó de ponerlo el estableci
miento con el que habitualmente trabaja el pintor alcalaíno. 
Se llama "Pinceladas" y está ubicado en la calle Navarro y 
Ledesma. a sólo unos metros de la calle Cánovas del Castillo. 

Los responsables del esta
blecimiento son José Maria de 
la Peña Sánchez y Fernando 
Alcaraz: "Llevamos dos años 
haciendo marcos y vendiendo 
grabados. De hecho, en el últi
mo libro de la asociación 
Brocar sobre grabados de 
Alcalá hay algunos que son de 

venta en exclusiva en nuestro 
establecimiento, como por 
ejemplo, obra de Venancio 
Arribas, así como grabados del 
siglo XIX". 

De la Peña y Alcaraz explica
ron: "Nos dedicamos de forma 
muy especial a la enmarca
ción; tenemos más de 600 

José Mª de la Peña y Fernando Alcaraz con el cuadro de Paco Roldán 

~V.P_ 

Ahorro 

Yre~r 

BALENO 3 puertas 1.600 e .e. 

-p_ \) _ ?_ 

Ahorro 

-Pre.rer 

BALENO 4 puertas 1.600 e .e. y 1.800 e.e. 

y_\)_ 7.. 

,A~orro 

?reffir 

BALENO familiar 1.800 e.e. 

modelos de marcos y realiza
mos enmarcado directo . 
También trabajamos con 

.A.825 . l-oo 

- 2.2S .ooo 

- eo.ooo 

A.520.°TOO 

,,,¡_geis .100 

- VCí) . 000 

- f;IJ.ooo 

A .(oLi5 . ioo 

'2 . CjG~ . ooo 

- '285.000 

- /30.000 

2. 59<0 ·ººº 
Desde hoy y hasta el 31 de Diciembre 

@~[L~~@ 

$SUZUKI .... 

PUERTA de Madrid 

en nuestro concesionrnio prueba un BALEN O 

QUILES 
TORREJON DE ARDOZ: 
Avda. Constitución, 200 
Tlf.: 656 33 97 

ALCALA DE HENARES: 
Ctra. N-11, Km. 31 "600 
Tlf.: 888 49 11 

empresas de Madrid de mol
dura artesana, tallado, y cosas 
muy exclusivas, así como con 
artistas emblemáticos de 
Alcalá como Francisco Roldán, 
Lamiel, Amparo Vargas, 
Cristina Román, etc. Además 
nos traen obra para enmarcar 
de pintores de fuera de Alcalá 
como José Hernández, no sé, 
de un montón de pintores". 

'Pinceladas' asegura que ha 
enmarcado exposiciones ente
ras de artistas, así como tra
bajos para empresas "que nos 
piden que les decoremos las 
instalaciones. Hacemos tam
bién trabajos especiales como 
son los cubrecontadores, algo 
que la gente no suele encon
trar a medida". 

De la Peña y Alcaraz explica
ron que quien quiera decorar 
su casa con una lámina 
enmarcada, porque no tenga 
suficiente presupuesto para 
tener una pintura original, ni 
siquiera un grabado, tiene la 
posibilidad de encontrar más 
de 15.000 láminas para elegir. 

Los propietarios de "Pince
ladas" señalaron: "Solemos 
trabajar con molduras italia
nas, aunque la de corte 
nacional es también muy utili
zada; hay también moldura 
francesa. Lo clásico siempre se 
lleva, nunca pasa de moda, 
pero lo que ahora arrasa, lo 
que más está de moda, es el 
estilo rústico. También se lleva 
mucho la sencillez". 

El secreto de "Pinceladas" no 
es otro que buenos precios 
que se basan en el hecho de 
que "nos saltamos el paso de 
intermediarios. En Alcalá, 
excepto dos o tres estableci
mientos que lo hacen ellos 
mismos, el resto recurren a 
intermediarios. Muchos ponen 
marcos, pero muy pocos tene
mos talleres". 
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La iglesia de San Juan de Avila podría estar inaugurada a finales de enero. A la derecha, el párroco José Ignacio Figueroa y uno de 
los pequeños que renovaron su bautismo. 

La parroquia desarrolla provisionalmente su labor en un pabellón anejo 

La Iglesia de san Juan de Avila se 
inaugurará a finales de enero 
Ubicada en la avenida de los Reyes Magos, atiende a unos tB.000 fieles 

La Parroquia de San Juan de Avila estrenará su nuevo templo, ubicado en la avenida de los Reyes 
Magos, el próximo mes de enero. La historia de esta parroquia comienza el 10 de junio de 1970, 
cuando se desmembra de la del Santo Angel. Las dos comparten iglesia hasta noviembre de 1995, 
momento en el que San Juan de Avila se traslada a un local alquilado de la Ladera del Chorrillo 
en espera de la construcción del nuevo templo que muy pronto abrirá sus puertas a los fieles. 

José Ignacio Figueroa, párro
co de San Juan de Avila, explicó 
a PUERTA DE MADRID que la 
nueva iglesia se proyectó en un 
principio en un punto más cer
cano al centro de la ciudad, pe
ro en vista de la expansión del 
distrito VIII, con la construcción 

de Espartales y otras nuevas ur
banizaciones, hizo pensar que la 
ubicación más adecuada sería la 
que se ha decidido finalmente. 

Con el traslado al local de la 
Ladera del Chorrillo se empezó 
a «congregar a los fieles, hacién
doles que tomaran conciencia de 

que su parroquia era ésta y ani
mándoles con la construcción de 
la nueva iglesia», declaró ·el sa
cerdote José Ignacio Figueroa. 

El Día de la Inmaculada se 
cumplió precisamente un año del 
segundo traslado de la parroquia 
al pabellón que se ha construído 

25 niños de la parroquia renovaron su bautismo el pasado 2 de diciembre. 
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El párroco José Ignacio Figueroa 

junto al nuevo templo. Desde en
tonces, la parroquia desarrolla 
provisionalmente su labor allí, 
hasta que la nueva seo se inau
gure, lo que está previsto para 
dentro de unos dos meses. «Si la 
lluvia nos lo permite>>, puntuali
zó el párroco, «porque estamos 
trabajando en las cubiertas. Pe
ro podríamos inaugurar a fina
les de enero. Los bancos y el al
tar ya están encargados y prác
ticamente hechos». 

A la inauguración oficial está 
prevista la asistencia del Obispo 
de la Diócesis de Alcalá, Monse
ñor Ureña y también del ante
rior Arzobispo de Madrid, Mon
señor Suquía. Ambos, según se
ñaló José Ignacio Figueroa, 
siempre han mostrado mucho in
terés porque el proyecto de la 
nueva parroquia de San Juan de 
Avila saliera adelante. 

Aunque el barrio crece por 
días, José Ignacio Figueroa cifró 
en unos 18. 000 los vecinos a los 
que corresponde la parroquia de 
San Juan de Avila. Las fotogra
fías que acompañan el reportaje 
corresponden a uno de los actos 
celebrados en la misma: la reno
vación del bautismo de un gru
po de 25 niños que en mayo to
marán su Primera Comunión. 
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HACEN FALTA AÑOS 

PARA DESCUB·RIR 

TODO LO QUE TIENE 

UN LAGUNA. 

OFERTR ESPECIRL PRRR ESTRS CURTRO UNICRS UNIDRDES 
R-Laguna Rnade 1.Bi (95 cu) R/R, D/R, E/E, C/C, Radio, Rirbag, etc. 1111• 2.400.000.

R-Laguna RT 2.0 i (115 cu) R/R, D/R, E/E, C/C, Rirbag, etc. 1111111111111111 2.635.000.-

. R-L a g un a RT 2. o i ( 11 5 cu) e lima t. o In, E I E, e I e, ni rb a g, etc. 1111111111. 2. 7 o o. o o o. - . 
R-Laguna Rnade 2.2 Diesel, R/R, D/R, E/E, C/C, Radio, Rirbag, etc. 1111 2.600.000.

GARANTIA 1 + 2 AÑOS 

AUTO CARPE 
Paseo de la Estación, 2 - TeH.: 888 19 15 

Paseo de los Curas, 10 - 12 - TeH.: 888 01 79 
Centro Cial. El Val - TeH.: 888 19 99 

Polig. Azque - parcela 11 - TeH.: 889 23 89 



El grupo ha realizado va casi 600 terapias desintoxicadoras 

GRUTEAR celebró su 
tercer aniversario luchando 
contra el alcoholismo 

El Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilltadora de Alcalá (GRUTEAR), miembro de la 
Federación Antialcohólica de la Comunidad de Madrid (FACOMA), celebró con un acto en el Centro 
Municipal de Salud su tercer aniversario de lucha contra el alcoholismo en Alcalá. Tres años en los 
que la asociación ha luchado por rescatar del pozo de esa enfermedad a decenas de personas. Al 
acto de celebración de este aniversario acudieron el alcalde, Bartolomé González, y la concejal de 
Salud y Bienestar Social, Elisa de Francisco, que presidieron el acto junto al presidente de la aso
ciación, Eugenio Alvarez, junto al doctor Carlos Rivas, médico asesor de la misma, y al doctor Yela, 
psicólogo, quien pronunció una conferencia sobre la rehabilitación de alcohólicos. 

El doctor Carlos Rivas hizo 
balance de actuaciones realiza
das por GRUIEAR este año en 
Alcalá: 139 entrevistas iniciales, 
573 terapias desintoxicadoras 
realizadas. Han cumplido su 
primer año de abstinencia un 
total de 41 personas; se han 
realizado 37 actos de reinser
ción social. Actualmente hay 
cuatro grupos de terapia y ade
más se realizan encuentros con 
familiares de alcohólicos que 
también tienen apoyo. 

GRUTEAR reconoce que en 
estos tres años muchos de quie
nes han llegado a la entidad 
para solicitar ayuda, ha sabido 
de ellos a través de los medios 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

informativos con una importan
cia fundamental de PUERTA DE 
MADRID desde que el grupo 
comenzó a funcionar. El porcen
taje de quienes acudieron a tra
vés de los medios informativos a 
GRUTEAR es el más amplio, 
casi un 37 por ciento. 

La entidad hizo entrega al 
alcalde de una placa en recono
cimiento por la labor que viene 
haciendo el ayuntamiento y en 
especial por haber proporciona
do al grupo una sede fija en la 
calle Daoiz y Velarde. La conce
jal de Salud y Bienestar Social, 
Elisa de Francisco, recogió en 
nombre de su compañera, la 
edil de Educación, Isabel 
Rodríguez, una placa por el tra
bajo conjunto desde esa conce
jalía con GRUTEAR. 

----.-

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES , sin problemas. 

INSTITUTO CA-PILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
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UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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La presidenta del Distrito «Campo del 

Ángel·EI Chorrillo» critica el vacío que el 

equipo de gobierno hace a este barrio 

«Alcalá · Patrimonio de la Humanidad 
tiene sus mejores piscinas naturales 
en el distrito VIII» 

Con la llegada de las lluvias los vecinos del distrito VIII de Alca
lá se han encontrado con un gran problema: la proliferación de char
cos, en ocasiones verdaderas lagunas, que impiden tanto el tránsi
to de los viandantes como el aparcamiento de vehículos. 

cionamiento de la calle V al
deolmos no ha servido para 
mucho, ya que es otro de los 

puntos donde se forma un gran 
estancamiento de agua». 

La presidenta del distrito 
VIII espera obtener de esa reu
nión una actuación urgente 
para solucionar el problema, 

ya que «nos quedan muchos 
meses por delante de posibles 
lluvias y los vecinos que vi
ven en esas zonas afectadas 
están cansados de andar entre 
barro». 

Un problema que para la De
legación Municipal no ha pasa
do desapercibido: «Las piscinas 
naturales de Turquía no tienen 
nada que envidar a las nues
tras», afirma la presidenta del 
distrito VIII, la socialista Ma
risa Martín Jara. 25° ANIVERSARIO 

El camino de Ajalvir, la ca
lle Tomás Bretón, el parque 
Los Pinos y el paso aledaño al 
Cementerio Viejo son los pun
tos claves donde un auténtico 
barrizal hace estas vías imprac
ticables. «Necesitamos urgente
mente que se acondicionen es
tas zonas; en unos casos echan
do gravilla ~bien abriendo pa
sos para los peatones. Y para 
ello esta delegación municipal 
necesita la intervención de las 
concejalías de Urbanismo y 
Medio Ambiente, a cuyos edi
les responsables estamos hartos 
de llamar para que vean in si
tu el problema. Ambos conce
jales están informados por es
ta presidenta, pero hasta el día 
de hoy no han visitado el ba
rrio. La última fecha que nos 
han dado es la del próximo 11 
de diciembre. Deseo sincera
mente que esta vez no se apla
ce a última hora>>, explica Mar
tín Jara. «Quiero además que 
vean cómo el reciente acondi-

1 9 7 2 1 9 9 7 

Agradecemos 
la confianza que vienen depositando en nosotros 

desde hace 25 años. 

PROMOCION 100/ 
ANIVERSARIO 70 OTO. 
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La casa de Andalucía 
inaugura su belén 
La Casa de Andalucía 

inaugurará su tradicional be
lén navideño, realizado en 
colaboración con la Asocia
ción Complutense de Bele
nistas, el próximo sábado 13 
de diciembre, a las 20' .30 ho
ras. El nacimiento estará ex
puesto al público en la sede 
de la casa regional, en el 
Centro de Comunidades (e/ 
Pescadería), hasta la festivi
dad de Reyes. Tras la inau
guración del belén, los anda
luces afincados en Alcalá ce
lebrarán una fiesta para fes
tejar la Navidad. 

Festival de Teatro 
por Extremadura 
Se ha organizado un Fes

tival de Teatro con el fin de 
recaudar fondos para los 
damnificados por las reden -
tes riadas de Extremadura. 
El festival se celebrará el do
mingo 14 de diciembre, a 
partir de las 18'00 horas , en 
el Auditorio Municipal (av
da. Nuestra Señora del Pilar 
con Ronda Fiscal). 

El programa se compone 
del entremés cervantino «La 
cueva de Salamanca», que 
representará el grupo de tea
tro ' Mujeres para el 2000', y 
la obra «Pueblo de las Muje
res» de los Hermanos Alva
rez Quintero, a cargo del 
grupo OPERA PRIMA. Los 
dos grupos están dirigidos 
por Mercedes Payán. 

Las entradas, que se ven
derán al precio de .300 pese
tas, se pueden adquirir en el 
Centro de Comunidades y en 
el Auditorio. También habrá 
entradas de fila O para las 
personas que no puedan acu
dir al festival pero deseen co
laborar con esta causa. 

conferencia del 
entrenador de fútbol 

Angel lapa 
El entrenador argentino 

Angel Kapa ofrecerá una 
conferencia sobre «El len
guaje del fútbol en América 
Latina» el próximo miérco
les 17 de diciembre, a las 
19' 00 horas, en la sala de 
conferencias internacionales 
de la Universidad Cisneria
na. El acto ha sido organiza
do por el decanato de la fa
cultad de Filosofía y Letras 
con el patrocinio del Aula de 
Debate del Consejo de Estu
diantes de la UAH. 
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En la Sala 1.2.9.! de la Universidad Cisneriana 

Exposición fotagráf ica y conferencias 
sobre Gu11111111titid11 

Ruanda, Bosnia, Líbano, Argelia, Croacia, El Salvador o Afganistán 
engrosan una triste lista de lugares en conflicto durante los últimos años. 
Fotógrafos de la agencia Magnum trabajan en conseguir instantáneas 
con las que informar al mundo, a través de las imágenes, sobre lo que 
está aconteciendo. 82 de esas fotografías se reúnen ahora en una expo
sición que lleva por título Guerras Fraticidas, que podrá verse del 12 
de diciembre al 11 de enero del 98 en la Sala de Arte 1-2-9-3 del edificio 
del Rectorado (Universidad Cisneriana, Pza. San Diego). 

La muestra ha sido organiza
da por la Fundación La Caixa, 
la Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá y la Funda
ción Colegio del Rey. 

Guerras Fraticidas pretende 
hablar del ser humano, de la fra
gilidad de su conciencia, de su 
mirada y de su razón, puestas de 
relieve en las contiendas bélicas. 

Como acompañamiento de la 
exposición, se ha organizado un 
ciclo de conferencias en el Salón 
de Actos del mismo Rectorado. 
Todas darán comienzo a las 
19,00 horas y la entrada será li
bre. La primera de ellas será el 
jueves, 11 de diciembre y lleva
rá por título Las imágenes de la 
guerra, por el fotoperiodista in
dependiente Gervasio Sánchez. 
El lunes, 15 de diciembre, el ca
tedrático de Historia Contempo
ránea Javier Tusell hablará sobre 
las Guerras fraticidas en el mun
do contemporáneo. El martes, 
16 de diciembre, la charla ver
sará sobre Cine documental y 
nuevas tecnologías, y será impar
tida por Antonio Rodríguez de 
las Heras, también catedrático 
de Historia Contemporánea. Pa
ra terminar, la serie se cerrará 

el miércoles, 17 de diciembre, 
con Adolfo Meléndez, Jefe de 
Misión en Croacia del MPDL 
199.3-1995, cuya conferencia se 
ha titulado La ayuda humanita
ria en la · antigua Yugoslavia. 
Una visión desde las ONG's. 

El horario de la exposición 
'Guerras Fraticidas' es de lunes 
a domingo, de 10,00 a 15,00 y de 
18,00 a 21,00 horas. Para orga
nizar visitas escolares pueden di
rigirse al teléfono 883.25.50. 

La facultad 
de Farmacia 

festeja a su Patrona 
La facultad de Farmacia de la 

Universidad de Alcalá celebra, 
hov viernes 12 de diciembre, la 
fes.tividad de su patrona,. la In
maculada Concepción. El pro
grama de actos dará comienzo a 
las 11 de la mañana con la cele
bración de una misa. Seguida
mente tendrá lugar un acto aca
démico, la elección del «Botica
rio Mayor del Reino», la tradi
cional plantación de árboles y 
una comida de fraternidad. 

concurso de belenes 
del distrito VII 

Un año más se celebra el 
concurso de belenes organi
zado por la delegación mu
nicipal del distrito VII, en 
colaboración con la Asocia
ción de Belenistas. Podrán 
participar todos los vecinos 
del citado distrito ( exclui
dos los miembros del jura
do y maestros helenistas), 
en las modalidades de ins
tituciones, comercios y do
micilios. Las inscripciones 
deben realizarse antes del 
19 de diciembre en el Cen
tro Cívico Manuel Laredo, 
situado en la c/ Daoíz y V e
larde 9, en horario de 8,.30 
a 14,.30 y de 17,00 a 22,00 
horas, o bien llamando al 
teléfono 881.70.8.3, en esas 
mismas franjas horarias. La 
visita del jurado se realiza
rá el mismo 19 de diciem
bre, a partir de las 18, 00 
horas (si no se encontrara a 
nadie en el domicilio, se 
consideraría anulada la 
participación). 

Se han establecido tres 
premios de 20.000, 15.000 
y 10.000 pesetas para los 
ganadores en la modalidad 
de domicilios, y placas con
memorativas para el caso 
de comercios e institucio
nes. La entrega de estos 
premios se realizará el .3 de 
enero del 98, a las 19,00 ho
ras, en el mismo Centro Cí
vico Manuel Laredo, don
de además se expondrán las 
fotografías de los belenes. 
(A los ganadores se les co
municará previamente la 
noticia por teléfono). 
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Es su aportación al 450º Aniversario del bautismo del autor de 'El OUiiote' 

El centro de Profesores dedica una lámina 
y un libro a Cervantes 

El Centro de Profesores de Alcalá se ha sumado a la celebración del 450° Aniversario del bau
tismo del inmortal escritor complutense con la edición del libro 'di.puntes sobre Cervantes» y una 
lámina, obra del profesor Antonio Cabot, titulada «Variaciones sobre D. Alonso Quijano, El Qui
jote». La presentación del libro y la lámina tuvo lugar en el salón de actos de la Universidad Cis
neriana, el pasado 4 de diciembre, en presencia de la concejala Elisa de Francisco; la inspectora 
de Educación, Dolores Cebollada; el presidente de la IEECC y autor de dos de los capítulos del 
libro, Francisco Javier García Gutiérrez; y el asesor del Centro de Profesores, Ramón Martin. 

El coordinador de la publi
cación y director del Centro 
de Profesores, José María Ga
llego, explicó que el libro 
-del que se ha editado una 
tirada de 1.000 ejemplares
recoge las ponencias del cur
so «Cervantes: época y obra>» 
celebrado los pasados meses 
de mayo y junio, al que asis
tieron unos ciento treinta pro
fesores. El curso fue organiza
do con la colaboración de la 
Institución de Estudios Com
plutenses y. la Asociación de 
Magisterio San José de Cala
sanz. 

José María Gallego mani
festó que el Centro de Profe
sores había tratado de aprove
char la ocasión del 450° ani
versario del nacimiento del 
ilustre alcalaíno para tratar de 
«Conocer y profundizar en la 
obra literaria de Cervantes». 
«En el fondo» continúa Galle
go «también pensamos en los 
miles de alumnos de nuestra 
ciudad para quienes la obra 
cervantina es una ocasión pri
vilegiada de formación». 

La lámina y las ilustracio
nes del libro son obra de An
tonio Cabot, un «profesor-

Francisco Javier García Gutiérrez, Elisa de Francisco, Dolores 
Cebollada y Ramón Martín, en la presentación del libro y la lámina 

del Centro de Profesores. 

artista» que ejerce en el insti
tuto Cardenal Cisneros. «Nos 
ha preparado trece acuarelas 
en las que refleja, a su juicio, 
trece estados de ánimo del 
personaje Quijote. La alta ca
lidad artística ha sido muy 
apreciada por todas las perso
nas que han tenido en sus ma
nos el trabajo•>, concluyó el 

director del Centro de Profe
sores. 

El libro y la lámina se dis
tribuirán por todos los centros 
educativos de la ciudad, pero 
los profesores que a título par
ticular quieran un ejemplar 
pueden conseguirlo solicitán
dolo en el Centro de Profeso
res. 

P~luquería 

éJC~t'"tt'tP.~P.S ¿Tt-l~jp.~~,-~ 

ANTES 

el. Mayor, 11 - 1° - Alcalá de Henares 

Le ofrece lo último en peluquería 
YA PUEDE USTED LLEVAR: 

• Trenzas • Richis 
• Mechones 

• Melena larga o corta 

EN EL DIA DESPUES 

Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 
y uñ.as esculpidas en porcelana. 

Todo con materiales de importación. 

111U;J33c.¡;11a'~11a-1ú1 U=¡ i #1 ~ c3 t,; 111 
Para más información, llamar al Tlf .: 889 28 s& 
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La investigación 
a debate en la 

Universidad de Alcalá 
La Universidad de Alca

lá fue la sede de la '1 J or
nada sobre posiblidades de 
colaboracion entre univer
sidades y otros centros pú
blicos de investigación con 
ayuntamientos de la Comu
nidad de Madrid', que se 
celebró el pasado 4 de di
ciembre. La jornada fue or
ganizada por la Oficina de 
Transferencia de Resulta
dos de Investigación 
(OTRI) de la UAH en co
laboración con la Federa
ción de Municipios de Ma
drid y con el patrocinio de 
la Dirección General de In
vestigación de la Consejería 
de Educación y Cultura de 
la CAM dentro del Progra
ma MADRI + D , Sistema 
Regional de Información y 
Promoción Tecnológica. 

Con esta iniciativa se 
pretendió subrayar la im
portancia de la colabora
ción entre todos los organis
mos públicos que hacen in
vestigación y la necesidad 
de que las corporaciones 
municipales se impliquen 
más activamente. 

La jornada fue inaugura
da por Francisco José Ru
bia Vila, director general 
de Investigación de la 
CAM, y Julio Alvarez
Builla, vicerrector de In
vestigación de la U AH. La 
primera sesión centró el de
bate en los marcos institu
cionales de apoyo a las co
laboración entre ayunta
mientos y centros públicos 
de investigación y en ella 
participaron José Luis Gon
zález Vallvé, de la Comi
sión Europea de Política 
Regional y Cohesión; Ale
jandro Sanz Peinado, di
rector general de Adminis
tración Local de la Conse
jería de Medio Ambiente y 
Desarrollo Regional de la 
CAM; y José Ramón Ali
que, vocal asesor de la Se
cretaría General del Plan 
Nacional de 1 +D. En la si
guiente sesión, Juan Anto
nio Millán, alcalde de Car
ta ya (Huelva), Pilar Quin
tana, concejala de medio 
ambiente del ayuntamien
to de Aranjuez , y José Mi
guel Casas, catedrático de 
estadística de la UAH , de
batieron las experiencias de 
colaboración entre empre
sas e instituciones. 
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la corporación municipal felicita a todos los ciudadanos de Alcalá 

los conceiales c11plutenses se preparan 
para las tiestas navideñas 
La corporación municipal de Alcalá se prepara para la Navidad. Concejales del gobierno y de 
la oposición posaron para la cámara de PUERTA DE MADRID con el propósito de felicitar a 
todos los alcalaínos y desearles unas felices fiestas y un año 1998 de salud. prosperidad y tra
bajo. No. no teman los miles de lectores de PUERTA DE MADRID. que la felicitación de los 
concejales complutenses no significa que vayan a pedir el aguinaldo a nadie. aunque algunos 
posaran en un alarde de buen humor con atributos navideños como la zambomba y el pan
dero. Simplemente accedieron a la petición de un redactor de este semanario de que todos 
juntos posaran para transmitir su felicitación navideña a los ciudadanos complutenses. 

No faltó el buen humor, que 
siempre es importante mani
festarlo en las fechas que se 
acercan. Atrás quedaron los 
agrios debates políticos y 
todos juntos se estrecharon 
las manos para desear para 
Alcalá lo mejor, que no es otra 
cosa que salud y prosperidad, 
en definitiva que el futuro 
depare lo mejor. 

Luego, cada uno viste o 
adorna eso como quiere. 
Porque, para el gobierno, el 
quid de la cuestión es que 
Alcalá siga mejorando como lo 
está haciendo bajo su gestión; 
eso sí, que lo haga con una 
oposición que permita el 

gobierno con unos buenos 
presupuestos. Eso sería desde 
la perspectiva del gobierno, 
porque desde la perspectiva de 
la oposición los razonamientos 
son diferentes: ellos lo que 
quieren es que Alcalá empiece 
a funcionar, que el PP a nivel 
municipal y a nivel regional se 
dedique a trabajar por la ciu
dad complutense y que Alcalá 
deje de tener el deterioro que 
tiene desde que gobiernan los 
populares. Por eso, lo funda
mental, lo que une a los políti
cos que forman la corporación 
municipal es ese deseo de feli
cidad, salud y prosperidad 
para todos los alcalaínos. No 

es que sea un deseo muy ori
ginal, -puesto que es lo que 
siempre se desea por estas 
fechas para todo el mundo-, 
pero sí se dirige a la población 
alcalaína con la mejor de las 
intenciones y con un solo 
corazón que vale para los 27 
concejales que forman la cor
poración municipal. 

Unas fiestas hogareñas 

Los concejales complutenses 
se preparan para celebrar 
unas fiestas que tendrán en 
un primer momento un com
ponente social y a continua
ción un carácter familiar. Se 

como en su propia casa. venga a degustar la 

verán las caras primero en un 
pleno ordinario a celebrar el 
16 de diciembre, donde no 
cantarán el "noche de paz, 
noche de amor", que una cosa 
es la política municipal y otra 
muy distinta son los buenos 
sentimientos de la Navidad. 
Luego, sí, vendrán celebracio
nes de cena de los miembros 
de la corporación municipal 
con sus esposas, esposos, 
compañeros y compañeras, 
sentimentales se entiende. 

No faltará el vino de la cor
poración con los trabajadores 
municipales, o las celebracio
nes que se realizarán en cada 
uno de los distritos. Serán, 
para todos, dias de preocupar
se por esos kilos de más y no 
olvidarse de seguir los conse
jos que en estas mismas pági
nas ofrece el prestigioso doc-

cocina Mediterránea 
al estilo casero y tradicional 

Todos los platos son elaborados con aceite de oliva 

• 
• 

MENÚS DIARIOS: 950 PTS. IPOSTRE V CAFE incluidos] 
PLATOS TIPICOS, RACIONES V TAPEO , ~-

cata111-=lftU u• ... ,e.,, Tostas de ahumados 
Tostas de chacinas 
Callos con tortilla 

Rabo de toro 
Conejo al salmorejo 
Pimientos rellenos 
de bacalao 
Etc. 

•• • 1U11il·· 
''" 

el Hans Sevilla, 2 (En el paseo de Pastrana, a 100 metros aprox. de la Puerta del Vado) •Tlf. 881 05 38 •Alcalá de Henares 

1 SALOi PARA REUNIONES DE EMPRESA, FAMILIARES, CUMPLEAÑOS.- 1 
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tor experto en dietética y 
nutrición, Tomás Taure. 

Y luego vendrá lo ya pura
mente familiar. Teresa Arias 
(IU) y Mariví Salazar (PSOE), 
además del propio alcalde 
Bartolomé González, lo reco
nocieron: "No son fiestas para 
salir, sino para disfrutar de la 
familia". 

"Que nos dejen gobernar", 
desearon los ediles del PP refi
riéndose a la oposición. "Que 
podamos aprobar unos presu
puestos para 1998 que nos 
permitan atender los proble
mas que tiene la ciudad", 
señaló el equipo de gobierno. 
Desde la oposición las cosas 
se ven de otra manera. Pablo 
González, portavoz del PSOE, 
afirmó: "Lo que nosotros pedi
mos es que la comunidad de 
Madrid cumpla sus compro
misos con la ciudad. El deseo 
que nosotros tenemos es que 
el índice de desempleo baje a 
unos niveles que podamos 
decir que prácticamente ha 
desaparecido, y que de alguna 
manera · se cumpla lo que 
todos queremos, que Alcalá 
sea nombrada ciudad patri
monio de la humanidad, pero 
sobre todo, patrimonio de 
todos los alcalainos". 

Los deseos de Pablo Gonzá
lez encontraron el apoyo y el 
aplauso unánime entre los 
demás concejales de la oposi
ción que participaron en la 
sesión gráfica y en la toma de 
declaraciones por parte del 
redactor de PUERTA DE 
MADRID. Tanto los concejales 
socialistas presentes como los 
de IU coincidieron: "Ha estado 
bordado Pablo González", 
señaló el portavoz de IU, José 
Miguel Polo. Mariví Salazar 
afirmó: "Mi compañero Pablo 
lo ha dicho todo. Así es como 
pensamos todos los que esta
mos en la oposición". 

Un deseo firme desde el 
equipo de gobierno es coinci
dente con la oposición: que 
Alcalá logre el nombramiento 
por la UNESCO de ciudad 
patrimonio de la humanidad, 
pero más que incidir en las 
diferencias es mejor que en 
estas fechas se traten las 
coincidencias, el aspecto feliz 
que tiene la Navídad. 

PUERTA de Madrid 

Como chicos con 
zapatos nuevos 

Las fiestas navídeñas van a 
constituir para varios ediles 
una novedad fundamental en 
su vida privada. Marta 
Viñuelas (PP) va a vivir su pri
mera Navidad casada. 
Bartolomé González disfiutará 
de sus primeras fiestas navi
deñas como padre y tendrá 
algo más de tiempo para jugar 
con su pequeño Diego. 

Otro tanto le ocurre al edil 
del PP. Javier Fernández 
Abad, quien por primera vez 
en mucho tiempo no saldrá de 
viaje, puesto que las pequeñas 
Andrea y Elena, que nacieron 
el dia 9 de julio, dos días des
pués que Diego, el hijo del 
alcalde, han incrementado 
una familia ya amplia. Javier y 
su esposa María del Carmen 
tenían tres hijos cuando tuvie
ron a las gemelas, que han 
traído una enorme alegria a la 
familia. 

Y también le ocurre lo 
mismo al portavoz de IU, José 
Miguel Polo, quien fue padre 
de mellizos, Víctor y Miguel, y 
pasará sus primeras Navida
des como padre en compañía 
de su esposa, Lourdes 
Bengoechea. Polo no dudó en 
responder que él en estas fies
tas no va a hacer otra cosa que 
"cuidar a mis peques, que ya 
tengo bastante con ello". Si la 
Navidad es sinónimo de fiesta 
familiar, todos ellos van a 
pasar una celebración navide
ñas como chicos con zapatos 
nuevos. Y sobre todo, para los 
padres recientes, el presu-

puesto para regalos de Reyes 
se va a incrementar. 

Los regalos de Reyes 

Porque, eso sí, prácticamen
te todos los consultados a la 
hora de hacer regalos pre
fieren la festividad de Rey, 
aunque no desdeñen la posibi
lidad de regalar o recibir rega
los de familiares el dia 25 de 
diciembre. "Yo prefiero los 
Reyes, pero mis dos hijos pre
fieren los regalos en la fiesta 
de Navidad, que los traiga 
Papá Noel porque así disfrutan 
más de los juguetes, sobre 
todo el pequeño", explicó la 
concejal socialista Mariví 
Salazar. 

La edil de IU Teresa Arias 
afirmó: "A mí me gustan más 
los Reyes para hacer los rega
los, pero mí hijo prefiere Papá 
Noel porque es una manera 
muy diplomática de pedir 
regalos dos veces. Unas cosas 
se las trae Papá Noel, y otras 
más prácticas como ropa o 
libros, que les gustan mucho, 
se las traen los Reyes Magos". 

José Miguel Polo señaló que 
sus pequeños van a tener 
Reyes y Papá Noel; cosas, 
suponemos, de estrenar pater
nidad. Marta Viñuelas explicó 
que va aprendiendo a cocinar, 
aunque no tendrá ocasión de 
ponerlo en práctica en las fies
tas más señaladas "porque 
cenaremos y comeremos en 
casa de mis padres y de mis 
suegros". Marta prefiere tam
bién los Reyes, "lo que ocurre 
es que en Papá Noel nos 
damos siempre algún a~elan-

to". Marta Viñuelas monta en 
su casa árbol de Navidad y 
belén. 

El alcalde, Bartolomé 
González, afirmó: "Soy contra
rio a las tradiciones america
nas de montar un árbol de 
Navidad. Yo siempre monto un 
nacimiento y desde pequeño 
quiero que mi hijo vaya reci
biendo en mi casa esa tradi
ción". González también pre
fiere que los regalos se hagan 
en Reyes: "Voy a disfrutar de 
mi niño en estas fiestas . Está 
muy bien; tiene mucho genio 
como el padre. Se parece 
mucho a la madre, pero en el 
genio y la mala leche ha salido 
al padre". 

Javier Fernández Abad dijo: 
"En mi casa ponemos tradicio
nalmente Belén, pero también 
solemos poner un árbol de 
Navidad; eso sí, los regalos los 
entregamos el dia de Reyes 
porque somos muy tradiciona
les". Sus gemelas están muy 
crecidas: "Ya pesan seis kilos y 
están muy guerreras". 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Damingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 
Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 
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En los talleres los niños construyeron sus zumbadores. La mayoría de los juguetes funcionaron. 

Finaliza el próximo viernes t9 de diciembre a cada edad. La concejala de 
Mujer, Elisa de Francisco, espe-

2.soo niños participarán en la 8ª tompoño 
del Juguete t1eotiro 

Unos 2.500 escolares alcalaínos participarán en la 8ª Campaña del Juguete Creativo que comenzó 
el pasado 9 de diciembre y finaliza el próximo día 19. La campaña ha contado con un presupuesto 
de 1.500.000 pesetas y ha sido organizada por la concejalía de la Mujer en colaboración con las 
concejalías de Educación y Medio Ambiente y la Dirección General de la Mujer. 

La actividad principal de la 
campaña es la LUDOTECA, ins
talada en la Casa de la Juventud 
del 9 al 14 (el sábado 13 será 
'Jornada de Puertas Abiertas ' y 
en el Auditorio Municipal del 15 
al 19, en la que los niños parti
ciparán en talleres donde cons
truirán sus propios juguetes 
-zumbadores o zancos- o 
aprenderán juegos tradicionales 
como la rayuela. Cada niño que 
pase por la ludoteca r ecibirá un 
regalo: un marcapáginas y el 
cuento «La rebelión de las Prin-
cesas», ganador de un certamen 
convocado por el Centro Asesor 
de la Mujer, que ofrece una in
novadora versión de los cuentos 
tradicionales. 

Apoyando la campaña se han 
editado 7.000 guías , que se dis
tr ibuirán en los colegios para que 

Zancos de latas. 
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El chito 

a su vez los niños las hagan lle
gar a sus padres, donde se ofrece 
información sobre los juguetes y 

cómo influyen en el desarrollo de 
los niños , incluyendo una lista 
del tipo de juguete que conviene 

ra que «la guía la tengan en cuen
ta los padres al comprar los ju
guetes a sus hijos». 

Algunos de los consejos que 
ofrece esta publicación son: jugar 
sin juguetes es posible; para di
vertirse con un juguete no hace 
falta que éste sea nuevo; es bue
no que los juguetes acerquen a 
los niños al conocimiento de la 
propia cultura y lengua; hay que 
desarrollar en niños y niñas una 
actitud crítica respecto al perju
dicial bombardeo publicitario; es 
mejor tener pocos juguetes y va
riados que muchos y parecidos; 
y los juguetes deben cumplir el 
objetivo de divertir. Pilar Ru
biales, responsable del Centro 
Asesor de la Mujer, añadió un -
consejo que se piensa incluir en 
la guía del año próximo: «Un ser 
vivo no es un juguete y cuando 
se regala un animal de compañía 
hay que pensárselo para no 
abandonarlo al poco tiempo». 

Se desconoce si la Campaña 
del Juguete Creativo que organi
za el Ayuntamiento de Alcalá 
desde hace ocho años ha modifi
cado los hábitos de consumo de 
juguetes de los alcalaínos. No se 
ha realizado un estudio al respec
to pero, según Rubiales, sería in
teresante hacerlo. 
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El acta fue organizado por la Coordinadora de Asociaciones SOiidarias de Alcalá 

Media centenar de personas celebran el 
'Día Internacional del Voluntariado' 

La Coordinadora de Asociaciones Solidarias de Alcalá celebró un sencillo acto el pasado 5 de diciembre, 
'Día Internacional del Voluntariado'. Medio centenar de personas se congregaron en la plaza de Cervantes 
para compartir experiencias sobre la labor de voluntariado desarrollada en la ciudad. Se leyó un comunica
do, hubo una actuación musical a cargo del grupo J>andora>t y la concejala de Juventud, Isabel Rodríguez, 
clausuró el acto felicitando a los voluntarios y a las asociaciones en las que se integran, no por la celebra
ción de esta jornada sino por el trabajo desinteresado que llevan a cabo durante todo el año. 

El comunicado que se leyó pú
blicamente expresaba la poca di
fusión que reciben las tareas de 
voluntariado porque «no venden 
ni están de moda». Del volunta
rio se dijo que es una persona 
que aporta su tiempo y conoci
mientos, de manera gratuita, en 
beneficio de una tarea. Sus mo
tivaciones pueden ser diversas: 
afán de ayudar y sentirse útil, 
necesidad de encontrar gente con 
intereses afines, ganas de cam
biar la realidad social, inquietu
des personales ... Aunque existe 
desde siempre, el voluntariado 
está regulado en la actualidad 
por una ley que marca los dere
chos y obligaciones tanto de las 
asociaciones como de los 
voluntarios. 

La Coordinadora de Asocia
ciones Solidarias de Alcalá fun
ciona desde hace dos años con el 
objetivo de ser punto de encuen
tro y formación de voluntarios, 
así como de organizar activida
des comunes. También existe en 
Alcalá una Bolsa de Voluntaria
do que sirve de intermediaria en
tre las personas que tienen inte
rés en colaborar desiBteresada
mente y las distintas asociaciones 
complutenses. 
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Isabel Rodríguez felicitó a los 
voluntarios por la labor que de
sarrollan durante todo el año. 

Manüestaciones 
en contra 

Un miembro de la asociación 
de inmigrantes africanos FOJAH 
repartió durante el acto panfle
tos expresando la oposición de 
este grupo a actos como el orga
nizado con motivo del 'Día In
ternacional del Voluntariado'. 
En su texto, FOJAH dice que no 
necesita que les represente nadie 
«que no haya sido elegido por no
sotros. Nos hemos cansado de 
que utilicen nuestra imagen y so
bre todo manipulen nuestras 
reivindicaciones». 

FOJAH se autodenomina la 
única organización legal y legí
tima que de verdad representa al 
colectivo africano. No dispone de 
local ni de subvenciones munici
pales «para integrar de verdad a 
fos inmigrantes africanos mien
tras que colectivos minúsculos y 
sin representatividad social en
tre nosotros gozan de dos o tres 
locales donde comercializan con 
nuestro sufrimiento». 

Por su parte, la responsable 
de la Bolsa de Voluntariado la
mentó que una asociación como 
FOJAH, con la que se cuenta 
para cualquier actividad que se 
organiza pero que nunca colabo
ra, hubiera aprovechado esta 
ocasión para expresar su descon
tento. 

PUERTA de lladrld 



¿ Qut.? ¿ PIZE Pb (lDtJ Do NO! , 
Pll~ DE~eeL)ll. o e~l€tJTDtJOo 

, PoSTU n.o Pllll.A Pl\Gdlt. 

cL I.S.I.? 
~~--

)l ) } .. 1 ~ ~~~ 

PUERTA de Madrid 

GASTRONOMIA 
Navidad 97 

MENU DEGUSTACION ESPECIAL NAVIDAD 
iATEllt/011 EMPRESAS! 

rodaría disponemos de 
algunas lethas libtes 
pa10 eeleb10eiones 
de grupos. Rogamos 
ultimen sus 1esewas 

Tell.: 88141 OS 
Un ejemplo orientativo de nuestra variada oferta · 
También adaptamos menús a los gustos de nuestros clientes 
., 

MENU DE NAVIDAD <IV> 

APERITIVOS ROYAL PLAZA . . . 
PRIMEROS 

Parfait de Foie Hecho en Casa 
Mariscada Variada (Langostinos, Gambas , Cigalas , Nécoras y Buey de Mar) 

SEGUNDO( º } 
Entrecotte de Ternera sobre Salsa de Pimienta Verde 

POSTRE 
Biscuit de Almendras con Frutas Silvestres 

( •) existe opción de pescado 

VINO BLANCO Y TINTO 
CAFÉ Y CAVA 

Precio por persona U.V.A. NO INCL>: 4.950 Pms. 

La entrada al RESTAURANTE en la zona porticada de la Plaza de Cervantes 

RESTAURANTE ROYAL PLAZA. Plaza de Cervantes, 24 
Tlfs.: 882 49 os (Restaurante); 882 62 14 (Cafeteria) 



Félix Prados: "El PP actúa con chulería v se cree que Alcalá es su conuo" 

la oposición rechazó el programa cuhural de 
la FCR porque se les presentó va publicado 
ID también.votó en contra de los presupuestos para 1998 
v contó con el apovo tesumonial del representante de cc.oo. 
Suenan tambores de guerra en la Fundación Colegio del Rey. Los concejales de la oposición 
rechazaron con sus votos el programa cultural para el mes de enero. cuyo avance ya habla · 
sido publicado por el organismo autónomo. cuestión ésta que ha provocado la convocatoria 
urgente de un consejo de administración para buscar una solución. Desde la izquierda com
plutense se protesta la actitud del concejal de Cultura. Gustavo Severlén. que si pudo sacar 
adelante los presupuestos para 1998 fue gracias a que el PSOE en esta ocasión se abstuvo. 

El consejo de administración 
de la FCR que se celebró con 
carácter extraordinario el mar
tes 9 de diciembre para aprobar 
los presupuestos de 1998 contó 
con el voto negativo de IU y con 
el apoyo testimonial del repre
sentante de CCOO, Guillermo 
Baeza, con voz pero sin voto. 

La concejal Pilar Femández 
(IU), manifestó: "Votamos en 
contra porque estos presupues
tos no apuestan por la partici
pación y la dinamización cultu
ral. Estos presupuestos ponen 
de manifiesto que la FCR es una 
especie de parásito del ayunta
miento, ya que de los 27 4 millo
nes presupuestados, 204 son 
aportados exclusivamente por el 
ayuntamiento. Las subvencio
nes que se aportan desde la 
gerencia son sólo de 14 millo
nes; hay donde buscar subven
ciones, pero otra cosa es que 
desde la Fundación no se traba
je en esa línea porque se entien
de que con la aportación muni
cipal es más que suficiente". 

Pilar Fernández calificó los 
presupuestos aprobados gracias 
a la abstención del PSOE como 
"bolsas de dinero para que se 
pueda trasladar permanente
mente a la actividad del Teatro 

Salón Cervantes, a las exposi
ciones y a un don Juan de 
caché. Estos presupuestos no 
apuestan por la cultura de la 
ciudad, por la participación de 
los grupos y de hecho la de los 
convenios es la partida presu
puestaria que menos sube, ape
nas el IPC", explicó la concejal. 

Según Pilar Femández, "en el 
presupuesto se incluyen parti
das fantasmas, puesto que se 
recogen 1 O millones de pesetas 
para cursos con el INEM y el 
IMAF que no aparecen por nin
guna parte. Con esta forma de 
entender la cultura es imposible 
estar de acuerdo". 

El representante de CCOO en 
el consejo de administración, 
Guillermo Baeza, dijo: "Nosotros 
creemos que la dinamización 
sociocultural de una ciudad no 
consiste solamente en progra
mar grupos de teatro. Desde 
nuestro punto de vista la dina
mización sociocultural es que 
los trabajadores en sus distin
tos ámbitos no tengan sólo una 
cultura de espectación, que es lo 
que está dando la FCR, es decir, 
programa actos pero no facilita 
la participación directa de los 
ciudadanos". 

Guillermo Baeza opinó que el 

AUTO· ESCUEl.A SEMIRAMIS 
el Nuevo Baztán, 14 -Tlf.: 878 88 38- Alcalá de Henares 

• Las mejores instalaciones climatizadas 
• Vehículos de importación de primera firma 

APRENDA A CONDUCIR 
CON LOS MEJORES 

papel de la FCR "debería bajar a 
los barrios, potencie sus activi
dades, las dinamice, infraes
tructure a la gente y no despre
cie a nadie. Que siete mujeres, 
amas de casa, se juntan para 
hacer un grupo de teatro en su 
tiempo libre, eso va a hacer que 
lean más, que tengan más capa
cidad de análisis y que además . 
sean posibles espectadores". 

Director del Ateneo Cultural 
Primero de Mayo, Baeza dijo que 
"a nosotros hay cantidad de 
gente que nos pide el local para 
ensayar, colegios que vienen a 
hacer su representación de fin 
de curso. Nosotros estamos 
encantadísimos, pero esa fun
ción también deberían realizarla 
el ayuntamiento y la FCR". Bae
za manifestó su posición contra 
los presupuestos por todas 
estas razones, aunque foi;ma 
parte del consejo de administra
ción con voz pero sin voto. Fue 
una posición testimonial pero 
elocuente y significativa. 

El programa 
publicado, rechazado 

Donde sí coincidieron los 
representantes de IU y del PSOE 
fue en el rechazo de la progra
mación cultural que se presentó 
para su aprobación cuando ya 
había sido editado en folletos y 
puesta en la calle. Pilar Fer
nández dijo: "Se está vaciando 
de contenido al propio consejo . 
de administración. Un ejemplo 
fue con el Don Juan de este año, 
que se nos presentó hecho. Y 
ahora el ejemplo ha sido con la 
programación cultural, que ya 
está anunciada en los dípticos 
del mes de diciembre. Nos nega
mos a aprobar ese programa y el 

concejal de Cultura deberá 
tomar nota y presentar la próxi
ma vez a su tiempo y en su 
forma, y no una vez que ya 
están puestas en marcha y 
aceptas o se paraliza la activi
dad cultural de la ciudad. Si 
esto ocurre, el PP será el único 
responsable por hacer de su 
capa un sayo". 

Félix Prados (PSOE) acusó: "El 
PP se cree que Alcalá es su cor
tijo y empieza a tomar decisio
nes de caciquismo, de señorito 
andaluz. No nos pueden insul
tar como consejo de administra
ción llevándonos a aprobar una 
programación del mes de enero 
cuando han publicado en los 
folletos del mes de diciembre 
esa programación. Eso es un 
insulto a la democracia y al fun
cionamiento del ayuntamiento". 

Félix Prados se quejó de que 
no se les comentara con antela
ción la utilización del Teatro 
Salón Cervantes por el progra
ma de Carlos Herrera: "Nos pre
ocupa que el PP se tome Alcalá 
como su propio cortijo y esto es 
una chulería increíble". 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASA TOHG •. ~ 
LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 

17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
d Manuel Azaña, 5 THs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 
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Los fans de Carlos Herrera le solicitaron autógrafos al finalizar la emisión. Herrera se mostró muy atento con quienes se acercaron a saludarle. 

El magacine radiofónico «&as mañanas de carios Herrera" 
estuvo dedicado a Miguel de Cervantes 

carios Herrera emitió en directo desde Alcalá 
El programa radiofónico «Las mañanas de Carlos Herrera» se emitió el pasado 10 de diciembre 

desde Alcalá de Henares. El Teatro Salón Cervantes se convirtió durante unas horas en un estu
dio de radio, desde el que el periodista Carlos Herrera condujo su magacine diario, acompañado 
de los humoristas Javier Capitán y Luis Figuerola Ferreti y el resto del equipo. Muchos alcalaí
nos presenciaron en directo el programa, que estuvo dedicado a Cervantes. 

Hasta la ciudad compluten
se se desplazaron, invitados 
por Herrera, el ministro de 
Sanidad José Manuel Romay 
Beccaría, el entrenador de 
fútbol Angel Kapa, Pilar Cer
nuda, Ramón Pi o Susana 
Reinaldi. Otros personajes , 
como el escritor cubano Ga
briel Cabrera Infante -re
cién nombrado Premio Cer
vantes 97- participaron en el 
programa por teléfono. Tam
bién tuvieron ocasión de ha
blar por los micrófonos Car
los Alvar, presidente de la co
misión organizadora del 450° 
Aniversario del Bautismo de 
Cervantes , o el alcalde de la 
ciudad, Bartolomé González, 

lllEI lllERA CONTACTAR 
Cll 

ALICIA GRANADOS 
-VIDEITE

TEL.: 880 68 77 

quien aprovechó para mani
festar que en Alcalá todo va 
bien y lo que no va bien es por 
culpa de la oposición, comen
tario que molestó profunda
mente a los concejales del 
PSOE e IU. 

Según explicó Carlos He
rrera a PUERTA DE MA
DRID, la idea de hacer este 
programa dedicado a Cervan
tes partió de Pedro Atienza, 
miembro de la comisión orga
nizadora de los actos del 450º 
Aniversario, con el que le une 
una «vieja amistad. Nos sugi
rió venir en esta época y co
mo colofón del aniversario. 
Yo teníanmcho interés en ha
cer un programa en Madrid, 
coincidió todo y se montó el 
programa». 

El resultado fue muy positi
vo: «Ha sido fantástico. Ha 
tenido una acogida notabílisi
ma que sé agradecer y llevar
me en el corazón. Ha sido un 
programa muy interesante y 
me lo he pasado muy bien». 

Grabar un programa de ra
dio con público presenta cier
tas dificultades: «Condiciona 
mucho y sacrificas un poco el 
programa que haces genérica
mente. ~\lo mejor no es justo 
para los que te oyen normal
mente porque te diriges más 
a los que te ven que a los que 
te oyen, con lo que técnica es 
diferente . Si eso fuera todos 
los días sería más difícilmen
te llevadero, pero una vez ca
da mes el oyente habitual lo 
entiende». 

Carlos Herrera añadió que 
viene regularmente a Alcalá 
de Henares donde tiene un 
gran amigo al que visita de 
vez en cuando. 

Audiencia creciente 
Antes de terminar el pro

grama, Carlos Herrera hizo 
públicos los últimos datos del 
' Estudio General de Medios ', 
que cifran en un 85 % y en só
lo 15 días el aumento de la 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
T.rae.m.o• el aaho.r de Ja tradición 

El entrenador de fútbol Angel 
Kapa fue uno de los invitados. 

audiencia de su programa. El 
periodista comentó que se tra
taba de un «dato ciertamente 
esperanzador». 

«Las mañanas de Carlos 
Herrera» se emite , d~sde el 
pasado 15 de septiembre , t o
dos los días de lunes a v iernes , 
de 8'30 a 13 horas, en Radio 
1 de Radio Nacional de Espa
ñ a . 
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LICENCIA NACIONAL !11 ASf.SOBAMlLYrO GRATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
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INFORMES LABORALES, COMERCIALES, 
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SINIESTROS Y ACCIDENTES, VIGILANCIA ... 

Vía Complutense, csq. C/ Angel 
Ed. Jovcllanos. ofic. n° 8 · 28807 Alcalá de Henares 
T l f.: 888 30 90 - F ax : 888 .10 90 
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.. Pedimos que el alcalde delegue esta competencia 
porque esto no es normal" 

El PSOE e IU abandonaron la comisión 
de seguridad ciudadana 
Los concejales del PSOE, Félix Prados y Maria Vicenta Salazar, y el concejal de IU, Emilio Martín, 
abandonaron el miércoles 10 de diciembre la comisi6n informativa de Seguridad Ciudadana al com
probar que no asistían ni el alcalde, ni el subinspector jefe de la Policía Local, Juan José Tamayo. 
"Si no está ni el técnico de la comisi6n, ni el presidente de la misma, a qué coño vamos alli. ¿A verle 
la cara al concejal del PP, Javier Ferna\ndez, que lo único que nos dice es que ya nos informarl cuan
do él se informe?", señal6 el socialista Félix Prado. Emilio Martín se refirl6 a la escasa seriedad del 
equipo de gobierno y a la necesidad de que el alcalde delegue inmediatamente esta competencia. 

otras obligaciones. ¡Delegue 
usted, señor alcalde, delegue 
usted!". 

Félix Prados señaló que "lo 
que no es normal es que el 
alcalde dedique dos horas a 

hablar de un parte de la Policía .. 
¡Nombre usted un presidente! 
Señor alcalde: Cuando ust~d 

quiera ir, puede hacerlo .que 
para eso es el alcalde. Ya está 
bien que en tres meses hayamos 

'.=~: .•,i.•.~_:_._:.~,:,i_.,: J 

tenido tres presidentes distin
tos". 

El concejal socialista explicó 
que "llegas a Javier Fernández y 
le planteas algo; la respuesta es 
que toma nota. El hombre no 
tiene ni pajolera idea de temas 
de seguridad. Hoy no estaba ni 
Tamayo, el subinspector jefe de 
la Policía Local. Pues no sé a 
qué coño vamos a la comisión. 
¿Con quién hablamos? ¿A quién 
le preguntamos? ¿A Javier 
Fernández? Esto ya es un 
cachondeo y la seguridad es 
algo más importante que todas 
estas cosas". 

¡¡FELICES 
FIESTAS!! 

-

Emilio Martín explicó a PUER
TA DE MADRID: "Es curioso 
que las comisiones de Seguri
dad Ciudadana, por deseo 
expreso del señor alcalde, se 
celebran en el cuartel de la 
.Policía Local. Nosotros discrepá
bamos de esa medida porque el 
sitio en el que se celebra la reu
nión tampoco reúne las mejores 
condiciones ambientales. Pero 
bueno, al final lo hacemos allí". 
"El alcalde tiene muchas obliga
ciones y entendemos que tiene 
que atenderlas. Por eso, que él 
presida esta comisión nosotros 
creemos que sólo es con el 
ánimo de hacerse la foto, de 
decir que va a tener reuniones 
con los policías, con los cabos y 
con los sargentos, pero la ver
dad es que por problemas de 
agenda no va a poder llevar a 
efecto esos compromisos. Pero 
lo peor es que ha habido ya un 
montón de comisiones a las que 
no ha podido asistir Bartolomé 
González. Su lugar lo ocupa el 
concejal Javier Fernández, pero 
si de forma habitual va a ser así, 
lo que nosotros pedimos es que 
la comisión la presida Javier 
Fernández". Emilio Martín 
señaló que de las tres últimas 
comisiones de seguridad el 
alcalde sólo ha estado en una: 

1 QUIEN TE VA A REGAlAR 
AlGOESTA 

Así , los concejales de la oposi
ción asistieron a esta comisión 
celebrada el miércoles 10 de 
diciembre y una vez aprobada el 
acta de la sesión anterior, mani
festaron su desacuerdo con la 
s ituación: "Con el mayor de los 
respetos nos hemos levantado y 
nos hemos ido. En la comisión 
se ha quedado Javier Fernández 
y la secretaria. Esto más que 
una comisión informativa de 
Seguridad Ciudadana parece un 
compadreo de amiguetes y ya 
está bien. Yo creo que está ciu
dad se merece otro tipo de aten
ción y más constancia en lo que 
se refiere a la Seguridad 
Ciudadana". Por parte del 
PSOE, Félix Prados manifestó 
que "no puede ser que desde el 
mes de septiembre hayan pasa
do por la presidencia de la comi
s ión de seguridad, doña Marta 
Viñuelas -tóquese usted las 
narices porque Marta Viñuelas 
sabe de seguridad lo que yo de 
periodismo- , don Javier 
Fernández y el señor alcalde 
que es el presidente para salir 
en la foto. Nosotros queremos 
tener un interlocutor y el alcal
de no puede serlo porque tiene 
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El vino contenía algún Upo de ácido que podña ser sulfúrico 

Dos personas, intoxicadas al ingerir 
vino adulterado en un bar de Azuqueca 
Dos ancianos de 77 y 70 años de edad, vecinos de Azuqueca de Henares, tuvieron que ser ingre
sados en el hospital general de Guadalajara, aquejados de quemaduras en el aparato digestivo pro
vocadas por la ingestión, según los primeros indicios, de vino adulterado con alguna sustancia 
abrasiva, en un c6ntrlco bar de la localidad. El parte m6dico señaló que los enfermos, que evolu
cionan favorablemente, presentaban quemaduras en el estómago y en el esófago. Todo apunta 
a que la botella, de la marca 'El Yantar', contenfa algún tipo de leido o abrasivo diluidos. 

El suceso se produjo a prime
ra hora de la tarde del día 8 de 
diciembre. Tras conocer el 
alcance de la intoxicación, los 
servicios de Sanidad y Consumo 
procedieron a inmovilizar de 
forma cautelar la partida de 
vino de esta marca que se 
encontraba a la venta y que, al 
parecer, ha sido requisada por 
la Guardia Civil. Alrededor de 
300 botellas se han inmoviliza
do en los cinco bares de la loca
lidad azudense en los que fue 
distribuido ese vino. Desde la 
delegación de Sanidad se puso 

el suceso en conocimiento de la 
bodega y de la empresa comer
cializadora. A raíz de las quejas 
realizadas por los ancianos ante 
el extraño sabor que ofrecía el 
vino, uno de los camareros del 
establecimiento también sufrió 
quemaduras al probar el caldo. 
El joven fue dado de alta del 
centro hospitalario de la capital 
después de permanecer toda la 
noche en observación. 

El propietario de bar denunció 
los hechos ante la Guardia Civil 
dado que se desprecintó la bote
lla en presencia de los clientes. 

Urbanización zulema 

VENTA DE PARCELAS 
URBANIZADAS CON TODOS LOS SERVICIOS: 
Agua, luz, alcantarillado, teléfono -.te. 

• DESDE &00 m/2 
• JUNTO A LA ZONA DEPORTIVA 

(Frontón, tenis, piscina ••• > 
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OPOSICIONES 1998 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
Iniciamos preparación 7 de enero para próxima convocatoria. 
Títulos: Bachiller o F.P. 11 - SUELDO BRUTO 2.900.000.

Preparación por funcionarios de los Cuerpos Técnico y Especial. 

INFORMES Y MATRICULA: 
Colegio Lope de Vega (15 a 19 de diciembre, 8 tarde) 

o desde inicio curso 7 enero 98. Teléfonos: 881 97 38 ó 883 31 22 

AZULEJOS 

Esta circunstancia obligó a la 
delegación de Sanidad a tomar 
muestras de otros envases que 
se encontraban en un bar próxi
mo al que se produjo el suceso y 
que eran del mismo lote. El con
tenido de la botella que causó 
las quemaduras fue enviado a 
analizar; por el momento se des
conoce la sustancia que estaba 
diluida en el vino, si bien, y des
pués del primer análisis efec
juado por el médico de guardia 
del Centro de Salud de 
Azuqueca, podría tratarse de 
ácido sulfúrico. 

Parte facultativo 
sobre el estado 
de los dos ancianos 

Según el parte facultativo del 
hospital de Guadalajara, sobre 
las 15'20 horas del día 8 de 
diciembre ingresaron en el ser
vicio de urgencias Ezequiel C.M . 
de 70 años, y Emilio S.R., de 77 
años, quienes presentaban sín
tomas de esofagitis por ingesta 
de caústicos. Según el parte 
facultativo los pacientes mani
festaron que procedían de una 
botella de vino. 

Actualmente se encuentran 
ingresados en el hospital a 
cargo de la sección de Digestivo. 
Se les ha practicado endoscopia 
que revela en ambos casos eso
fagitis y gastritis severa, secun
daria a ingesta de sustancia 
cáustica y en uno de los casos 
se añade úlcera gástrica severa 
de igual etiología. La nota finali
zaba que el pronóstico en ambos 
casos es reservado. 

La Guardia Civil instruyó dili
gencias en virtud de la denuncia 
presentada por el propietario del 
bar que desprecintó una botella 
de vino al tiempo que sirvió dos 
vasos a los ancianos. 

w-;Vl~=~TOS 
~ES "PI CAZO" MATERIALES DE CONSTRUCCION, 5.L. 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 

• • SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• ACCESORIOS 

EXPGSICION Y VENTA: 

ATENCION PERSONALIZADA 
POR AUTENTICOS PROFESIONALES 

ALMACEN: 
Gil de Andradc. 12 - Tlf.: 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tlf. : 885 16 37 -LOECHES-
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DICIEMBRE 
Día 3 ............. 25.300 
Día 4 ............. 46.865 
Día 5 ............. 96.888 
Día 9 ............. 81.981 
Día 10 .......... .. . 98.007 
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Sánchez 

Gastronomía lntemacional 

CONSULTA 
MEDICO-PSICOANALITICA 
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CARLOS FERNANDEZ DEL Gil~SO 

PSICOAIALISTAS 
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• CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
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DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASISOR.AMl.ENTO GRATUITO 
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ocurrió en la calle Gil de Hontañón, cuando el menor regresaba a casa del colegio Encontrado muerto 
en la carretera 

una ambulancia atropella a un niño de 
& años y luego lo traslada al hospital 

A las 16 horas del día 5 de di
ciembre fue hallado un hombre 
cadáver en el kilómetro 1 '200 de 
la carretera M-832. Presentaba 
un fuerte golpe en la cabeza y 
síntomas de haber fallecido va
rias horas antes. La persona 
muerta resultó ser César Rodrí
guez Prieto, nacido en Cercedi
lla y de 46 años de edad. 

Daniel S.R; de 6 años, fue atropellado el 5 de diciembre en la calle Gil de Bontañón por 
una ambulancia de la empresa Trave-Callejo, la misma que luego le trasladó al hospital Prín
cipe de Asturias. El menor regresaba a casa del colegio, mientras jugaba con unos amigos 
a perseguirse y esconderse entre los vehículos aparcados. La ambulancia no llegó a verle 
y le embistió de costado, dejándole sin conocimiento. El pequeño ha permanecido ingresado 
hasta el 8 de diciembre, pero no sufre ningún peligro y sólo tiene algunas contusiones. 

El cadáver fue encontrado en 
posición decúbito supino. Pre
sentaba una posición muy forza
da, ligeramente inclinado hacia 
su costado derecho, como de ha
ber recibido un fuerte impacto y 
haber sido despedido hacia ade
lante, por lo que se puede dedu
cir que fue atropellado por algún 
vehículo. Esta hipósteis está apo
yada por la presencia del vehícu
lo que conducía y que era de su 
hijo, a unos 150 metros de lapo
sición final del cadáver, y con la 
confirmación a la Guardia Civil 
por parte de un familiar de ha
ber realizado el fallecido una lla
mada telefónica a su domicilio 
comunicando que había reventa
do la rueda anterior derecha del 
vehículo que conducía. 

En la ambulancia sólo via
jaba el conductor, que se di
rigía hacia su domicilio para 
comer. Eran las 16,40 horas 
de la tarde, Daniel S.R. aca
baba de salir de clase y regre
saba a su casa acompañado de 
su bisabuelo. Según explicó su 
madre a este periódico, el pe
queño nunca cruza sólo la ca
rretera, pero tiene por cos
tumbre jugar a hacer carreras 
con sus compañeros, escon
diéndose entre los coches. En 
ello estaba cuando el tripulan
te del vehículo sanitario no le 
vio y le propinó el golpe. Al 
parecer, el conductor no se 

percató de lo sucedido y aún 
continuó unos metros adelan
te, hasta que los vecinos le hi
cieron señas para que parara 
y, al enterarse, dio marcha 
atrás para atender al menor. 
Este había perdido el conoci
miento y de inmediato lo tras
ladó al hospital Príncipe de 
Asturias. Por fortuna sólo pre
sentaba un golpe en la cabe
za, magulladuras en la cade
ra, el codo y la rodilla dere
chas y rasguños en la cara. 
Permaneció hospitalizado 
hasta el lunes, 8 de diciembre, 
pero ya se encuentra en casa 
totalmente fuera de peligro y 

OPOSICIONES 
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con la única recomendación 
de que haga reposo. 

En el momento del acciden
te, el bisabuelo del menor 
tampoco se enteró de lo ocu
rrido. Un minuto antes había 
perdido de vista a Daniel y, 
aunque vio tumulto en la ca
lle, no pudo imaginarse nada 
y subió al domicilio, esperan
do que el niño se le hubiera 
adelantado. Al comprobar 
que no era así, bajó de nuevo 
a la calle y recibió la noticia. 

Según la señora Rozas, ma
dre de Daniel, su esposo ha 
cursado denuncia contra el 
conductor de la ambulancia. 

. 
PUBLICACION 

Hasta el día 17-12-97 y hora de las 13'00 pueden pre
sentarse en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado las 
obras de reforma de aceras en calle Portilla. 

Precio tipo: 4.767.810.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 1 .' I. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18-12-97 
a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 04 de Diciembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El dueño la encontró en un poblado chabolista de Vallecas, 
donde Iba a ser desguazada 

Robaron una furgoneta del interior de una nave 
El momento m'8 propicio para el robo de naves industriales suele ser los domingos por la noche; 
los ladrones saben que en muchas de ellas esün en esos momentos vaclas y pueden 'trabajar' 
con tranquilidad. A veces no les importa que se activan las alarmas antirrobo. Simplemente las 
arrancan y se apresuran para apoderarse de lo que puedan déndose a la fuga. Asl es como actua
ron el domingo 7 de diciembre en una nave industrial situada en el ldl6metro 3 de la carretera 
de Daganzo, de la cual los ladrones consiguieron llevarse un televisor y una furgoneta. La cons
tancia y el valor del empresario, que aprovech6 el dia 8 de diciembre, festividad de la Inma-cula
da parabuscar por diversos poblados chabolistas su furgoneta, permitieron su recuperación. La 
encontr6 en un poblado marginal entre Vallecas y Vlllaverde antes de que la desguazaran. 

El robo se produjo sobre las 
11'l5 horas del domingo 7 de 
diciembre. Los ladrones entra
ron por el tejado al interior de la 
nave, situada en la carretera de 
Daganw. Saltaron las alarmas 
antirrobo, pero los ladrones no 
tuvieron inconveniente en 
arrancar el cajetín de una de 
ellas. A pesar de que la alarma 
siguió sonando, los delincuen
tes tuvieron tiempo de apode
rarse de un televisor que había 
en la oficina y para darse a la 
fuga emplearon una furgone.ta 
de reparto que se encontraba en 
el interior de la nave. 

Cuando a la nave llegaron los 
empleados de la empresa de 

seguridad a la cual está conec
tada la alarma, así como la 
Policía Nacional, los ladrones ya 
se habían marchado. El día 8 de 
diciembre, aprovechando la fes
tividad laboral de la Inmaculada 
Concepción, uno de los empre
sarios propietarios de la nave se 
dedicó a buscar la furgoneta 
sustraída, de la marca DAF con 
matricula de Guadalajara, por 
Alcalá, Torrejón, San Femando, 
Madrid y etc. Según relató a 
PUERTA DE MADRID, la bús
queda se realizó por todos los 
asentamientos chabolistas 
hasta que la localizó en el pobla
do marginal que hay entre 
Vallecas y Villaverde. El empre-

sario llamó a la Policía Nacional 
y pudo recuperar su furgoneta 
que ya empezaba a ser desgua
zada; pudo traerse el vehículo a 
Alcalá con una grúa. 

Quienes procedían a desgua
zaJ" el vehículo causaron destro
zos en el capo, el cual práctica
mente arrancaron, además de 
realizar cortes en el sistema 
eléctrico: MLos daños que hemos 
sufrido han sido el robo del tele
visor. los que nos han producido 
en la nave y en la furgoneta. 
Hicieron un importante destrozo 
nada más que para llevarse la 
batería que es lo único que no 
hemos encontrado", aclaró a 

PUERTA DE MADRID el empre
sario. 

La empresa hubo de emplear 
con toda urgencia otra furgone
ta para poder cumplir con sus 
clientes el día 9 de diciembre y 
llevarles los pedidos solicitados, 
ya que ese día estuvieron repa
rándoles los destrozos de la que 
les habían sustraído. El empre
sario señaló que Meste tipo de 
robos suelen cometerlos los 
domingos por la noche, porque 
la mayoría de las empresas tra
baja los sábados, pero no los 
domingos. Los ladrones saben 
que pueden actuar con facili
dad. Además las empresas de 
seguridad apenas tienen un 
vehículo para patrullar toda la 
zona y acudir donde saltan las 
alarmas. Ese día saltó, según 
nos han dicho, una alarma en 
San Femando y esta nuestra. 
Cuando llegaron a nuestra 
empresa ya habían desapareci
do los ladrones, y algo parecido 
pasó con la Policía". 

El empresario pidió, tanto a 
las empresas de seguridad, 
como a la Policía, que tengan 
una mayor vigilancia los domin
gos por las noches en los polígo
nos industriales, Mporque espe
cialmente esos días y a esas 
horas nos sentimos muy des
protegidos". 

Agentes Judiciales, Auxiliares Administrativos 
y Oficiales 

TURNO LIBRE 1.898 PLAZAS 
Total de plazas 2.826 
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Das hambres se llevaran las pertenencias 

de la dependediente 

Atraco a mano armada en el 
supermercado d~t1•universitalto 

Dos hombres armados con una pistola cometieron UD atraco en el 
supermercado del campus de la Universidad de Alcalá. Ocurrió en la 
tarde del 4 de diciembre, en un momento en el que la dependiente se 
encontraba sola en el establecimiento. Solo la oportuna llegada de 
UD cliente impidió que se llevaran el dinero de la caja, pero aún así 
consiguieron marcharse con el reloj y el bolso de la trabajadora. 

Eran las siete de la tarde 
cuando dos hombres entraron 
al mini-market, situado en la 
zona comercial del campus de 
la UAH. La dependiente, Pi
lar Salas, se encontraba sola al 
fondo del local y, cuando qui
so darse cuenta, uno de los dos 
individuos se encontraba 
frente a ella apuntándola con 
una pistola, mientras el otro 
permanecía junto a la puerta. 
Le pidió que le diera su reloj, 
valorado en 30.000 pesetas, 
pero ni siquiera le dejó tiem
po para quitárselo porque se 
lo arrancó antes. En seguida 
le dijo que les entregara el 
dinero de la caja. Cuando 
atracador y víctima se dispo-

nían a acercarse hasta ella, un 
cliente entró al supermercado. 
El delincuente guardó el arma 
y miró a su cómplice, deci
diendo marcharse en lugar de 
continuar, pero antes de irse 
tiraron del bolso que la traba
jadora tenía junto a la caja. 
«Llevaba 4.000 pesetas, toda 
la documentación, tarjetas de 
crédito, un teléfono móvil, 
una cadena de oro, un para
guas y las llaves de mi casa, 
así que tuve que cambiar to
dos los cerrojos», explica 
Pilar. 

La víctima sólo recuerda la 
descripción del hombre que 
iba armado, ya que al otro no 
pudo verle bien. Medía 1,70, 

Tras ser detenido hace sólo unos días 

El mismo ladrón vuelve a robar 
por quinta vez en 'El Pájaro GriffO' 

Robó tres veces y le detuvieron cuando lo intentaba una cuarta, el pa
sado 21 de noviembre, tal y como informábamos en nuestro número an
terior. Puesto en libertad, el ladrón decidió volver al mismo escenario, 
el bar 'El Pájaro Griffo', sito en la Avenida Juan de Austria 10, y actuar 
de nuevo en la madrugada del 8 de diciembre. Como siempre, rompió 
la puerta y entró, llevándose en esta ocasión cerca de 80.000 pesetas. 

Tras la detención, la poli
cía ya avisó al dueño del lo
cal de que el ladrón era un co
nocido delincuente con nume
rosos antecedentes , y que ac
túaba alternando diferentes 
zonas de Alcalá. Esta vez pa
rece que le 'toca' Juan de Aus
tria, pero además que su úni
co objetivo es una y otra vez 
el mismo bar. El 8 de diciem
bre lo vio un vecino , alerta
do por el ruido de cristales a 
las cuatro de la mañana, y 
avisó a la policía. «Lo han 
vuelto a soltar, que es lo in
creíble cuando le cogieron el 
o tro día. Ha vuelto a entrar y 
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lo hará todas las veces que 
quiera mientras el juez lo si
ga soltando. No sé exactamen
te quién es el vecino que lo vio 
y habló con la policía, pero sé 
que también ha presentado 
denuncia particular. Sabemos 
que es el mismo ladrón por la 
descripción que dio este señor 
y porque actúa exactamente 
igual todas las veces» , expli
ca Francisco Javier de Lucas , 
propietario de 'El Pájaro 
Griffo'. 

Como siempre utilizó el 
mismo método. A fuerza de 
golpes rompió el cristal de la 
puerta y accedió al estableci-

era muy delgado y moreno, 
con los ojos oscuros y de unos 
22 años aproximadamente. 
Tampoco pudo comprobar si 
huyeron a pie o en coche, ni 
qué dirección tomaron. 

El suceso es el primero que 
ocurre en el supermercado, al 
menos desde hace más de un 
año que Pilar Salas trabaja 
allí. La tarde en que ocurrió 
la zona estaba poco concurri
da debido a la tormenta de 
nieve, pero normalmente 
tampoco hay transeúntes. 

miento. Allí forzó la máquina 
tragaperras, de la que obtuvo 
entre 25.000 y 30.000 pesetas, 
y se apoderó de otras 50.000 
de la lotería. «Tendré quepo
ner una querella criminal con
tra él y pedir daños y perjui
cios. Lo único que consigo con 
eso es que lo metan más tiem
po en la cárcel cuando salga el 
juicio pero, mientras tanto, si 
la policía no puede hacer nada 

Eso, unido a la escasa vigilan
cia y la oscuridad de la zona, 
facilitó la labor de los atraca
dores. Este periódico ya infor
maba del hecho de similares 
características que se produ
cía el 26 de noviembre en el 
estanco colindante al mini
market. Los datos de uno de 
los ladrones parecen coincidir 
en ambos casos, pero se trata 
de una descripción muy co
mún. Desde lo ocurrido, Pi
lar Salas procura estar siem
pre acompañada de alguien en 
el establecimiento. 

yo tampoco. La alarma suena 
todas las veces y los agentes 
vienen siempre, pero dan 
igual alarma o rejas cuando le 
siguen soltando. Es tremendo; 
te acuestas y no sabes cómo te 
vas a levantar. No la tiene to
mada conmigo, sino que va 
por barrios. Esta vez le está 
tocando a éste y luego se irá 
a otro. Es un chollo, así vive 
fenomenal». 
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También sufrieron heñdas dos niños de cona edad 

Una muier de nacionalidad rumana, 
herida grave en un accidente.en la N·ll 
Minutos después de las once de la mañana del dia 8 de diciem
bre se produjo un accidente de trillco a la altura del kll6metro 
33 de la autovía nacional 11 consistente en la collsi6n lateral de 
dos vehiculos y salida de vla de uno de ellos. Como resultado 
del accidente, una mujer de nacionalidad rumana sufrl6 heridas 
de gravedad y hubo de ser trasladada al hospital 'Prlnclpe de 
Asturias' por la UVI m6vll del servicio de urgencias del INSA
LUD. También dos niños de corta edad sufrieron heridas por las 
que tuvieron que ser atendidos por las asistencias sanitarias. 

El accidente ocurrió al colisio
nar lateralmente dos vehículos, 
uno con matricula española 
cuyos ocupantes salieron ilesos. 
Sin embargo, el otro vehículo, 
un Volkswagen con matricula 
rumana se salió de la carretera 
por su derecha volcando. El 
accidente ocurrió en sentido 
Madrid, frente al centro comer
cial La Dehesa. 

Poco después fueron avisadas 
las asistencias, concretamente 
Policía Local y Policía Nacional 
de Alcalá, Guardia Civil de 
Tráfico que se encargó de reali
zar la investigación de las cau
sas y el correspondiente atesta-

¿ed-~ 
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do judicial, y una ambulancia 
de la Cruz Roja, así como la UVl 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD. 

Las heridas sufridas por una 
ocupante del vehículo con 
matricula rumana fueron califi
cadas de graves. Al parecer 
tenía importantes lesiones en 
un brazo y hubo de suministrár
sele respiración asistida para 
ser trasladada al hospital 
'Príncipe de Asturias', donde 
quedó ingresada y allí se 
encuentra a la hora de cerrar 
esta edición. 

También hubieron de ser 
atendidos en el hospital dos 

lea 

niños de corta edad, también de 
nacionalidad rumana, que via
jaban en el Volkswagen, los cua-

les fueron dados de alta ya que 
sus lesiones no revestían grave
dad. 

Robaron Javas por valor de 300.100 pesetas 
Durante la tarde del sábado 

día 5 de diciembre se cometió 
un robo en un chalet situado en 
el número 26 de la calle Burgos. 
Aprovechando la ausencia de 
los moradores del domicilio, que 
estuvieron fuera desc:Ie las tres 
de la tarde hasta las nueve de la 
noche, los ladrones irrumpieron 

en la vivienda a través de la ven
tana de una balconada, cuyos 
cristales rompieron 

Se llevaron joyas por un valor 
que ha sido fijado en 296.500 
pesetas. No contentos con ello, 
los ladrones también se llevaron 
prendas de vestir por valor de 
28.000 pesetas. 

ueble, s . -.a. 
Vía Complutense, 47 -Telf.: 889 22 48 - Alcalá de Henares (Madrid) 
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lno de ellos tue reconocido como autor de un atraco en un supermercado 

Dos individuos detenidos al robar en el interior de un coche 
Agentes de la Policía Nacional detuvieron a JoR T.G. y a Irin P.S., ambos de 19 años, vecinos de 
Alcali y sin antecedentes policiales previos, como presuntos autores de un robo con fuerza en el inte
rior de un vehículo, en cuyo interior se encontraban cuando fueron sorprendidos por la Policia sobre 
las 5 de la madrugada del dia 7 de diciembre. Lo curioso fue que cuando fueron presentados en la 
comisaria de Policía para la instrucción de dlllgencias para ser puestos a disposición de la autoridad 
judicial, uno de ellos fue reconocido por un testigo como autor de un atraco a mano armada en el 
supermercado de la ciudad residencial de campus universitario, ocurrido el dia 4 de diciembre. 

Fue una casualidad que sir
vió para que a Iván P.S. se le 
imputaran dos delitos. Uno de 
los testigos del atraco se 
encontraba en comisaria de 
Policía para prestar declara
ción cuando reconoció al autor 
del delito en el momento que le 
llevaban esposado. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCAIA DE HENARES 
(',oocejalía de EC00001ía, Empleo y Consumo 

De esta forma, Iván P.S. y 
José T. G. inauguraron su his
torial de detenciones puesto 
que hasta ese momento no 
tenían antecedentes policiales. 
Fue un vecino de la calle Juan 
de Cardona quien avisó a la 
Policía Nacional sobre las 5 de 
la madrugada del día 7 de 

diciembre de que dos indivi
duos se encontraban forzando 
vehículos en esa calle. Un 
coche radiopatrulla llegó al 
lugar y sorprendieron a ambos 
individuos que respondían. á 
las características relatadas 
por el vecino. Uno de ellos se 
encontraba en el interior de 
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Ayudas a Iniciativas Empresariales: 

• Servicio de Orientación a Actividades Empresariales 
• Consultoría para la implantación de Sistemas de Calidad 
• Apoyo a la creación de empresas mediante la oferta de locales en el 

Centro Municipal de Empresas y en el Centro Municipal Artesanía 
•Programa de Ayudas a Proyeatos Empresariales Creadores de Empleo 
•Programa de Ayudas a la Modernización Empresarial 
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Formación para el Empleo: Continua y Ocupacional 

• Centro de Formación Ocupacional: 
Auxiliar Administrativo, Mecánico Reparador Motor, Fontanero, 
Instalador electricista, Carpintería de acero, Carpintero 
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un Renault 19 el cual tenía la 
cerradura forzada y estaba 
todo revuelto. Los dos indivi
duos trataron de huir pero 
fueron interceptados por los 
policías. 

Los agentes les realizaron 
un cacheo interviniéndoles 
dos navajas, un trozo de 
hachís, el frontal de un radio
cassette y efectos diversos que 
se suponen pertenecían a este 
coche. 

Se llevaron 120.000 
aesetas en metálico v 
un aparato de música 

Robo en un bar 
de la calle Sándalo 

Agentes de la Policía 
Nacional descubrieron sobre 
las 5 de la madrugada que se 
había cometido un robo en el 
interior del bar 'La Taberna'. 
situado en la calle Sándalo. Al 
comprobar que en efecto que 
los ladrones habían logrado 
entrar en el establecimiento, 
los agentes policiales pidieron 
a la comisaría la localización 
del propietario para que com
probara lo sustraído, los 
daños y se hiciera cargo del 
bar además de poner la 
correspondiente denuncia. 

Para entrar dentro del bar, ~l 
ladrón o ladrones tuvieron que 
forzar el cierre metálico de una 
ventana y desmontar las hojas 
de la misma. Ya en el interior 
se apoderaron de 120.000 
pesetas que había guardadas 
en la caja, un aparato de com
pact disc, valorado en 46.000 
pesetas. así como dos décimos 
de lotería y un juego de llaves. 

Los ladrones causaron, 
daños en varias máquinas tra
gaperras y expendedoras de 
productos, a fin de conseguir 
el dinero de su interior, cosa 
que no consiguieron, aunque 
sí produjeron daños de impor
tancia que el propietario no 
pudo valorar a la hora de 
interponer denuncia en comi
saria de Policía. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.M.J. 
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El otro conductor tue detenido tras dar positivo en la prueba de alcoholemia 

Murió al ser e1bestido su coche cuando iba a tnbaiar 
La colisión entre los dos vehículos fue tan violenta que los números de la matricula del Seat 
Ibiza que al parecer embistió al Austin Metro quedaron impresos en éste, concretamente en 
el lateral del conductor y único ocupante. Andrés Gordo Moreno, de 54 años, debió de morir 
en el acto, ya que sufrió directamente toda la embestida del Seat Ibiza con matricula de 
Madrid 1510-JN, conducido por Enrique C.M., de 21 años, quien resultó prácticamente ileso. 

La dotación de un vehículo de 
Policía Nacional que se encon
traba cerca del lugar fue cons
ciente de forma inmediata de la 
magnitud de la tragedia. Poco 
después, Enrique C.M. quedó en 
situación de detenido y fue 
puesto a disposición judicial, ya 
que en la prueba de alcoholemia 
que se le hizo dio resultado 
positivo. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 4 '30 horas de la madrugada 
del lunes 8 de diciembre y es el 
segundo accidente mortal en el 
casco urbano complutense en 
menos de un mes. El anterior 
fue en la madrugada del 22 de 
noviembre en la avenida de la 
Aviación Española, cuando un 
motorista tomó en línea recta la 
rotonda situada en la prolonga
ción de la calle Ávila. 

El accidente ocurrido en la 
madrugada del día de la 
Inmaculada ocurrió frente al 
número 28 de la avenida de 
Madrid, es decir, en el cambio 
de sentido que hay junto al polí
gono JUMAPI en la antigua 
carretera nacional 11. 

El Seat Ibiza de color rojo que 
conducía Enrique C.M. iba 
hacia el centro de la ciudad. El 
Austin Metro de color claro y 
matricula de Madrid-7381-GY, 
conducido por Andrés Gordo 
Moreno, se incorporaba en el 
cambio de sentido, no se sabe si 
en dirección hacia el centro de 
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Alcalá o con intención de tomar 
dirección Madrid. El caso es que 
el Seat Ibiza chocó de forma vio
lenta contra el lateral derecho 
del Austin Metro cuando éste se 
incorporaba. La inercia llevó al 
coche conducido por Enrique 
hacia el llamado parque lineal 
paralelo a la avenida del 
Ejército. El Austin quedó giran
do en la misma calzada sobre su 
propio eje hasta quedar deteni
do casi cruzado en la carretera. 

La primera asistencia que 
llegó fue un vehículo con una 
dotación de Policía Nacional, 
que pidió la presencia de ambu
lancias y de bomberos, ya que 
aparentemente el conductor del 
Austin había quedado atrapado 
en el interior. De hecho, la puer
ta lateral izquierda del vehículo 
estaba introducida casi a la 
altura del asiento del copiloto. 

Minutos después llegaron las 
asistencias. concretamente una 
ambulancia de Cruz Roja de 
Alcalá, la UVI móvil del servicio 
de urgencias 061, bomberos con 
un equipo de corte y separación 
de chapa para proceder al res
cate del atrapado, y varias dota
ciones de Policía Local, cuya 
unidad de a testados se encargó 
de realizar toda la investigación 
y tramitación judicial. 

Al llegar el personal de la UVI 
móvil del 061 pudieron ellos 
mismos rescatar al herido; sin 
embargo, se percataron de que 
era cadáver. La Policía Local se 
encargó de realizar la prueba de 
alcoholemia al joven que condu
cía el Seat Ibiza, quien había 
salido del vehículo por su propio 
pie. El aparato dio positivo, por 
lo que, al aplicársele el código 
penal vigente, fue detenido y. ya 

por la mañana del dia 8 de 
noviembre, trasladado al juzga
do de guardia y puesto a dispo
sición del titular del mismo. La 
tasa de alcohol registrada por el 
aparato fue de 0'87 miligramos 
por litro de aire expirado, cuan
do el máximo permitido es de 
0'4 miligramos por litro. 

Una vez certificado el falleci
miento de Andrés Gordo 
Moreno, los agentes policiales 
dieron aviso a la autoridad judi
cial, quien ordenó a los policías 
que ellos mismos procedieran al 
levantamiento del cadáver por 
parte del furgón municipal del 
cementerio jardín. El juzgado de 
guardia ordenó el traslado al 
Instituto Anatómico Forense. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el fallecido era 
un trabajador de la empresa 
Roca Radiadores, que se dirigía 
a su puesto de trabajo cuando 
encontró la muerte. El hombre, 
que vivia en Alcalá, deja viuda y 
dos hijas, quienes al parecer se 
intranquilizaron cuando recibie
ron una llamada telefónica 
desde la empresa preguntándo
les si le había ocurrido algo para 
no ir a trabajar. Poco después la 
Policía Local llegó al domicilio 
del fallecido con la fatal noticia 
para sus familiares. 

La juez de guardia 
puso en libertad 
al detenido 

Teniendo en cuenta que la 
conducción bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas es un delito, 
los agentes de la Policía Local 
procedieron a la detención de 
Enrique C.M. El joven quedó 
bajo vigilancia en las dependen
cias de Policía Local hasta que 
por la mañana, una vez que los 
agentes de la unidad de atesta
dos realizaron el amplio informe 
judicial y lo remitieron en perso
na ante la juez de guardia, 
Enrique fue presentado ante 
ésta y quedó puesto a su dispo
sición para que ordenara su 
puesta en libertad o ponerle en 
libertad condicional a la espera 
de la celebración del juicio. La 
juez ordenó lo segundo, por lo 
que Enrique C.M. pudo regresar 
a su domicilio. 
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Los alumnos han querido colaborar en el 450° .Aniversario de Cervantes . .A la derecha, un momento de la representación de 
c<El Juez de los DivorciOS» por el grupo de Teatro Nimava. 

se inaugura un fresco conmemorativo del 450 Aniversario de Cervantes 

El colegio Ciudad del Aire conmemora 
a Nuestra señora de Loreto 

El C.P. Ciudad del .Aire celebró el 9 de diciembre diversos actos en honor de su patrona, Nuestra Señora 
de Loreto. Todos los niños del centro han participado en concursos literarios y de dibujo, así como en ex
posiciones, funciones de teatro, juegos de mesa en las aulas, conferencias y competiciones deportivas. 

Con algunas de las actividades 
se ha pretendido que los alumnos 
pusieran su granito de arena en 
la celebración del 450 Aniversa
rio de Cervantes que la ciudad 
conmemora este año. Así, el gru
po de teatro del centro, llamado 
Nirvana, representó el entremés 
cervantino 'El juez de los Divor
cios ' . Además, en la tarde del 
martes, el alcalde, Bartolomé 
González, descubrió un fresco 
conmemorativo del universal li
terato que ha realizado el pintor 
Juan Pedro Aguilar en el salón de 
actos del colegio. El director, Je
sús V alverde, aprovechó para re
cordar que se trataba del último 
acto con el que el C.P. Ciudad 
del Aire colaboraba con el con
sistorio en este 450 Aniversario, 
avisando al tiempo que, para el 

. -_-__ -__ -_-__ -__ -l __________ ::___ ~ ~--------

--------------- w.Md_. ----------

año próximo, los proyectos pasa
rán por hacer alguna aportación 
a la candidatura de Alcalá para -
ser declarada Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad por la UNES
CO. 

Juan Pedro .Aguilar, frente al fresco pintado en el salón de actos. 

El autor del fresco, con dimen
siones de 2,10 por 2,90, es un 
militar de Albacete residente en 
Alcalá desde hace mucho tiempo. 
Juan Pedro Aguilar fue padre de 
alumnos del centro y perteneció 
al APA durante 14 años, así co
mo al Consejo Escolar. Asegura 
que es un pintor aficionado y que 
esta obra, realizada en óleo, le ha 
llevado cerca de tres meses de 
elaboración, dedicándole inclu
so sus días de vacaciones. 

-

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma . 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia e.':l 
la atención a nuestros mayores. 

:~\\\S ~. Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 (G~adaJaiara) 
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Dos generaciones de libreros, Francisco y Javier Rodríguez, en la puerta y en el interior de su establecimiento nuevo, en la calle de Ramón y Cajal. 

Francisco Rodríguez Gil 
explicó que ahora a finales de 
año se cumplen los cincuenta 
años de la librería: "Se fundó 
en el número 19 de la plaza de 
Cervantes. Hemos trabajado 
mucho pero estamos conten
tos porque hemos sido com
pensados por la fidelidad de 
nuestros clientes". 

Francisco Rodríguez no fue 
el primer titular de la librería 
Cervantes: "Yo la cogí a los 
diez años de que se abriera. 
Desde entonces he estado yo 
hasta que me jubilé y desde 
entonce& ha estado mi hijo 
solo". 

Su hijo, Javier Rodríguez 
Alvarez reconoce que lleva 
veinte años al frente de la 
librería Cervantes, bien acom
pañando a su padre, bien ya 
en solitario: "Son muchos 
años los que llevamos ven
diendo periódicos, revistas , 
libros, de todo un poco". De 
hecho, ahora que se cumplen 
los treinta años de publicación 
periódica de PUERTA DE 
MADRID, hay que señalar que 
en estos treinta años decenas 
de miles de personas han 
adquirido su ejemplar de este 
semanario en la librería 
'Cervantes'. "Cuando cogí la 
librería 'Cervantes' hace cua
renta años, éramos muy pocos 

Su propietario ha edhado para la conmemoración 
seis dibuios de Pilar Rubiales 

la librería Cenantes cumple 50 años 
Cincuenta años vendiendo libros, periódicos y revistas. La libre
ría Cervantes cumple sus cincuenta años, cuarenta de ellos 
teniendo al frente a Francisco Rodríguez Gil, ahora jubilado, y 
a su hijo Javier Rodríguez Alvarez, quien para conmemorar la 
efeméride ha editado seis dibujos con motivos alcalaínos reali
zados por Pilar Rubiales, directora del Centro Asesor de la Mujer 
y artista de vocación. Las seis láminas pintadas por Rubiales 
fueron presentadas en un acto celebrado el jueves 4 de diciem
bre en la sede de la Asociación de Wjos y Amigos de Alcalá. 

los que nos dedicábamos a 
esto en Alcalá. Eramos tres 
libreros entonces", explicó el 
padre. El hijo puntualizó que 
el trabajo para alguien que 
vende prensa y revistas el tra
bajo es intenso: "Hay que abrir 
muy temprano y no tienes 
fiestas , siempre· hay que estar 
al pie del cañón". 

De las reducidas dimensio
nes que tenía el local situado 
en el número 19 de la plaza de 
Cervantes, la librería pasó 
hace casi cinco años a un local 
más amplia en la calle Ramón 
y Cajal, número 10, . justo 
enfrente de la redacción y 
administración de PUERTA 
DE MADRID: "En este tiempo 
he podido trabajar con más 

amplitud, sobre todo en lo que 
más me gusta, los libros. Es 
precisamente de esto de lo 
más satisfecho que estoy. El 
poder vender libros, y sobre 
todo, hablar de ellos, · asesorar 
a la gente, es la mayor satis
facción que tengo". 

Javier Rodríguez Alvarez 
explicó que "no todo el mundo 
lee, pero hay algunos lectores 
empedernidos que leen por lo 
que no leen los demás". El 
titular actual de la librería 
explicó que "hace un par de 
años empecé a trabajar con 
Pilar Rubiales para hacer 
unos marcapáginas. Ella me 
entregó unas acuarelas que 
me parecieron de una calidad 
tan superior que las dejé ahí, a 

la espera. Eran tres y ahora 
me ha hecho otras tres que se 
las he publicado en forma de 
láminas coincidiendo con los 
50 años de la librería. Son 
unas acuarelas con una base 
de lapicero. Se trata de estam
pas de Alcalá". 

Su padre, Francisco 
Rodríguez asegura que en los 
cuarenta años que ha vivido 
en la librería le ha pasado de 
todo: "Yo hacía mi publicidad 
colgando las revistas en la 
fachada, que la tenía toda 
cubierta. Era curioso que los 
muchachos se las llevaban, 
me las robaban. Yo salía 
detrás de ellos corriendo y 
dejaba sola la librería con 
algún cliente que hubiera de 
confianza. Con todo y con ello, 
me quitaron muchas revistas". 

Javier también recuerda 
alguna anécdota: "Cierta niña 
llegó a la vieja librería y me 
preguntó si el hecho de que se 
llamara 'Cervantes' era porque 
el escritor hubiera escrito allí 
el Quijote". 

Y no han faltado algunas 
bromas como la del cliente que 
compró un periódico y pidió 
que se lo envolvieran con 
papel de regalo y que le hicie
ran por ese simple periódico 
una factura con el IVA desglo
sado. 

ALFA , 56. EN su FUERZA ESTA TU CONTROL 
fte] ijí!(IJ 1t¡1p:09.,"'" 
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José Manuel Pérez, Jesús1.orenzo e"Isabel Ayala, entre Miguel]üigerde las Heras, gerente de LIDERCAR 2000, y Emilio Reyes, 
responsable del departamento del vehículo de ocasión. A la derecha, José Manuel Pérez García, de Madrid, que ganó un televisor. 

Entregó los premios del sorteo realizado entre los visitantes 

a su última 'Feria del vehículo de ocasión' 

LIDERCAR 2aaa premia a sus clientes 
LIDERCAR 2000, concesionario de Fíat en Alcalá de Henares, entregó el pasado 9 de diciembre los 

premios del sorteo realizado entre los 1.500 clientes que visitaron su última 'Gran Feria del Vehículo 
de Ocasión', celebrada durante el pasado mes de noviembre. Los ganadores han sido José Manuel Pérez, 
de Madrid, Jesús Lorenzo Hidalgo, de Guadalajara, e Isabel Ayala, de Alcalá de Henares, a los que 
ha correspondido UD televisor en color, UD vídeo y una mini cadena musical, respectivamente. 

Dos veces al año y desde rante la feria del pasado mes ble del Departamento de Ve
hace ya siete, LIDERCAR de noviembre. Parte del éxi- hículos de Ocasión de LI-
2000 organiza la 'Feria del to radica en las facilidades DERCAR 2000. 
Vehículo de Ocasión' en la y en la total garantía que 
que se exponen y ponen a la ofrece LIDERCAR en la 
venta, con ofertas aún más venta de estos automóviles 
atractivas, unos 150 vehícu- de segunda mano: «Los 
los seminuevos, kilómetro O clientes están respondiendo 
y con más de un año. en todas las ferias de mara-

La iniciativa cosecha un villa y es que saben cómo 
gran éxito en cada nueva funcionamos: ofrecemos fa
edición, prueba de ello son cilidades en la financiación 
los centenares de clientes y nuestros vehículos están 
-no sólo de Alcalá sino de totalmente revisados, al 
todo el Corredor del Hena- 100%, y con una garantía de 
res, incluída Guadalajara, e hasta 2 años. Damos al clien
incluso Madrid- que pasa- te ló que va buscando» expli
ron por el concesionario du- có Emilio Reyes, responsa-

Más de 800 coches 
de segunda mano 
vendidos anualmente 

El mercado del vehículo 
de segunda mano ha experi
mentado un importante cre
cimiento en los últimos años. 
En el caso concreto de LI
DERCAR, el porcentaje de 
ventas es de un 7 5 % de usa
dos frente a un 25 % de nue
vos, cifras que, según Emi-

lio Reyes, podrían extrapo
larse al mercado del automó
vil en general. «Ha crecido 
bastante más la venta del ve
hículo usado que la del ve
hículo nuevo. Y es que los 
usados no son como antigua
mente, vehículos con mu
chos años, sino vehículos 
muy nuevos en los que el 
cliente puede ahorrarse un 
mínimo de medio millón de 
pesetas». 

Emilio Reyes está seguro 
de que incluso los menos 
convencidos por el coche de 
segunda mano cambiarían 
de opinión si vieran lo que 
les ofrece LIDERCAR 2000: 
«Les invitaría a que conocie
sen nuestras instalaciones y 
los coches que tenemos ac
tualmente. Decidirse sería 
facilísimo y el éxito de com
pra lo tienen garantizado». 

Haciendo honor a su 
nombre, LIDERCAR 2000 
es en la actualidad líder en 
España en el mercado del ve
hículo de ocasión, con unas 
cifras de venta de más de 800 
unidades al año. 

Jesús Lorenzo Hidalgo, junto a su esposa en la fotografía, 
fue el ganador de UD vídeo. 

Isabel Ayala (a la derecha) con una amiga, con la mini cadena 
musical que le correspondió en el sorteo. 
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Inocencio de Simón Velasco 

SI 1n11 •1 •1s c11•i•at1ns c11i11t1s 11n 11•1s 11s caqn elegibles el 20 de diclem•re 
Angel Francisco Llamas Jiménez 

como lograr una mayor par
ticipación de todos los abo
gados en el colegio. Llamas 
manifestó que "estamos 
especialmente interesados 
en lograr la participación de 
los jóvenes abogados". 

2.000 abogados colegiados en 
Alcalá elegirán decano entre 
Inocencia de Simón v Angel llamas 

Dos candidaturas conjuntas hablan sido presentadas en el colegio de abogados de Alcall al cumplir
se el plazo de presentación de aquellas a las 14 horas del jueves 4 de diciembre. No ha habido gran
des sorpresas en cuanto a los que se presentan, que concurren en dos candidaturas conjuntas para los 
cinco cargos elegibles el dia 20 de diciembre en una jomada electoral que comenzarl a las 10 de la 
mañana y concluirl a las 14 horas. Aproximadamente unos 2.000 abogados que estln colegiados en 
Alcall tendrln derecho a elegir decano, diputados segundo y sexto, tesorero y secretario. 

Francisco Llamas Jiménez, 
de 57 años de edad y padre 
de tres hijos, dos de ellos 
abogados. En la candidatura 
que encabeza Llamas va 
como diputada segunda 
Joaquina Maria Díaz Muñoz, 
como diputada sexta 
Francisca Clavero Calderón, 
como secretario Emiliano 

Robledo Martín, y como teso
rero, Carlos Almeria 
Arencibia. 

Esta candidatura tiene por 
objetivo la renovación -en la 
junta de gobierno del colegio 
de abogados complutense a 
fin de aplicar, según Angel 
Llamas, "criterios de trans-__ 
parencia en la gestión, así 

Por otra parte, este candi
dato desmintió, en conversa
c1on con PUERTA DE 
MADRID, "que no hay una 
coalición frente a la otra can
didatura. Somos un grupo de 
abogados que apostamos por 
la renovación en nuestro 
colegio pero no representa
mos a grupos de abogados". 

Frente a esta candidatura 
estará la de Inocencio de 
Simón, con un programa que 
pretende continuar el trabajo 
realizado en los últimos 
cinco años por el todavía 
decano cuya idea primordial 
es que se haga realidad la 
ciudad jurídica en el antiguo 
complejo penitenciario de 
Alcalá. 

Unos días antes de la fina
lización del plazo de presen
tación de candidaturas, se 
presentó la de Inocencio de 
Simón Velasco, quien quiere 
ser reelegido como decano y 
se presenta encabezando 
una candidatura conjunta 
en la que están con él cuatro 
cargos actuales de la junta 
que forman su grupo de con
fianza; se trata de Vicente 
Sánchez Rodríguez que se 
presenta para el cargo de 
diputado segundo, Juan 
Carlos Castro Martín, que se 
presenta para el cargo de 
diputado sexto, Manuel 
Palomo González, para el 
cargo de tesorero, y José 
Luis Doñoro Prteto, para el 
cargo de secretario. 
lnocencio de Simón, candi
dato a la reelección, tiene 62 
años y es padre de cuatro 
hijos, de los que uno es abo
gado y otra es procuradora. 

Activos y Eficaces 

El mismo día 4 de diciem
bre se presentó la segunda 
candidatura, lo que no cons
tituyó una sorpresa ya que 
pivota en torno al núcleo de 
oposición a Inocencio de 
Simón y que ya han partici
pado en anteriores citas elec
torales del colegio de aboga
dos. La candidatura la enca
beza el abogado Angel 

PUERTA de Madrid 

contra la acumulación de grasas 

Contribuyen progresivamente 
a reducir adiposidades 
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Pedro Gallardo recibe el «Premio al Desarrollo y la Calidad» de la mano del presidente de AUSBANK. 

Esta empresa alcalaína ha duplicado en los tres últimos años 
su volumen de negocio 

VISEGUR recibe el 'Premio al Desarrollo 
y a la Calidad' 

La compañía alcalaína de seguridad VISEGUR ha sido merecedora del 'Premio al Desarrollo y a la Cali
dad' en la 1 Edición de los Premios «Ser Empresario», patrocinados por la revista económica del mismo nom
bre. Los promotores de VISEGUR, Pedro Gallardo y José Antonio Varona, recibieron el galardón el pasado 
13 de noviembre, en la Casa Grande de Torrejón de Ardoz, en un acto que contó con la presencia, entre otros, 
del presidente de la Comunidad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, y el alcalde de Alcalá, Bartolomé González. 

José Antonio Varona y Pedro Gallardo (promotores de VISEGUR), posan con su premio junto al alcalde 
de Alcalá, Bartolomé González, y al presidente de la Comunidad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón. 

VISEGUR 
presta servicios 

de seguridad física, 
a través de 

vigilantes y guardas 
y también servicios 

de seguridad 
electrónica, con la 

instalación de 
sistemas de alarma, 

una central 
receptora de 

incidencias y un 
servicio de patrulla 

Tras recibir este premio, 
Pedro Gallardo y José Anto
nio Varona quisieron expre
sar su agradecimiento a los 
clientes, tanto públicos como 
privados, «que han demostra
do su confianza en VISE
GUR» en los años que esta 
empresa lleva desarrollando 
su actividad en el Corredor 
del Henares y también en 
otros puntos de la geografía 
española como Santa C~ de 
Tenerife o Santander. 

VISEGUR es miembro de 
la Asociación de Empresarios 
del Henares, de la Asociación 
Madrileña Profesional de 
Empresas de Seguridad y de 
la Asociación Provincial de 
Empresas de Seguridad de 
Tenerife. 

Total seguridad 
VISEGUR presta servicios 

de Seguridad Física y Seguri
dad Electrónica, tanto en em
presas privadas (fábricas, cen
tros comerciales o construc
ciones) como en organismos e 
instituciones públicas (ayun
tamientos, polideportivos, o 
universidades). Los servicios 
de seguridad electrónica pue
den prestarse además en do
micilios particulares. 

La 'seguridad física' consis
te en la presencia de vigilan
tes de seguridad -personal 
titulado, con formación sufi
ciente para la prestación de 
servicios de seguridad, tanto 
armados como no- o guardas 
de seguridad -personal sin 
armas que desarrolla servicios 
de control-. La 'seguridad 
electrónica' se refiere a la ins-
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En la imagen, José Antonio Varona y Pedro Gallardo, promotores de VISEGUR, S.A.., en la entrada del domicilio de la empresa, 
que está situada en el número 5 de la Vía Complutense. 

talación de sistemas de segu
ridad -intrusión, incendio, 
circuito cerrado de televisión 
y control de accesos-, central 
receptora de alarmas -con 
sistema de recepción de inci
dencias de alarmas de abona
dos, contactos con policía y 
guardia civil en caso de alar
ma real-y servicio de patru
lla -ante incidencias produ
cidas en los sistemas de segu
ridad de los abonados-. 

Trece años en el sector 
VISEGUR emprende su ac

tividad en 1984, gracias a la 
iniciativa de José Antonio Va
rona y Pedro Gallardo , ava
lados por la experiencia ad
quirida en el sector de la se
guridad física, tras haber 
prestado sus servicios en otras 
compañías. Ya al frente de 
VISEGUR han demostrado su 
capacidad de gestión, perma
neciendo trece años en el sec
tor con incrementos anuales 
constantes en la cifra de nego
cio. Su mayor crecimiento se 
ha producido en los tres -&!ti
mos años, en los que han do
blado prácticamente el volu
men de clientes. En la actua- Este es el símbolo del «Premio al Desarrollo y a la Calidad» 

lidad, VISEGUR tiene unos 
1.500 clientes conectados a 
su central receptora de alar
mas, ha instalado sistemas 
de seguridad en unas 3. 000 
empresas y tiene vigilantes y 
guardas de seguridad en 200 
empresas. 

De igual forma que han cre
cido sus clientes, también han 
crecido sus trabajadores. Así, 
los 40 empleados que forma
ban la plantilla cuando la em
presa empezó a funcionar se 
han convertido en 300. 

Con respecto al personal, 
VISEGUR tiene como uno de 
sus objetivos principales su 
formación permanente, para 
ofrecer a sus clientes un ser
vicio de calidad. Por este mo
tivo, sólo en 1996 invirtió más 
de 10.000 horas en formación 
de sus vigilantes y guardas, 
impartidas en el Centro Inter
nacional de Estudios de Segu
ridad. También parte de su 
personal administrativo asis
tió a cursos de formación im
partidos por la Asociación de 
Empresarios del Henares y 
por el Centro de Calidad In
dustrial. 



Es la culminación de la consuucción de dos 
rotondas en la avenida tope de Fiuueroa 

Inaugurada la iente de la Coastiblción 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, inauguró el sábado 
6 de diciembre la fuente ornamental construida en la rotonda 
de la confluencia de las avenidas de Lope de Figueroa y de 
Juan de Austria, una fuente que culmina el proyecto de cons
trucción de las dos rotondas que regulan el tráfico en la ave
nida de Lope de Figueroa, que fueron adjudicadas por el ayun
tamiento a la empresa Agromán. La fecha de la inauguración 
fue aprovechada por la concejal de Urbanismo en el ayunta
miento complutense, Beatriz Díaz Man;qnares, para proponer 
que la fuente reciba el nombre de 'fuente de la Constitución', 
lo que fue admitido por los asistentes con un aplauso. 

• ·l i i ti i l'' fl µ d l'M ·I·fJ 
:..a...+..&. BURGUEÑO 
T • ....,,,,. & ASOCIADOS 

DETECCION DE RIESGOS EMPRESARIALES 
LICENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR 

DIRECCION GENERAL DE LA POLICIA N• 329 

R•LACIO• D• SERVICIOS: 

INVESTIGACIONES 

•Laborales 

• Financieras 
• Personales 

•Búsquedas 
• Ley de Arrendamientos 

• Contra-Espionaje Industrial 
• Compañías de Seguros 

(siniestros) 

GABINETES TECNICOS 

• De Barridos y Contramedidas 

Telefónicas y Ambientales. 
• De Peritaciones Caligráficas, 

Anónimos, Falsificaciones, etc. 

• De Huellas Dactilares. 

• Estudio de Detección 
de Riesgos Empresariales. 

• De Selección de Personal. 
- Sistemas electrónicos personalizados 

Vigilancia en hoteles • ferias • exposiciones o án'bitos análogos. 
(Ley 2311992 de 30 de µiu, de Seguridad Privada) 

e/ Alejo Carpentler, 12 - 5° A - 28806 ALCALA DE HENARES 

Tel.: 882 8185 -FaX: 166 3316 

tJ de diciembre de 1997 

Beatriz Díaz Manzanares 
manifestó a los asistentes que el 
propósito de estas rotondas era 
solucionar el déficit de infraes
tructuras que tenía esta zona: 
Los que vivís aquí sabéis perfec
tamente las dificultades que 
teníais con el tráfico. Hemos 
querido no sólo solucionar el 
problema de trafico, sino embe
llecer esta zona con una fuente" . 
Hasta el momento sólo se ha 
construido la primera fase de la 
fuente con el vaso central. 
Queda pendiente de dotación 
presupuestaria la construcción 
de dos vasos laterales que com
pleten el proyecto de una roton-

da elíptica: "Algún día, otros que 
tengan presupuesto, pueden 
ampliar esta fuente y hacer los 
vasos que le faltan porque la 
infraestructura ha quedado 
hecha para que en un futuro sin 
mayor problema se pueda aco
meter". 

El alcalde comentó ante los 
presentes que la inauguración 
de la fuente el día 6 de diciem
bre es "la mejor manera de cele
brar que nuestra Constitución 
cumple dieciocho años". 
Bartolomé Gonzá-lez señaló que 
la obra finalizada cumple un 
doble objetivo: "Hemos conse
guido reordenar el tráfico y 

EMPRESA INDUSTRIAL 
ALCALA DE HENARES 

Necesita un: 

CONTABLE 
REQUISITOS: 

- F.P. 11 Administrativo. 
- Conocimientos generales de Administración, 

nóminas y Seguros sociales. 
- Imprescindible experiencia mínima, como 

contable, de 5 años en empresa de tamaño 
medio. 

OFRECEMOS: 

- Contrato Laboral y alta en Seguridad Social. 
- Incorporación inmediata. 

Interesados enviar ·urgentemente currículum 
vitae manuscrito al Apartado de Correos 1.130 
de Alcalá de Henares, indicando referencia S-1. 
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hemos conseguido embellecer 
esta zona de la ciudad. Pero 
también celebramos como se 
merece nuestra Constitución 
con la inauguración que hoy 
hacemos". 

Bartolomé González anunció a 
los asistentes que la comisión 
de gobierno celebrada el día 25 
de noviembre aprobó el proyecto 
y el pliego de condiciones para 
la adjudicación del paso subte
rráneo de la calle Ávila bajo la 
vía férrea: "Espero que en breve 
nos podamos reunir otra vez 
con vosotros para inaugurar ese 
paso tan necesario para la ciu
dad". 

Posteriormente el alcalde 

complutense manifestó a PUER
TA DE MADRID: "Poner a la 
fuente el nombre de la 
Constitución tiene su razón de 
ser en que cuando se celebra 
algún acontecimiento importan
te a mi me gusta dejar constan
cia de que queda algo tangible y 
físico para conmemorar ese 
evento. Por eso hoy hemos apro
vechado para ponerle ese nom
bre a esta fuente y hay que 
agradecer a tal efecto la diligen
cia que ha tenido la empresa 
adjudicataria de esta obra". 

Fernando Sánchez, represen
tante de Agromán en Alca-lá, 
explicó a PUERTA DE MADRID: 
"El proyecto constaba de las dos 
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rotondas de la avenida de Lope 
de Figueroa y la fuente en ésta, 
la que se encuentra en la con
fluencia con la avenida de Juan 
de Austria, que es de mayores 
dimensiones. Ha sido una obra 
que ha habido que conjugar con 
el problema del tráfico porque 
las calles no se han cortado 
mientras ha durado la obra. Es 
importante que no ha habido 
grandes molestias y que en 
cualquier caso la gente ha sido 
muy comprensiva y ha visto que 
esta obra era en beneficio de 
todos. 

El plazo de ejecución de las 
rotondas no ha superado el mes 
y medio. Aprovechamos el mes 

de agosto para hacerla para que 
hubiera menos tráfico. Una vez 
hecha esta rotonda, se ejecutó 
la construcción de la fuente , 
para la que se ha empleado un 
tiempo de aproximadamente un 
mes. Lo único que queda es que 
crezca el césped que se ha sem
brado". 

Fernando Sánchez dijo que 
las dos rotondas "permiten reor
ganizar el tráfico sin semáforos 
y así se agilizan mucho los tiem
pos de parada". El presupuesto 
de las dos rotondas y de la fuen
te ha sido de 55 millones sin 
IVA. 

en TElYCO-AlCAlA 
al adquirir un teléfono móvil y darlo de 

alta en nuestro establecimiento, 

GRATIS: 
• CONEXION A VIA DIGITAL 
• 8 PELICULAS DE ESTRENO 
• 3.000 PTAS. EN LLAMADAS 

Estamos muy cerca. 
Para llevarte muy lejos. 

La televisión personal 

DISPONIBLE 
EN 4COLORES 

TELVCO ALCALA 
GRUPO TELEFONICA 

PUERTA de Madrid 

¡¡No pierdas esta oportunidad!! 

el Soria, 1 
Teléf.: 677 68 59 
TORREJON DE ARDOZ 

e/ Daoiz y Velarde, 7 
Teléf.: 882 38 75 
ALCALA DE HENARES 
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El sargento primero Manuel Camino: Cruz al Mérito Militar. El general jefe de las Fuerzas de Acción Rápida, Manuel de Lara. 

Presidió el acto el general iete de las Fuenas de Acción Rápida 

la Brigada Paracaidista celebró la fiesta de la Inmaculada 
Con un solemne acto castrense, la Brigada Paracaidista celebró el día 8 de diciembre, en su acuar
telamiento Primo de Rivera, la fiesta de la Inmaculada Concepción, patrona del arma de Infan
tería, a la que pertenece esta unidad de élite de las Fuerzas Armadas españolas establecida desde 
su fundación en Alcalá y último vestigio militar en una ciudad con larguísima tradición castren
se. La fiesta fue presidida por el general jefe de las Fuerzas de Acción Rápida del Ejército de Tierra, 
Manuel de Lara Cimadevilla, así como por el general jefe de la Brigada, Luis Carvajal Raggio. 

El acto contó con la presencia 
del alcalde complutense, 
Bartolomé González, a quien 
acompañaron varios miembros 

de la corporación municipal 
complutense. La festividad se 
aprovechó para condecorar a 
aquellos militares que se han 

Pefiz :Navidad 

distinguido por su servicio 
durante este año. Se condecoró 
a titulo póstumo al cabo prime
ro Carlos Villaronga Neira, de 24 

años, quien falleció el 14 de 
octubre de este año al caer 
desde 2.200 metros de altura 
sin que se activase su paracai
das en un salto en Santorcaz. 
La condecoración fue recogida 
por su viuda. 

El general Luís Carvajal diri
gió a los asistentes unas pala
bras en las que destacó que 
hace 412 años la infanteria 
española se puso bajo el ampa
ro protector de la Inmaculada 
Concepción: "Esta viejísima 
arma, reina de las batallas, 
antes, ahora y siempre defende
rá España, la fiel infanteria. 

OCAÑA JIYEllA 
PLAZA DE CERVANTES, 32 
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jamás deshonrada, está siempre 
dispuesta". 

El jefe de la BRIPAC hizo 
recuento de los acontecimientos 
vividos por la unidad a lo largo 
de 1997 y se refirió a diversos 
aspectos del ideario paracaidis
ta pidiendo a todos sus subordi
nados que mantengan los valo
res más sólidos que deben pre
sidir su condición de militares al 
servicio de España. Así, el gene
ral dijo entre otras cosas: 
"Tened un gran espíritu militar 
que debe dar sentido a nuestra 
vida; esto es: amar la profesión, 
entusiasmo, energía, valor, 
generosidad y abnegación. 

Disciplina, la primera, la propia, 
la interna, que nos llevará con 
la lealtad a la colectiva". 

El acto prosiguió con un 
homenaje a los que dieron su 
vida por España y concluyó con 
un desfile ante la tribuna de 
autoridades de todas las unida
des que forman la Brigada 
Paracaidista. Finalizó la fiesta, 
que se celebró en una mañana 
desapacible por la lluvia y el 
frío. con un vino español para 
los asistentes a la celebración 
de la Inmaculada Concepción. 

A la izquierda, el general Luis 
Carvajal dirige unas palabras a 
los asistentes. 

bostería bel C!Estubíante • 

A FIN DE ANO 1997 
MENÚ, 31 DE DICIEMBRE DE 1997 

BIENVENIDA CON COCKTAIL 
Cocktail Despedida del Año con Gambas Fritas en Gabardina 

NUESTROS SELECTOS ENTRETENIMIENTOS 
Carpacio e Foie de Pato con sal gorda, aceite de oliva y pimienta 

Erizos de Mar Gratinados con Huevos de Codorniz 
Fondos de Alcachofas rellenos de Habitas con Bacon 
Rollitos crujientes de Langostinos con salsa de Soja 

CONCENTRADO DE A VE DE CAZA CON QUENEF AS DE FAISAN 

POUPIETAS DE RODABALLO ASADO CON COMPOTA DE TOMATE 

SOLOMILLO DE BUEY AL HOJALDRE CON RELLENO DE TRUFAS Y HONGOS 
Y SALSA DE HIERBAS AROMATICAS 

POSTRE FIN DE AÑO: 
Tubo de Chocolate relleno de Mousse de Turrón, Helado de Coco 

y Surtido de Frutas naturales con salsa de Maracuya 
CAFE CON MANTECADOS ARTESANALES 

BEBIDAS: Cava Raventós i Blanc Brut, Agua mineral, Carro de Licores y Aguardientes 

PLAZAS LIMITADAS 

Reserva de mesas al 
Teléfono: 888 03 30 
Fax: 888 05 27 

Precia menú: 
7.SOD Ptas.+ 7% l.V.A. 

Tenemos a su disposición nuestros menus para 
PRIMERAS COMUNIONES y BODAS A CELEBRAR DURANTE 1998. 

Infórmese sin compromiso personalmente o en los teléfonos indicados 
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la delegación municipal del disutto 111 
1 la asociación de vecinos 'Cisneros' organizaron el acto 

la lluvia no pudo con la marcha 
ciclista contra el racismo 
La lluvia no pudo con el Animo de aquellos que participaron en la marcha ciclista contra el 
racismo organizada por la delegación municipal del distrito m y la asociación de vecinos 
Cisneros. Cierto es que el mal tiempo hizo que lo que se preveia que iba a ser una marcha con 
una mayor participación de vecinos, quedara reducida a una actividad en la que participó 
menos de un centenar de personas. Pero el ejemplo ahi qued6 gracias a la iniciativa de la dele
gación municipal presidida por el concejal socialista, Juan Osorlo, y a la asociación de veci
nos presidida por Santiago Fernéndez y con Osear Garcia Zamorano, vocal de Medio Ambiente. 

En la marcha participó otro 
entusiasta de la bicicleta como 
es el presidente del Club 
Ciclista !placea y exciclista 
profesional, Luis Sánchez 
Trillo. El lema de la misma fue 
'Todos por un deporte limpio y 
sin colores'. El acto, que tuvo 
lugar en la mañana del día 8 
de diciembre, tuvo por objeto 
conmemorar el día del deporte 
nacional contra el racismo. 

Se trata de una iniciativa de 
la federación regional de aso-

H de diciembre de t997 

ciaciones de vecinos que el 
distrito Reyes Católicos-La 
Rinconada con la asociación 
de vecinos Cisneros, apoyó 
con la elección de la modali
dad de ciclismo. El desfile de 
bicicletas recorrió diversas 
calles del distrito; comenzó y 
terminó en la calle San Vidal, 
a la altura de la sede de la aso
ciación vecinal. 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito, el 
socialista Juan Osorio, explicó 

que la razón de esta marcha es 
que "estamos asistiendo a 
unos espectáculos bochorno
sos, por ejemplo en determi
nados campos de fútbol, en los 
que el racismo está imperando 
por encima de lo verdadera
mente importante, el deporte. 
Por eso hemos querido desde 
la delegación del distrito, que 
todos los alcalainos demostrá
ramos, subidos a nuestras 
bicicletas, que no hay colores 
ni razas en ningún ámbito, y 

menos en el deporte". Osorio 
manifestó que "tenemos que 
intentar que este mensaje cale 
especialmente en los más 
pequeños, que tienen en los 
equipos de fútbol, baloncesto, 
etc, del barrio o de los cole
gios, una fuente de comunica
ción que no debe verse man
chada por actitudes xenófo
bas". 

Osear García Zamorano 
señaló a PUERTA DE MADRID 
que "el objetivo que ha tenido 
nuestra asociación, la única 
de Alcalá que ha apoyado esta 
iniciativa, es la de concienciar
nos todos de que ·el racismo 
debe desaparecer, muy espe
cialmente del ámbito deporti
vo. Es una marcha que evi
dentemente no tiene un carác
ter competitivo, y sobre todo, 
en la que todos nos hemos 
unido en este objetivo contra 
el racismo". 

Entre los colaboradores de 
la marcha estuvo PUERTA DE 
MADRID. 

PUERTA de Madrid 



FIESTAS NAVIDEÑAS 
EN LA RUTA DE LOS MESONES 

EL MARCO IDONEO PARA DISFRUTAR JUNTO A ~os SUYOS 
DE LOS MEJORES MOMENTOS DEL ANO 

MESÓN 
CASA BAYTON 
Plaza de Cervantes, 21 · 

Tel.: 882 39 94 

Ya están preparadas para usted 

-1· _ MESÓN EL FORO 
· · C/ Gallo, 1 O 

• Tel.: 882 87 43 

Sus Navidades más castizas 
con nuestros afamados Cocidos Madrileños, Sopas de Ajo ... 

nuestras especiales viandas de Fiestas: L-:.:.__f2!~==:i....:.:.:_____LJ__!__-LL-1.J--lil 

Carnes Gallegas, Pescado~ de Mercado, Los Mariscos Típicos de Navidad ... 
MENUS NA V/DENOS PERSONALIZADOS. USTED MANDA 

\ que nost~=~~sc:U!~~sita en J1 
el desaparecido GRAN MESON RS.DA 

queremos recordarle que 
"IA RUfA DE WS MESONES" mantiene 
inalterable su gran oferta gastronómica, 

con las afamadas especialidades 
que ustedes conocen, y qüe a nosotros nos 

complace poner a su disposición en 
los establecimientos de IA RUfA. 
Trabajamos para el mejor seIVicio 

a nuestros clientes. 
¡¡GRACIAS POR SU FIDELIDAD!! 

LAS CUADRAS 
DE ROCINANTE 
C/ Carmen Calzado, 1 

Tel.: 880 08 88 

..: ·~., Celebre sus Navidades 
como Sancho 
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¡Feliz 
Navidad! 
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Asegúrese el éxito en sus regalos navideños. 
Venga y oriente su elección en nuestras secciones. 

Hay para todos los gustos. 
Aquí encontrará los perfumes, regalos y joyas más deseados, 

Jos que triunfan en todo el mundo, los que esperan recibir muchas personas ... 
i Venga y llévese el suyo! 

• 

Perfumería DARNIEVES 
REGALOS Y JOYERÍA 

Plaza de Cervantes, 22-Tlf.: 888 04 n-881 6515 -Alcalá de Henares- Calle Daoíz y Velarde, 3 -Tlf .: 888 09 89 



El doctor Taure, especialista en nutrición, 
asegura que se puede comer de todo, "pero con mesura" 

"No hav por qué engordar 
durante las Navidades" 
llega la Navidad y con ella el sufrimiento para quienes se preocupan por su dieta y ven en estas 
fechas un obstáculo dificil de superar en su guerra contra la obesidad. Un 40 por ciento de la 
población española tiene problemas de sobrepeso mientras que los especialistas aseguran que en 
un futuro no muy lejano toda la población de los Estados Unidos puede padecer la enfermedad 
de los paises desarrollados, la obesidad. Pues bien, ante las fechas navideñas, el doctor Tomás 
Taure, especialista en dietética y nutrición afincado en Alcalá, ofrece una sencilla recomenda
ción: No sufrir con la dieta navideña, aunque no por ello hay que engordar en estas fiestas. 

Taure es autor de un libro 
alabado por muchos especia
listas y que está siendo estu
diado en las universidades de 
Washington, Seattle (Estados 
Unidos). Kiev (Ucrania) y 
Moscú (Rusia}, entre otras. El 
libro, titulado 'El placer de 
adelgazar' recoge un método 
del propio Taure mediante el 
cual, comiendo de todo se 
puede ir eliminando peso. 

El médico señala a PUERTA 
DE MADRID que "los españo
les, por norma, celebramos 
cualquier suceso o caso, sean 
buenos o malos, abrazados 
íntimamente con una ración 
extra de comida y también de 
bebida. Evidentemente, visto 
desde la perspectiva de las 
celebraciones que estamos a 
punto de comenzar, diciembre 
quizás sea el mes del año que 
más dificultades presenta 
para poder conseguir la meta 
de dieta equilibrada. La ima
gen de comilonas pantagruéli
cas se imprime en nuestro 
cerebro casi de manera obse
siva". 

Por eso, Taure asegura que 
"por poco que nos organice
mos, es relativamente fácil y 
sencillo acabar la totalidad de 
las fiestas sin apenas haber 
descompensado nuestro 
balance energético, disfrutan
do de la compañia de los 
demás, sin apenas privarnos 
de nada y, por supuesto, sin 
que nuestro cuerpo acumule 
un exceso importante de 
grasa". 

"Es un insulto 
hacia uno mismo 
y hacia los demás 
querer seguir un plan 
dietético en Navidad" 

Tomás Taure, que en su 
método no prohibe ningún ali
mento, establece una primera 
consideración: "Es fundamen
tal que se asuma con plena 
conciencia que por mucho 
empeño que pongamos en la 
empresa, algo de peso podre-

PUERTA de Madrid 

El doctor Tau re afirma que se puede llegar al final de las navidades 
sin haber cambiado las costumbres dietéticas habituales. 

mos gánar en Navidad ·aunque 
la observancia de la dieta haya 
sido estricta. Es más, creo sin
ceramente -y lo hago desde el 
punto de vista de la experien
cia clínica- que cuanto más se 
intenta seguir un estricto plan 
dietético, más kilos se aumen
tan. Es un insulto hacia uno 
mismo y hacia los demás que
rer seguir un plan dietético en 
Navidad. Aparte de atormen
tarse usted, atormentará a 
sus acompañantes. De esto, 
no le quepa a usted la menor 
duda", se dirigió a los lectores 
de PUERTA DE MADRID. 

Pero no por ello hay que 
arrojar la toalla. Se puede 
comer de todo, incurrir en 
algunos excesos, pero también 
se pueden acabar las 
Navidades sin haber cambiado 
las costumbres dietéticas 
habituales: "Un desmadre gas-

tronómico al año no hace peli
grar la salud ni la figura de 
nadie; el problema florece 
cuando en un corto periodo de 
tiempo (un mes aproximada
mente} , los excesos son repe
titivos y casi sin reposo; con el 
sobreañadido de que, durante 
los días de intervalo, la inges
ta habitual es bastante más 
energética de lo que es cos
tumbre en cualquiera de noso
tros". 

"Comer de todo 
no significa 
comérselo todo" 

El plan de Taure para esta 
Navidad establece que es muy 
útil y recomendable elaborar 
un calendario de fiestas inelu
dibles, es decir, aquellas que 
por más que nos lo proponga-

mos no las podemos evitar y 
en las cuales nos vamos a 
encontrar rodeados de familia, 
amigos, y sobre todo, comida. 
Serían Nochebuena, Navidad, 
Nochevieja, Año Nuevo y 
Reyes: "Tal vez podamos aña
dir la celebración con los com
pañeros de trabajo y, como 
mucho, otro día más, tal vez 
con los amigos íntimos, por 
poner un ejemplo. Estos días 
es recomendable según mi 
entender, no efectuar dieta 
alguna. Haga los honores a la 
cocina, saboreando el menú 
que, a buen seguro, está con
cebido desde hace días para 
esta fecha. No obstante, y ahi 
radica el quid de la cuestión, 
no es necesario arrasar con la 
bandera de fiambres , de pavo 
o de turrones. Comer de todo 
pero con mesura, es el proce
dimiento más adecuado para 
celebrar las fiestas sin que su 
organismo se resienta en 
absoluto. Recuerde que comer 
de todo, no significa comérselo 
todo". 

A partir de ahi, Taure reco
mienda que el resto de los días 
se siga con la alimentación 
habitual y asegura que para 
seguir su sistema durante 
esta Navidad, se requieren 
muy pocos condicionantes: 
"En primer lugar sugiero que 
antes de comenzar haya una 
autodisciplina con la cantidad 
de pan que se va a comer: 
Escoja la cantidad que usted 
crea prudente para toda la 
comida y no se pase. El pan, 
siempre necesario para noso
tros, es el vehiculo ideal que 
encuentran las grasas para 
introducirse dentro de nuestro 
cuerpo. Limitar la cantidad de 
pan condiciona, casi automá
ticamente, la cantidad de 
grasa que usted puede ingerir. 
Es sabido que en estas fiestas, 
las cocinas rivalizan en exqui
siteces que, por regla general, 
alcanzan su apogeo en unas 
salsas que, aunque deliciosas 
todas ellas, poseen un elevado 
poder energético debido a los 
ingredientes que contienen: 
Aceites , grasas del asado, 
crema de leche, etc. Sabo
rearlas y deleitarse con ellas 
es perfecto, pero quitarse el 
hambre con ellas es un lujo 
absurdo". 
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Taure ha impartido cursos de dietética y nutrición a cientos de personas, especialmente mujeres. 

"Tome un buen plato 
de ensalada 
y coma lentamente" 

Un segundo aspecto de este 
plan es la recomendación del 
doctor Taure de tomar siem
pre un buen plato de ensala
da: "Como toda la verdura, la 
ensalada es muy poco calórica 
y , al poseer una excelente can
tidad de fibra dietética, se con
vierte en un buen aliado a la 
hora de comer debido a su alto 
poder saciante. Siempre hay 
una fuente de lechuga a su 
alcance. Como es fiesta aderé
cela a su gusto y si le apetece, 
añádase fiambres. No es nece
sario que coma de todos, pero 
si le apetece mucho coma 
especialmente aquellos de los 
que durante mucho tiempo se 
ha privado. No se ha de ser 
glotón y una loncha o dos de 
cada uno de ellos es cantidad 
más que suficiente para matar 
el gusanillo que durante tanto 
tiempo ha tenido dormido 
dentro suyo". 

Otro aspecto fundamental 
es comer lentamente: "Duran
te la comida participe activa
mente de la dinámica de la 
reunión. No se escude detrás 
del plato y enmudezca hasta 
que se lo haya acabado. 
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Comer lentamente es una de 
las premisas que se deben 
seguir más fielmente si quere
mos controlar la cantidad de 
alimento. Si siempre es acon
sejable hacerlo, estos días lo 
es más. La digestión empieza 
realmente con la generosa 
masticación de los alimentos 
para que se puedan impregnar 
bien de los elementos saliva
les. 

Taure explica el reflejo que 
tenemos todos los animales, 
que se denomina 'reflejo de la 
saciedad'. Este mecanismo se 
pone en marcha, por decirlo 
llanamente, cuando empeza
mos a comer. En el hombre, a 
partir de los veinte minutos, 
este curioso mecanismo alcan
za su esplendor y nos senti
mos saciados aunque tal vez 
hayamos comido poco. Taure 
señala que "la participación en 
la juerga de los comensales es, 
aparte de buena educación, 
un pequeño truco que nos per
mitirá sentirnos plenamente 
satisfechos, haciendo comido 
bastante menos que si solo 
nos dedicamos a engullir". 

El alcohol 
y los postres 

Las bebidas alcohólicas y los 
postres navideños son los 

grandes enemigos de estos 
días. Sobre el alcohol, Taure 
afirma que "es uno de los 
caballos de batalla en dietética 
y otro punto interesante a tra
tar en estas fechas. Siempre 
he dicho que para que una 
díeta sea realmente efectiva, 

. ha de ser poco traumatizante. 
Dietas demasiado estrictas o 
rigurosas lo único que consi
guen es que el paciente se 
sienta frustrado, mal animica
mente y. por tanto, que aban
done a los pocos días. De los 
alimentos poco recomendables 
a la hora de querer conservar 
la linea, el alcohol es uno de 
ellos. Su alto poder calórico, 
siete kilocalorias por gramo, y 
su especial constitución, sólo 
azúcares, así lo aconsejan". 

Pero Taure también reco
mienda en estas fechas apar
tarse de la ortodoxia pura: 
"Creo que una copa de vino en 
las comidas, no desequilibra 
demasiado una dieta a la que 
procura, a quien está acos
tumbrado a ello, una satisfac
ción que ningún otro alimento 
le proporcionará. Por esto, en 
esos días, no veo demasiado 
problema en que quien bien 
guste de ello pueda tomarse 
su copa de vino e incluso otra 
de cava en los postres. Eso sí, 
limitese a una sólo". 

Y por lo que se refiere a los 
postres, Taure señala que 
"estos días son básicamente 
golosinas. Creo que probar un 
poco de turrón o mazapán 
(sólo un poco), si sólo se trata 
de controlar el peso, creo que 
lejos de ser perjudicial puede 
ser incluso beneficioso. Es 
muy probable que quien se 
encuentre en esta situación 
lleve bastante tiempo sin pro
bar golosina alguna puesto 
que la repostería y las golosi
nas son de los pocos alimentos 
que todos los dietistas, sea 
cual sea su escuela, tienden a 
suprimir, por lo que gratificar
se un poco con aquello que 
durante tanto tiempo se ha 
limitado, puede tener un efec
to psicológico altamente bene
ficioso para el paciente". 

Ejercicio fisico 

Por otro lado, compensar el 
aumento energético de estas 
celebraciones no es demasiado 
dificultoso en op1mon de 
Taure. "En estos días casi 
siempre se dispone de algo 
más de tiempo libre; aprové
chelo para aumentar un poco 
su ejercicio fisico. Si no está 
acostumbrado a ello, no es 
necesario que se enfunde en 
su chandal y comience con 
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sesiones desmesuradas de 
footing, lo que lejos de benefi
ciarle le pueden perjudicar. 
Bastara con salir a la calle y 
darse un paseo de unos cua
renta y cinco minutos diarios. 
De paso que realza su espíritu 
contemplando lo~ escaparates 
y las iluminaciones, ayudará 
un poco a quemar algo de 
energías ya que, aparte del 
ejercicio aeróbico que ello sig
nifica, el deambular por la 
calle con temperaturas riguro
sas incrementa el gasto calóri
co a fin de compensar las pér
didas de calor. Tampoco está 
de más que juegue un poco 
con sus hijos, si tiene la suer
te de tenerlos. Estas fechas 
son un buen momento para 
preguntarse cuanto tiempo 
hace que no juega con ellos. 
Usted, a buen seguro aumen
tará su ejercicio y ellos encon
trarán el más deseado compa
ñero de juegos, téngalo por 
seguro. 

¿Y para después 
de la Navidad? 

En enero la mitad de los 
españoles se plantean perder 
peso, lo mismo que el lunes es 
el día en que media España se 
pone a régimen después de los 
excesos del fin de semana. 

Taure recomienda mantener 
la dieta habitual de su método 

Un 40 por ciento de españoles tienen problemas de sobrepeso. 

del placer de adelgazar y que 
está recogida en su libro 
publicado por la editorial 

Paidotribo. De ese método 
vamos a dar una simple pince
lada acerca de los alimentos 

que en oplillon de Taure es 
obligatorio comer a diario; de 
los que su ingesta no debe ser 
diaria, sino de un par de veces 
o tres a la semana, y de aque
llos alimentos que se deben 
tomar muy esporádicamente o 
tender a eliminar de la dieta, 
eso sí, sin marcarse una 
prohibición estricta. 

Alimentos de ingesta diaria 
son carnes magras o pesca
dos, leche y/ o yogur semi o 
desnatados, aceites de oliva, 
girasol, maíz, etc, pan, verdu
ras y frutas. Alimentos de 
ingesta no diaria pero necesa
rios tomados con una periodi
cidad más amplia son las car
nes semigrasas, las vísceras, 
los huevos, las mantequillas o 
margarinas, los frutos secos, 
el aguacate, los quesos tiernos 
y las harinas, pasta italiana, 
arroz, legumbres y patatas. 

Por último, los alimentos 
con tendencia a eliminar o de 
ingesta muy esporádica, son 
las carnes muy grasas, la 
crema de leche o nata, la leche 
entera, el tocino, bacon, man
teca, panceta, el coco, los que
sos semicurados, curados, 
cremosos, los fiambres y 
embutidos, excepto el jamón 
serrano y los fiambres magros 
de pollo o pavo, todo tipo de 
repostería, especialmente la 
comercial, todo tipo de golosi
nas, el chocolate, el azúcar 
refinado y el alcohol. 
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Palomas anidadas en el edificio del Colegio de los Irlandeses. Excrementos de paloma en la calle Escritorios 

Seuún el concejal complutense de Medio Alllbiente 

la población de palomas en Alcalá 
se ha triplicado en los últimos años 
El avuntamiento estudia fórmulas para controlar su número 
La definición que de las palomas da el veterinario de salud pública de Azuqueca de Henares 
ha sido acogida por el concejal de Medio Ambiente del ayuntamiento de Alcalá, Jesús 
Domínguez Picazo: las palomas son como ratas voladoras. En efecto, en la casa consistorial 
complutense comienza a preocupar el incremento de la población de palomas, y sobre todo 
su extensión por todo el casco urbano. Una preocupación que llega por las protestas vecina
les que a la concejalía de Medio Ambiente llegan de diversos puntos de la ciudad, muchas de 
ellas del entorno del parque de San Isidro, del casco histórico y del parque O'donnell. La ima
gen lúdica y poética de la paloma ha pasado a la historia puesto que este ave se ha conver
tido ya no sólo en un foco de suciedad, sino en un peligro potencial para la salud pública. 

El incremento de la población 
de palomas es un hecho consta
tado por el ayuntamiento com
plutense, que, sin poder preci
sar la cifra de esta especie de 
aves radicadas en el casco urba
no complutense, sí calcula que 
esta población se ha podido tri
plicar en los últimos años. 

El concejal alcalaino de Medio 
Ambiente señaló cuando fue 
preguntado por este tema por 
PUERTA DE MADRID: "En 
Alcalá disfrutamos de un clima 
benigno y las palomas pueden 
hacer entre seis y ocho nidadas 
a lo largo del año. Por su gran 
reproducción y por la suciedad 

que generan se pueden perfec
tamente definir como ratas o 
ratones voladores. Es una 
población que crece muy depri
sa". 

Otro hecho constatado por el 
ayuntamiento es el desplaza
miento de la población de palo
mas desde el casco histórico a 

otros barrios de la ciudad. 
Domínguez Picazo afirmó: "Ha 
habido muchas obras de rehabi
litación de edificios en el casco y 
eso ha hecho que las palomas, 
que antes anidaban en esos edi
ficios, han buscado otras zonas 
de anidamiento". 

El edil reconoció que "ha habi
do un aumento absolutamente 
desproporcionado en la zona de 
San Isidro, concretamente en 
edificios residenciales donde ya 
han producido no pocas moles
tias. Pero también ha habido un 
aumento desproporcionado en 
el parque O'Donnell. Hemos 
detectado que las palomas se 
están radicando hacia la perife
ria del casco histórico". Eso sin 
olvidar algunos edificios del cen
tro de Alcalá los cuales han sido 
tomados prácticamente por las 
palomas. Curiosamente mien
tras se celebraba la entrevista 
con el concejal de Medio 
Ambiente, cuyo despacho se 
encuentra en la última planta 
de la casa consistorial, el ruido 
en el tejado producido por las 

Estas palomas del parque de San Isidro son de las más afortunadas, no falta algún vecino que las echa de comer diariamente. 
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palomas era claramente percep
tible. 

Domínguez Picazo explicó que 
"el problema que tenemos es 
que hay que buscar la solución 
para disminuir la población de 
palomas en Alcalá. Las solucio
nes que tenemos sobre la mesa 
son todas muy parciales. Una 
de ellas, ya adoptada en otros 
municipios, es la de poner a las 
palomas comida con una sus
tancia que les impide la repro
ducción, pero se ha demostrado 
que a la larga esto no da resul
tado. Otra posibilidad es la caza 
viva de palomas pero hay que 
estudiar qué destino se da a 
esas palomas; hay que tener en 
cuenta que la paloma es un ani
mal que suele regresar siempre 
al lugar del que procede, es 
decir, que si la atrapas aquí y te 
la llevas, pongamos por ejemplo, 
a Madrid, la paloma acaba vol
viendo a Alcalá". Otra alternati
va es la que se ha seguido en 
Canarias, es la de la caza en 
vivo para a continuación sacrifi
carlas y dar de comer a perso
nas sin recursos. La carne de 
paloma y pichón suele ser muy 
apreciada. 

Domínguez Picazo manifestó 
que "ahora mismo no hay un 
cálculo de cuál es la población 
de palomas en Alcalá pero sí 
hay una estimación de que 
prácticamente se ha triplicado 
en los últimos años. El clima 
benigno, la facilidad que tienen 
de encontrar alimento, agua y 
vegetación en abundancia ... " 

Los peligros que tienen las 
palomas son muchos y fueron 
enumerados algunos de ellos 
por el propio edil de Medio 
Ambiente: "Sobre todo está en 
las molestias que producen; hay 
nidadas excesivas, cantidades 
importantes de heces en edifi
cios o en las propias calles. Las 
palomas han producido goteras 
en algunos tejados de edificios 
sobre los que han anidado, 
sobre todo en tejados antiguos. 
Hoy por hoy es un peligro míni
mo pero no deja de preocupar
nos, y es la posible transmisión 
de enfermedades a través de 
parásitos que puedan tener". 

Domínguez insistió en compa
rarlas con las ratas "por el 
hecho de que éstas pueden 
tener de seis a ocho camadas al 
año mientras que las palomas 
pueden tener las mismas 
nidadas. Puede que sean muy 
bonitas en Zaragoza, pero aquí 
son molestas y un peligro poten
cial". 
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El Hotel laredo es una de sus residencias favoritas 
Las palomas complutenses tienen una de sus "residencias" favoritas en el Hotel Laredo, en el 

paseo de la Estación, donde pueden contarse a centenares estos animales.El mes pasado se pro
cedió a la limpieza del edificio y los operarlos de la empresa a la que se encargó esta tarea tar
daron dos semanas en sanear los tejados, las tuberías y los sumideros, totalmente atascados por 
los excrementos de las palomas. Algunas zonas del edificio se habían inundado días antes a con
secuencia de que los citados conductos no podían absorber correctamente el agua de la lluvia. 

Según declararon a este 
semanario trabajadores del 
Hotel La.redo, cada día de los 
que duró la operación de limpie
za se sacaban diez enormes 
sacos de basura. A pesar de que 
la mayoría se declaró amante de 
los animales consideran que las 
palomas causan más perjuicios 
que beneficios. En el caso con
creto del Hotel La.redo, los 
excrementos están estropeando 
la piedra de la que está cons
truido y cuando caen al suelo, 

especialmente en estos días llu
vioso, lo convierten en una 
superficie resbaladiza y peligro
sa, provocando más de un res
balón. 

Una de las personas que 
desempeña su trabajo en este 
edificio , utilizado por la 
Universidad de Alcalá, comentó 
a PUERTA DE MADRID que las 
preocupa el hecho de que la 
gran cantidad de palomas que 
hay en el edificio puedan trans
mitir enfermedades. 

Esta misma fuente informati
va declaró a PUERTA DE 
MADRID quer al principio no 
creían a una compañera que 
comentó que caían gusanos del 
tejado, hasta que pudieron com
probar con sus propios ojos 
cómo entre los desechos resul
tantes de la limpieza había gran 
número de ellos. Estos gusanos 
son los que intervienen en el 
proceso de eliminación de las 
palomas que quedan muertas. 

"las palomas son ratas que vuelan" 
El senicio veteñ•rio de Azuaueca Pide que no se las alimente en la vía pública 

El veterinario de Salud 
Pública de Azuqueca de Hena
res ha pedido a los ciudadanos 
de esta población que no ali
menten en la via pública a 
gatos callejeros y palomas, dos 
especies que pueden ocasionar 
serios problemas sanitarios. 
Francisco Arranz asegura que 
proporcionar comida a estos 
animales es una actitud erró
nea que se identifica con una 
sensibilidad mal entendida. El 
aumento experimentado en 
sendas especies comienza a ser 
preocupante. 

Las palomas son, a juicio del 
veterinario oficial azudense, 
"ratas que vuelan". Además de 
ser transmisoras de gran 
número de enfermedades -co
mo las ratas-, estas aves son 
causantes de graves deficien-

cias en las viviendas. Si bien 
en el campo realizan una labor 
encomiable al abonar el terre
no con sus defecaciones, muy 
ricas en nitrógeno, en las ciu
dades contribuyen a ensuciar 
fachadas, pudrir conducciones 
de gas y levantar tejados. 
"Desde el punto de vista sani
tario, son focos de infección y 
transmisoras de gérmenes; 
mueren en los nidos que hay 
en los tejados y, al tratarse de 
cuerpos en descomposición. 
atraen a ratas, moscas y rato
nes, que pueden ser desenca
denantes de enfermedades", 
apunta Francisco Arranz. 

También los gatos callejeros 
pueden transmitir enfermeda
des y parásitos a las mascotas 
domésticas. Además, en los 
últimos tiempos se ha detecta-

do una nueva enfermedad que 
afecta a esta especie. Se trata 
de la llamada "peritonitis infec
ciosa felina", cuyo diagnóstico 
se localiza sobre todo en los 
gatos domésticos. La vacuna 
tiene una eficacia de un 90%, 
aunque en el caso de los gatos 
callejeros es incontrolable. 

El veterinario recomienda a 
los amantes de estos animales 
que opten por la adopción para 
que sean atendidos correcta
mente. Abandonar comida a la 
intemperie puede atraer a 
otros animales incontrolados, 
como ratas o insectos. En el 
caso de las palomas, Francisco 
Arranz afirma que si no 
encuentran comida en las 
calles y plazas, terminarán por 
regresar al campo, que es su 
lugar de origen. 
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Los patrocinadores, señores de Girón, con los ganadores, Cristina Cruz y el coreano Ban Lee Jang. 

Sol Y golf con un centenar de participantes en Valdeláguila s~no y ~aludable, porque se hace 
e1erc1c10 rodeado del agradable 

Buena acogida en el «Trofeo señores de Girón» 
En algunas de las calles parece que aumenta la luz, que la iluminación festiva se hace notar, algunos 

atrevidos y precoces hacen colgar ya el espumillón y las bolitas por los rincones de las casas y las tiendas, 
el frío condensa nuestro vaho en el aire unos instantes ... Los grandes establecimientos y medios de comuni
cación nos acosan desde hace semanas con miles de juguetes para las guerras y las paces y colonias de 
fragancias exuberantes e indescriptibles ... Hace ya unos días que hemos entrado en Diciembre. 

Y, como el colegio, se acaban 
por este año las competiciones 
patrocinadas en lo que a golf se 
refiere en el Club V aldeláguila, 
aunque lo será por breve espacio 
de tiempo, porque en enero vuel
ve la plena actividad febril del 
palito y la pelotita. Pero hasta 
entonces hemos de aprovechar 
las últimas oportunidades que 
nos está brindando este otoño en 
sus definitivos momentos, como 
lo fue el pasado domingo 30 de 
noviembre, el 13° Trofeo patro
cinado por los señores de Girón. 

Con ese sol que parecía brillar 
con mayor fuerza según se iba es
condiendo entre las caprichosas 
nubes y fornidas montañas que 
nos rodean, y con el frío matuti
no parecido al de la tarde, los 
cien jugadores de golf que se die
ron cita en el campo demostra
ron sus habilidades con toda la 
gracia y salero de que son capa
ces, que doy fe que no es poco, 
si bien el entumecimiento gene
ral a causa del fresco general y el 
vientecillo persistente obraron lo 
suficiente como para moderar los 
resultados de casi todos los par
ticipantes. 

Un momento en la entrega de trofeos. 

tarjeta de 45 puntos, ocho bajo 
par, y que dejó cortos y peque
ños al resto de golfistas de ese 
día. El joven coreano Ban Lee 
Jang, con 39 puntos, encabezó la 
lista del resto de jugadores de en
tre los caballeros, porque nadie 
pudo seguir el ritmo del 
campeón. 

«Ese bulto sospechoso 
vestido de negro ... » 

Bien es sabido que con esa de
nominación de «bulto sospecho
so vestido de negro» se encarga
ba de bautizar un conocido locu
tor deportivo de radio al árbitro 
de fútbol de quien estuviera ha
blando. Aunque lo cierto es que 
ya no son tan sospechosos y, des-

de luego, no visten de negro, pa
ra evitar suspicacias y malos 
pensamientos, suponemos. 

Son ya numerosas las ocasio
nes en que nos hemos referido a 
las malditas y enrevesadas reglas 
de golf, y no siempre con mucho 
aprecio hacia ellas, dada la difi
cultad y poco sentido de algunas. 
Pero nunca habíamos hablado de 
ese individuo denominado <~uez
árbitro» de golf, que se encarga 
de velar por su cumplimiento en 
las competiciones en las que esté 
designado para ello. 

Desde luego, no se cobran mu
chas monedas por tan mezquina 
labor, pues son odiados por los 
golfistas como los recaudadores 

paisaje que supone un campo de 
golf. 

No se les echa del campo a mo
nedazos ni con almohadillas, y lo 
cierto es que son muy bien tra
tados y agasajados por los esfor
zados golfistas. Suelen ser hom
bres de aspecto enjuto, de bue
na estatura y delgados, con aire 
de preocupación y seriedad, pro
ducto de la gravedad del asunto 
que se traen entre manos. Su ca
ra de pocos amigos es la ideal pa
ra hacer frente a cualquier lloro 
o consulta del jugador, que se 
siente intimidado y acobardado 
con su sola mirada. 

Pero lo más importante es que 
en el golf el árbitro es uno mis
mo y sus propios compañeros de 
partido, que tiene poder para 
aprobar o penalizar una conduc
ta según sea válida o no según las 
reglas. Ese bulto sospechoso de
nominado peligrosamente juez
árbitro está sólo para ayudar a la 
interpretación de las reglas, co
laborar con el esforzado deportis
ta y, sólo en caso extremo, pena
lizarle por incumplimiento de al
guna norma. Es más, en caso de 
conflicto dudoso, las reglas y la 
interpretación deben apoyar 
siempre al jugador, para benefi
ciarle o no perjudicarle, para que 
vean. 

Y el último ejemplo que de
muestra que no son árbitros co
mo los demás es que eso del ne
gro está ya un poco pasado de 
moda y aquí no se usa, porque 
un juez-árbitro de competición ofi
cial va siempre muy bien vesti
do y elegante. Y nada de correr 
sudoroso detrás de la pelota pa
ra comprobar de cerca los movi
mientos y posibles irregularida
des. Ahora los «buenos» van en 
cochecito de golf, cómodamente 
sentados y sin mucho esfuerzo. 
Así cualquiera. 

Entre las damas, Cristina 
Cruz quedó como vencedora, con 
un total de 34 puntos en la mo
dalidad Stableford, y M ª Ange
les Pertierra era segunda con 32 
puntos. Aunque lo cierto es que 
sobresale un nombre propio por 
encima del resto, nombre propio 
que pertenece a Luis López Gar
cía, que entregó una magnífica 

de Hacienda por los contribu
yentes adinerados, pero es mu 

-c-.E::-:N""r---f:/. 
Borja CID PERTIERRA 

PUERTA de Madrid 



los atléticos viven con ilusión la temporada tutbolísdca 

la peña atlética Campo del Angel celebró 
su vigesimoprimer aniversario 
En esta temporada el club aUético nene serias aspiraciones 
en todos los trentes en que compite 

La peña atlética Campo 
del Angel organizó una cena 
para conmemorar su vigesi
moprimer aniversario de 
aliento a los colores roji
blancos del Atlético de 
Madrid. La entidad que pre
side Julio Orozco celebró 
este aniversario el sábado 
29 de noviembre y lo hizo 
desde la ilusión en una 
temporada en el que el club 
atlético tiene serias aspira
ciones en todos los frentes 
competitivos. Por eso los 
atléticos del 'Campo del 
Angel'. se unieron para cele
brar esos 21 años de vida y 
el deseo de que su equipo 
coseche todos los triunfos 
posibles. 

La celebración estuvo presi
dida por el alcalde, Bartolomé 
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Un aspecto de la mesa presidencial durante la cena. 

González, y como representan
te del club que preside Jesús 
Gil y Gil, estuvo el directivo 
Camilo Díaz. quien transmitió 
a la peña el ánimo y el aliento 
para seguir adelante. Un 
aliento insuflado desde la 
ribera del Manzanares hasta 
la ribera del Henares. 

Son muchas cosas las que 
en común tienen el Atlético de 
Madrid y la RSD. Alcalá. Si el 
Atlético de Madrid juega junto 
al rio que pasa por la capital 
madrileña, la RSD. Alcalá 
juega junto al Henares, y los 
dos lucen colores rojiblancos. 
Por eso entre los invitados 
estuvo el todavía presidente de 
la RSD. Alcalá, José Maria 
Benedicto y una representa
ción de todas las peñas adhe:_ 
ridas a la Deportiva. No falta
ron otras peñas deportivas. 

Otro invitado de honor, 
según nos informó el vicepre
sidente de la entidad, Luis 
Martinez Guerra, "es un atléti
co de pro como es el comisario 
jefe de la Policía Nacional en 
Alcalá, Jesús Sainz". 

A la celebración asistieron 
unas 1 70 personas que pudie
ron disfrutar de un agradable 
ambiente con el que se conme
moró este vigesimoprimer ani
versario. 

En las fotos de estas páginas 
puede apreciarse el desarrollo 
de la animada cena. 

PUERTA de Madrid 
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El grupo coDSideza que pagan un dinero suficiente como para que el gimnasio estuviera en condiciones. 

En tres años el material no se ha renovado y la limpieza brilla por su ausencia 

usuarios del gimnasio de la piscina cubierta de 
'El Val' se quejan de la falta de mantenimiento 

El gimnasio de la piscina cubierta de 'El Val' no está en las mejores condiciones para la práctica deporti
va, seg1ÍD denuncian un grapo de alumnos que reciben clases de gimnasia de mantenimiento en esta instala
ción desde hace tres años. En ese tiempo, estos usuarios, la mayoría usuarias, no han visto renovar el mate
rial ni una sola vez, a las espalderas les faltan travesaños, algunas colchonetas están rotas, la limpieza brilla 
por su ausencia y además ni siquiera pueden utilizar los servicios y las duchas de la piscina. · 

«En los tres años que lleva
mos aquí no hemos visto que 
se haya repuesto absoluta
mente nada. Sólo se compra
ron balones nuevos, pero no 
se han arreglado los travesa
ños rotos de las espalderas, 
hay 20 espalderas y sólo 5 es
tán completas. Algunas col
chonetas están rotas y tampo
co se reponen. La limpieza 
deja mucho que desear, hay 
unas telarañas enormes y 
cuando tenemos que apoyar 
las manos en el suelo es asque
roso ... En fin es todo el ma
terial que se usa que no se va 
renovando y la falta de man
tenimiento de la instalación», 
explica Un.a de las alumnas. 
Otra recuerda cómo a princi
pio de este curso se cayó la es
calera del techo cuando una 
persona se colgó de ella para 
hacer un ejercicio: «Estaba sin 
tornillos y se descolgó. Fue 
muy peligroso, podíamos ha
ber sufrido un accidente». 

Algo más de 11. 000 pesetas 
al trimestre es lo que pagan 
estas personas por recibir cla
ses en este giinnasio, cantidad 
más que suficiente en su opi-
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De las 20 espalderas que hay en el gimnasio sólo 5 están completas. 

nión para que el servicio que 
recibieran fuese digno. «Se
guimos aquí porque nos gus
ta la gimnasia de manteni
miento y _porque nos gusta la 
profesora, pero no por las ins
talaciones. Que quede claro 
que se paga un dinero sufi
ciente para mantener este 
gimnasio, no para encontrar-

nos que no hay nada en con
diciones. Y además si quieres 
ir al servicio o te quieres du
char no te dejan, tenemos que 
ir sudadas de aquí a casa». 

Quejas a la 
Ciudad Deportiva 

El día que se cayó la escale-

ra del techo se acabó la pa
ciencia de estos alumnos que 
decidieron exponer sus quejas 
ante los responsables de la 
Ciudad Deportiva. Fueron 
atendidos por el gerente, 
Eduardo Barrera, pero la im
presión que sacaron de la reu
nión no fue nada positiva: 
«Parece un político, porque 
nos habló bien pero nos tomó 
por idiotas, porque nos hizo 
creer que las espalderas no se 
podían reponer porque iban 
todos los palos unidos. Sabía 
que a continuación íbamos a 
venir al gimnasio e íbamos a 
comprobar que nos había to
mado el pelo. Por tanto no só
lo no nos han hecho caso sino 
que nos han considerado per
sonas incapaces de saber va
lorar sus derechos». 

Según estos usuarios de las 
instalaciones deportivas mu
nicipales, Barrera les dijo que 
la profesora debía adaptar la_ 
clase a los medios que tiene y 
que si las espalderas estaban 
rotas pues que no las utiliza
ran y que cogieran los balo
nes. «Se rió de nosotras. Nos 
tomó como las típicas 'maru
jas' y pensó que con buenas 
palabras nos callaba». 

Este grupo, que da clases 
los lunes, miércoles y viernes 
por la tarde, pretendía que la 
Ciudad Deportiva tomara en 
serio sus quejas y procediera 
a reparar y limpiar a fondo el 
gimnasio durante las vacacio
nes navideñas, para poder 
reincorporarse a las clases en 
enero, en perfectas condicio
nes. Si esto no sucediera, es
tán dispuestos a continuar 
adelante con sus quejas: «Des
pués de denunciarlo pública
mente en PUERTA DE MA
DRID, a lo mejor el siguien
te paso es denunciar esta si
tuación en la Oficina del Con
sumidor y seguir los trámites 
legales hasta que lo arreglen. 
Pagamos y tenemos derecho a 
exigir, de hecho casi vale igual 
que un gimnasio privado con 
mejores prestaciones, pero 
además es una instalación 
municipal que se supone que 
cuenta con un presupuesto 
municipal». 

PUERTA de Madrid 



Aquí de torero 

El torera forma parte del proyecta promovida par un empresaria 
egipcia, interesada en llevar la fiesta nacional a su país 

Luis Miguel Encabo podría torear en Egipto 
Hasta en Egipto podría demostrar lo que vale el torero alcalaíno Luis Miguel Encabo, ya que 

se ha contado con él para un espectáculo taurino que un empresario egipcio ha promovido en el 
país musulmán. Hace más de ocho meses que Luis Miguel tuvo conocimiento de este proyecto 
y sólo está a la espera de que su apoderado le coníume fecha. 

Tras una exitosa tempora
da taurina e incluso ser noti
cia en la prensa del corazón, 
después de salir a cenar con la 
conocida actriz norteamerica
na Demi Moore en su recien
te visita a nuestro país, Luis 
Miguel Encabo sigue estando 
de actualidad. Sus compromi
sos no le dejan parar ni un mi
nuto y es que este joven ya es 
más que una promesa. 

atentados integristas contra 
extranjeros tampoco están fa
cilitando las cosas. 

Con Luis Miguel Encabo 
viajarían al país de los farao
nes, José Ignacio Uceda Leal, 
Romero de Córdoba, Rafael 
González Chiquilín, José Pa
checo El Califa y los rejonea
dores Joao y Diego Ventura. 

El torero alcalaíno declaró 
a PUERTA DE MADRID 
que estaba a la espera de que 
su apoderado le informara de 
las últimas noticias. Confirmó 
los retrasos que el proyecto es
tá sufriendo y añadió que to
davía no hay nada seguro. 
«Creo que es un proyecto muy 
bonito, pero no es el momen-

... 
. . . 

, . 
_ : ..... .. . . 

Aquí de calle 

to más conveniente para ha
cerlo, por los atentados y por 
la oposición de la máxima 
autoridad religiosa, que ha 
prohibido que se haga una co
rrida de toros allí. La cosa se 
retrasa y quizás no se haga, 
pero no lo puedo decir con se
guridad porque igual nos va
mos dentro de unos días. Yo 
sólo estoy esperando a recibir 
noticias». 

A pesar de los contratiem
pos, a Luis Miguel le encan
tó el proyecto desde el prin
cipio y mucho más que le in
cluyeran en el cartel. «Me pa
rece una idea fenomenal, muy 
bonita y además es un país 
precioso. Nunca he estado, 
pero me han hablado muy 
bien». 

La idea de celebrar corridas 
de toros en Egipto ha partido 
del empresario Jalid Elshafie, 
que ha invertido 120 millones 
de pesetas en acondicionar un 
hipódromo en El Cairo con 
capacidad para 18.000 espec
tadores. En los festejos se li
diarían toros a pie y acaba
llo a la portuguesa, simulan
do la muerte del animal, y ha
bría también actuaciones 
flamencas. 

Antonio Bienvenida no fue en el cartel de Linares 

El proyecto ha levantado 
polémica ya que a él se ha 
opuesto públicamente la más 
alta autoridad religiosa de 
Egipto por considerar que el 
«Islam es una religión compa
siva que prohíbe la tortura de 
los animales y fomentarla sig
nifica alentar el pecado». 
Otras autoridades no se han 
mostrado tan hostiles y el pro
yecto sigue en marcha, aun
que ya ha sufrido más de un 
aplazamiento. Los últimos 

PUERTA de Madrid 

En el Nº 1.551 de 29 de 
noviembre en nuestro Pe
riódico PUERTA DE MA
DRID, hay una reseña de la 
Peña «Tercio de Quites» 
donde se dice disparatada
mente que Antonio Bienve
nida figuraba en la tarde de 
la tragedia de Manolete en 
Linares ... 

El cartel de esa tarde no 
lo ignora ni el más «tonto» 
aficionado. Es lamentable 
que uno tenga que salir al 
tanto para decir que el que 
dirige la Peña, aficionadillo 
de libro, ha caído una vez 
más en el más «grave» error 
taurino. Un aficionado que 
siente la fiesta no necesita 

de libros taurinos para que 
nunca se le olvide que el car
tel de la tarde de Linares 
lo componían Gitanillo de 
Triana, Manuel Rodríguez 
«Manolete» y Luis Miguel 
Dominguín; y no Antonio 
Bienvenida como se dice en 
dicho escrito. 

Hay otra gorda, y es re
firiéndose a la alternativa de 
Manolete en Sevilla donde 
se dice que la tomó en 1935, 
cuando en realidad fue en el 
año 1939, un 2 de julio, con 
Manuel Giménez (Chicuelo) 
de padrino y Gitanillo de 
Triana como testigo. Los 
toros a lidiar fueron de 
Tassara. 

También tengo que decir 
por alusiones cuando en el 
mismo escrito se dice que 
en la Semana Cultural cola
bora la Comisión Taurina 
del Ayuntamiento, esto no 
se ajusta a la realidad ya 
que este comentarista que 
pertenece a la comisión tau
rina no estará en esa «fun
ción» ... «No mezclemos los 
churros con las merinas» ... 
y pídanle a los Reyes el car
tel de Linares por esta ra
zón. Este comentarista ya 
hace tiempo que dejó de 
nombrar «taurina» a dicha 
peña, pues a las pruebas me 
remito. 

EL CHARRO 
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0-1, al perro tlaco todo 
se le nelven pulgas 

RESULTADO: CD. Avance, O; CD. Santa Eugenia, 1 (Chechu). 
AVANCE: Mircea, Gotxon (Angelillo), Ismael, Tito (Richard), 

J avi, Omar, Chechu, Paco (Polo), Díaz, Gorka y Campos (Pérez). 
SANTA EUGENIA: Osear, Félix, Alex, Quintana (Alberto), 

Escabias, Víctor, Juan de Dios, García (Mario), Tano (Salva), 
Asenjo y Chechu (Peña). 

ARBITRO: Sánchez Martínez. Espantosa la actuación del cole
giado. Sacó demasiadas tarjetas amarillas y sus decisiones per
judicaron en la mayor parte de los casos al Avance. 

jornada reciben en casa la visita 
de un equipo fuerte, el 
Galapagar, que a buen seguro 
va a poner las cosas dificiles . 

Valga el refrán que dice que al 
perro flaco todo se le vuelven 
pulgas para explicar la situa
ción del Avance. Si los proble
mas son evidentes para el club 
alcalaíno, éstos se le incremen
tan jornada tras jornada con 
arbitrajes calamitosos que siem
pre tienden a perjudicarle. Esto 
puede ser una consecuencia de 
que el equipo que entrena 
Ballesteros esté en la zona baja 
de la clasificación, pero es algo 
que ya parece endémico para los 
alcalaínos en esta temporada. 

El Baraias se empleó a fondo 1 logró empatar a cinco minutos del nnal 

Cierto es que al Avance le falta 
la calidad técnica que tuvo las 
dos últimas temporadas y que 
las bajas no han podido ser 
cubiertas con hombres tan 
experimentados como algunos 
de los que hoy están en la RSD. 
Alcalá, como Salva, García 
Fraile, Merino, etc. 

Eso no quiere decir que el 
Avance haya tirado la toalla. A 
esa falta de experiencia y las 
dificultades técnicas que 
encuentran ante equipos que se 
las saben todas, los compluten
ses están imprimiendo ilusión, 
garra y capacidad de trabajo. 
Pero esto está resultado insufi
ciente, y más cuando ante la 
duda, las decisiones arbitrales 
siempre le perjudican. 

El Avance tuvo enfrente el 
domingo en la Dehesa a un 
Santa Eugenia que maneja bien 
la pelota y que jugó mejor, por lo 
menos en lo que se refiere a fun
damentos técnicos, pero tam
bién tuvo enfrente a un colegia
do que tradujo la ilusión y la 
garra de los alcalaínos en tar
jetas amarillas y rojas. Vieron la 
cartulina a úrea Gotxon, 
Angelillo, Ismael, Javi, Ornar, 
Chechu. Paco y Gorka. Pérez se 
llevó dos y hubo de abandonar 
el campo a los noventa minutos 
y Mircea, en una decisión discu
tible, fue expulsado a los 75 
minutos teniendo que salir el 
guardameta suplente Mircea. 

Para el Avance está siendo 
este tramo liguero toda una 
cuesta arriba, un mal sueño de 
que espera salir con la entrada 
del nuevo año. Los compluten
ses son antepenúltimos y esta 
jornada han sido superados por 
el Torrejón, y encima la próxima 
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1· 1, el Deportivo Alcalá solo consiguió 
un punto en casa del vicecolista 

RESULTADO: CD. Barajas, 1 (Moya); Deportivo Alcalá, 1 (Raúl). 
BARAJAS: David, Jorge, Iván (Moya), Contreras, Rubén, Isidro, Abelardo (Goyo), Pedro, Víctor, 

Altor (Carlos) y José Manuel. 
DEPORTIVO: Ballesteros, Mariano, Lolo, Martín, Raúl, Mon, Man:r.anares (Pedro}, Sigüenza (Guti), 

Israel, García Fraile y Salva (Juan Carlos). 
ARBITRO: Díaz Rechou, que enseñó tarjetas amarillas a los jugadores del Barajas, Jorge, Isidro, 

José Manuel y dos a Contreras, por lo que hubo de abandonar el terreno de juego a los 88 minutos. -
Por el Deportivo fueron amonestados Lolo, Martín, Man7.8Jlares, Raúl y Juan Carlos. 

INCIDENCIAS: Campo de Nuestra Señora de la Soledad con apenas un centenar de espectadores. 

El Deportivo Alcalá no dio la 
medida que de él se esperaba en 
su enfrentamiento ante el viceco
lista. El Barajas jugó uno de sus 
mejores encuentros ante un equi
po que estaba en alza y que dio la 
sensación de bajar la guardia 
cuando creía que la victoria iba a 
ser suya. Fueron las dos realida
des de un partido en el que se 
demostró que los jugadores de 
Almeida no parecen estar todo lo 
cuajados que se presumía des
pués de una buena racha de 
resultados. 

Porque sobre el papel la victoria 

sólo se le podia asignar a un 
Deportivo que se encontraba en 
un excelente momento de forma. 
Pero sobre el terreno de juego las 
cosas no tienen porqué ser así. 
Los complutenses trataron de 
imponer su mejor calidad técnica 
sobre un equipo que sólo ha 
ganado un partido esta tempora
da y que tiene un evidente estado 
agónico. Solo el Coslada B tiene 
por ahora peor balance. 

Los complutenses llegaron a 
imponer su ritmo y se pusieron 
por delante en el marcador gra-

cías al gol conseguido a los 29 
minutos por Raúl. El Deportivo 
se animó con el tanto y pareció 
que podría llevarse una victoria 
relativamente fácil. 

Pero los hombres de Almeida 
parecieron ir perdiendo fuelle en 
la segunda parte. Y además hubo 
cierto conformismo y relajación 
en las filas alcalaínas. Por su 
parte, el Barajas puso amor pro
pio y le salió uno de los mejores 
partidos que han disputado esta 
temporada. Los complutenses 
veían como sólo les quedaba la 
posibilidad de mantener ese soli
tario gol que significaba su victo
ria, pero el Barajas no lo permi
tió. A los 85 minutos consiguie
ron un gol que indudablemente 
les supo a gloria y casi a victoria. 

Ahora, el Deportivo Alcalá ten
drá que vérselas en la próxima 
jornada con el Santa Eugenia, un 
rival que recibe en su casa a un 
equipo alcalaíno después de 
haber ganado al otro en la jorna
da anterior. Los de Santa 
Eugenia ganaron al Avance y 
subieron su moral y algún pues
to en la clasificación, y lógica
mente quieren también dar 
buena cuenta del Deportivo. El 
equipo de Almeida es noveno en 

• la clasificación con 17 puntos 
mientras que el Santa Eugenia 
dos puntos más y es séptimo. 
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El Moscardó se cerró perfectamente e hizo inúUI el dominio complutense 

o-o, el Alcalá se deió dos 
puntos muv importantes 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Colonia Moscardó, O. 
ALCALÁ: Alex, Curro, Diego Valbuena, Roberto, Luis Elejalde, Toñín Blanco (Alberto, min. 45), 

Higuera, Rodri, Moreno (Andrés, min. 82), Luengo y Dela. 
MOSCARDÓ: Delgado, Blanco, Carrasco, Gallardo, Puncho, Vaquero, Polo, Angelín, (Javi Navas, 

min. 70), Javi Pino, canguro y Santi (Antonio, min. 87). 
ARBITRO: Fajardo Jiménez. Enseñó tarjetas amarillas a los complutenses Rodrl y Elejalde, y car

tulina roja a Roberto a los 71 minutos. También mandó a la caseta por doble amonestación al ayu
dante de Fernando Cuesta. Tarjeta amarilla para los madrileños Carrasco, Puncho y Javi Pino. 

Si se nos permite, vamos a 
realizar una digresión histórica 
antes de entrar de lleno a 
narrar lo que dio de sí el 
encuentro entre el Alcalá y el 
Moscardó. Fue hace casi 18 
años cuando se produjo el pri
mer ascenso histórico de la 
Deportiva a segunda B. 
Jugaban en el Val el Alcalá, pri
mer clasificado, contra el 
Moscardó, equipo que estaba 
en segunda posición y que 
amenazaba el liderato y el 
ascenso de los complutenses en 
una tercera división en la que 
por entonces había equipos 
canarios. La victoria del Alcalá 
ante el Moscardó equivalía a 
que los complutenses, si no 
matemáticamente sí virtual
mente conseguirian el ascenso. 
El Val se llenó con aproximada
mente 5 .000 espectadores que 
no dejaron de animar al equipo 
alcalaíno. Aquél fue el partido 
que por derecho propio tiene 
que estar recogido en la histo
ria más gloriosa de la Depor
tiva. 

Los complutenses realizaron 
un fútbol de ensueño con un 
Moscardó que jugó un excelen
te partido. Conia el segundo 
tiempo y el marcador era de 2-
1 a favor del Alcalá mientras el 
Moscardó se estiraba para 
intentar conseguir el empate. 
Un jugador complutense de 
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nombre José Mari, recogió un 
balón en el centro del campo y 
fue sorteando contrarios hasta 
plantarse ante el guardameta 
del equipo de Usera, de nombre 
Valbuena y una leyenda del 
club rojiblanco, le dribló y 
marcó el definitivo 3-1 ante el 
delirio de la afición alcalaína. 
Tan espectacular fue el gol que 
el guardameta del Moscardó se 
levantó del suelo y felicitó al 
jugador del Alcalá en una ima
gen irrepetible por la deportivi
dad que demostró. 

Han pasado casi 18 años 
desde entonces pero siempre es 
agradable recordarlo porque 
PUERTA DE MADRID estuvo 
allí y nunca hay que desdeñar 
la memoria histórica. Siempre 
que en el Val se enfrentan 
Alcalá y Moscardó obligatoria
mente hay que recordar aquel 
partido. 

El del domingo fue muy dis
tinto. El Moscardó se encerró 
en su campo y trató de sor
prender al contragolpe a los 
complutenses. Los de Usera 
decidieron que lo suyo era con
seguir un resultado positivo en 
el Val y les valía un empate, 
mientras que el Alcalá ejerció 
durante casi todo el partido el 
dominio del balón y trató de 
romper una defensa que se pre
sentó con mucha solidez en la 
ribera del Henares. 

Al Alcalá le faltó la claridad 
de ideas que ha tenido en otros 
partidos. Con una delantera 
temible para cualquier equipo, 
los complutenses trataron de 
hacer goles y los buscaron por 
todos los lados, pero siempre se 
estrellaron con la cerrada 
defensa del equipo de la barria
da de Usera, todo un histórico 
del fútbol madrileño. 

Decidió Fernando Cuesta 
reservar en el banquillo a 
Alberto y puso en ataque a 
Moreno, Luengo y Dela. 
Cuando vio que el Moscardó se 
cerraba con orden y que los 
delanteros complutenses cho
caban siempre con esa tupida 
tela de araña que formó el equi
po rivial , decidió buscar el 
desequilibrio con un hombre 
rápido y habilidoso como es 
Alberto por un hombre de con
tención como es Toñín Blanco. 
Alberto salió para jugar toda la 
segunda mitad pero ni con toda 
la potencia atacante puesta al 
servicio de conseguir un gol 
pudo el Alcalá llegar a ese obje
tivo puesto que el equipo no 
encontró huecos por los que 
penetrar. 

Incluso el Moscardó se per
mitió lanzar contraataques que 
llevaron peligro al área de Alex, 
pero el Alcalá se mantuvo firme 
y no permitió que el balón lle
gara al fondo de su portería. 
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Las cosas se le pusieron difici
les al equipo de Fernando 
Cuesta cuando a falta de veinte 
minutos de juego quedó con un 
hombre menos por la expulsión 
de Roberto, pero las cosas no 
cambiaron sustancialmente ni 
para uno ni para otro equipo. 

El empate en casa hace que el 
Alcalá pierda contacto con los 
puestos de cabeza. El Aranjuez, 
líder intratable, está demasiado 
lejos puesto que suma 36 pun
tos por 23 de los alcalaínos. 
Pero aquí lo que importa es 
estar entre los cuatro primeros. 
El Móstoles es segundo con 33, 
el San Sebastián de los Reyes 
es tercero con 28 y el Rayo B es 
cuarto con 27, es decir, a cua
tro del Alcalá que ahora mismo 
es octavo al haber sido supera
do por el Pegaso y el Colmenar. 

Y para el domingo 14 de 
diciembre derbi en las 
Veredillas, el campo del 
Torrejón. Los torrejoneros 
están en horas bajas y son vice
colistas. Solo han conseguido 
una victoria, precisamente el 
domingo pasado en el campo de 
las Rozas. El Torrejón no con
seguía ganar un partido oficial 
desde el 23 de marzo. 
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111 cross Escolar 

Ciudad Deportiva 
Municipal 

Bº cross 
Distrito v 

Patrocinado por la Dele
gación Municipal Distrito 
V y organizado por la Ciu
dad Deportiva Municipal y 
el Club AJA, con la colabo
ración de Protección Civil 
y Cruz Roja, el próximo sá
bado 20 de diciembre ten
drá lugar el 8° Cross Dis
trito V (111 Cross Escolar 
Ciudad Deportiva Munici
pal). 

Habrá medallas para los 
tres primeros de cada cate
goría, excepto en juveniles, 
que solamente recibirá me
dalla el primer clasificado, 
y sólo para participantes es
colarizados en Alcalá. 

El cross comenzará a 
partir de las 10'30 h. en la 
ermita del Val, pudiendo 
los participantes recoger sus 
dorsales en la Ciudad De
portiva Municipal (Casa 
del Deporte). 

En categoría cadete y ju
venil masculino, la distan
cia a recorrer será de 3. 000 
metros, dando ésta comien
zo a partir de las 10'30 h. 
A las 10'50 h., serán las ca
detes y juveniles femenino 
las que también tengan que 
recorrer 3.000 metros. A las 
11'10, infantil masculino 
(2.000 m). 11'30 h., Infan
til femenino (2.000 m). A 
las 11'50 h., Alevín mascu
lino (2.000 m). A las 12'00 
h., alevín femenino (1.000 
m). A las 12'10, benjamín 
masculino (700 m), y a las 
12'20 h, benjamín femeni
no (700 m). 

Entre todos los partici
pantes que finalicen la 
prueba se sorteará una bi
cicleta, dos consolas (vídeo
juegos), y un radio casette. 
Además, los 30 primeros 
clasificados (categoría mas
culino y categoría femeni
no) obtendrán una camise
ta del Distrito V. También 
habrá dos premios especia
les de un vale de material 
deportivo más trofeo para 
el centro de m áxima par
ticipación de la ciudad y del 
distrito V. 
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Las gimnastas con sn entrenadora Mari Sol Jiménez. 

Las alevines del Club complutense Alkalá demostraron su nivel 

Las gimnastas alcalaínas, tercera mejor nota en 
el campeonato de España de conjuntos 
de Gimnasia Rítmica Deportiva 
Al ser su club de reciente creación, representaron a un club de Chamaran 

Las cuatro gimnastas alcalaínas que participaron el pasado fin de semana en el 'XXIII Campeonato de España 
de Conjuntos de Gimnasia Rítmica Deportiva' --celebrado en Sevilla los días 6, 7 y 8 de diciembre- consiguie
ron la tercera mejor nota de la clasificación general en la categoría de Alevines, en la que compitieron 33 
equipos de toda España. Natividad Rúa, Dalila Bernández, Zaída Sánchez y Tamara Sánchez participaron 
representando a un club de Chamartín, al ser el suyo un ·c1ab de reciente creación, el Complutense Allcalá. 

En su primera actuación en 
Sevilla, las alcalaínas consiguie
ron la segunda mejor puntua
ción, y en la segunda consiguie
ron el quinto puesto. Haciendo 
la media de las dos puntuaciones, 
obtuvieron la tercera mejor no
ta del campeonato, después de un 
club andaluz -G.R. Marbella
y dos canarios -E.G.R. Teneri
fe y Gritka- que empataron en 
el primer puesto, y un club va
lenciano -Atzar- que obtuvo 
el segundo lugar. 

Este resultado supone todo un 
éxito para las gimnastas del Club 
Complutense Alkalá que entrena 
Mari Sol Jiménez, teniendo en 
cuenta las dificultades que han 
tenido que superar para poder 
preparar esta competición nacio
nal. Por una parte ha habido que 
coordinar las evoluciones de las 
alcalaínas con las otras dos niñas 
que formaban parte del equipo, 
pertenecientes al Club de Cha
martín. Por otro el inadecuado 
espacio en el que han tenido que 
entrenar. A pesar de ello y tan 
sólo con 20 días de duros e inten
sos preparativos -cuando lama
yoría de los clubes participantes 
han entrenado unos 4 meses para 
el campeonato- se ha consegui
do un meritorio puesto, lo que 
sin duda anima al Club Complu-

tense Alkalá a seguir adelante. 
Este no es el primer éxito que 

consigue la entrenadora Mari Sol 
Jiménez en competiciones nacio
nales. En junio del 96, su pupila 
Stela Tocheva obtuvo el 8° me
jor puesto en el Campeonato Na
cional Individual de España, en 
el que este año, Dalila Hernán
dez se ha proclamado Subcam
peona, también a las órdenes de 
Mari Sol. 

El próximo mes de enero da 
comienzo la nueva temporada, 
en la que el Club Complutense 
Alkalá espera poder participar 

como tal en las competiciones lo
cales, regionales y nacionales. Lo 
más urgente, y en ello están tra
bajando los padres de las gimnas
tas que componen el club, es con
seguir un local en condiciones 
para que las niñas puedan entre
nar. Actualmente, la dirección 
del Instituto Complutense, a la 
que el club no quiere dejar de ex
presar su agradecimiento, les ha 
cedido su gimnasio, pero no tie
ne tapiz ni altura suficiente para 
ensayar con los aparatos -cuer
da, pelota, maza o aro- que se 
utilizan en gimnasia rítmica. 

IMPERMEABILIZACIONES DE 
CUBIERTAS GARANTIZADAS 

• POLIESTER CON FIBRA DE VIDRIO 
•LÁMINAS ASFÁLTICAS 
• AISLAMIENTO DE POLIURETANO 

REVESTIMIEftTOS DE PISCINAS 

TELÉF. 8819519 1 
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Control certificado 
de 70 puntos 

Prueba del vehículo 
sin compromiso 

Primera revisión gratuita 

Al mes de 111ilizari,;11 o 2000 Km. rrwrridoJ. 

Garantía de 12 meses 

Asistencia en carretera durante 
un año y vehículo de sustitución 

Devolución íntegra del 
importe si no queda satisfecho 
Uso máximo 1000 Km. o 5 dítU. 

1 NUEVO CENTRO ALCALA OCASION 1 
; f . 

CINCO GARANTÍAS PARA SEGUIR ADELANTE. 
UNA PARA DAR MARCHA ATRÁS. 

En el Centro Alcalá Ocasión todos 

nues t ros coches disfrutan de las n1ejores 

garantías. Las que le ofrece el Prograrna 

RENAULT 
Ocasión 

Oro de Renault Ocasión. Un centro 

totaln1ente r enovado donde encontrará 

más de 100 vehículos en stock. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 



Del 15 de diciembre al 7 de enero, en Alcalá de Henares 

Programa General de Festejos de Navidad 
Un año más llegan las fiestas navideñas y Alcalá qaiere celebrarlas con una oferta variada de activi

dades. El Ayuntamiento y entidades de todo tipo han organizado exposiciones, fiestas, teatro, recitales 
de villancicos y un largo etcétera, programados desde el 13 de diciembre al 7 de enero del próximo 98. 

SABADO, tJ . Diciembre 

De 10 a 14 y de 17 a 19 h.: En 
la Casa de la Juventud, dentro de 
la Campaña del Juguete Creativo, 
Ludoteca. 

De 10 a 24 h.: En el Centro Ex
tremeño Exposición y venta de 
productos navideños de Castuera 
(Badajoz). 

21'00 h.: En la Casa de Anda
lucía, Fiesta de Navidad con ac
tuación del Grupo de Bailes Re
gionales de la Casa. 

DOMINGO, , •• Diciembre 

De 10 a 24 h.: En el Centro Ex
tremeño, Exposición y venta de 
productos navideños de Castuera. 

20'00 h.: Inauguración del Be
lén de la Casa de Andalucía, ins
talado por la Asociación Com
plutense de Belenistas. 

20'30 h.: Inauguración del Be
lén del Centro Extremeño. 

LUNES, tS y MARTES, t& 
de Diciembre 

Durante la jornada escolar: Vi
sita de Papá Noel, con caramelos 
a los Centros Educativos del Dis
trito 111 Reyes Católicos-Rinco
nada. 

Durante la jornada escolar: En 
el C .P. Zulema (c/ Entrepeñas), 
el día 15 y en el Colegio Público 
Henares ( c/ Río Guadarrama, 3), 
el día 16, Teatro de Guiñol por 
el grupo escénico «Légolas,.. 

MIERCOLES,t7·Dlclembre 

Durante la jornada escolar: En 
el C.P. Iplacea (e/ Río Guadarra
ma, 1), Teatro de Guiñol por el 
grupo escénico «Légolas,.. 

Durante la jornada escolar: Vi
sita de Papá Noel, con caramelos 
a los centros educativos del Dist. 
111 Reyes Católicos-Rinconada. 

17'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervant_es , IV Certamen de 
Cuentos y Felicitaciones de Navi
dad de los Colegios del Distrito 
Centro. 

18'00 h.: En la parroquia de 
San José, Recital de Villancicos 
por el Coro del Colegio Público 
,.zuJema,.. 

JUEVES, ti - Diciembre 

Durante la jornada escolar: Vi
sita de Papá Noel, con caramelos 
a los Centros Educativos del Dis
trito 111. 
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17'30 h.: En el salón de actos 
del Centro Cívico «Rafael Alber
ti» (e/ Entrepeñas, 4), Entrega de 
Premios del ID Certamen de re
latos cortos de Navidad y Con
cierto de Navidad de la Coral Po
lifónica V alcalaína. 

17'30 h.: En el salón de actos 
del Instituto «Antonio Macha
do», VII Certamen de Villancicos 
entre los Colegios del Distrito 
VIII Campo del Angel-Chorrillo. 

18'00 h.: En la Parroquia de 
San José, Recital de villancicos 
del coro de niños de primera 
comunión. 

18'30 h.: En la Sala Margarita 
Xirgu del Ateneo Cultural 1 ° de 
Mayo, Concierto de Navidad de 
la Orquesta de Juventudes Musi
cales de Alcalá, dirigida por M ª 
Carmen Cámara. 

19'00 h.: En la Delegación del 
Distrito VI (e/ Juan de Borgoña, 
12), Recepción Navideña a las 
Entidades del Distrito. 

SABADO, 20 - Diciembre 

10'30 h.: Entre la Ermita del 
V al, el río Henares y el pabellón 
polideportivo, Cross Escolar Dis
trito V, El V al. 

10'30 a 14'00 h.: En la Parro
quia de San Francisco, Recogida 
de alimentos. 

11'00 h.: En el Parque Maga
llanes (Barrio del Pilar) , Gran 
Gin.kana Multideportiva, con fút
bol, voleibol, pista de obstáculos, 
badminton, beisbol, balonkore, 
frisbee. 

11'30 h.: En el patio de 
CC.00. , (Vía Complutense, 
19), VI Fiesta Infantil de Navidad 
del Ateneo 1 ° de Mayo. 

12'30 h.: En la planta alta del 
Mercado Municipal ( c/ Cerraje
ros), Entrega de Premios del ID 
Concurso de Dibujo Infantil e 
Inauguración de la Exposición de 
Pintura. 

17'00 h.: En la Parroquia de 
San José, Festival de Villancicos 
por el Grupo Coral Chiquicentro. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, Ballet para la 
Navidad por Pilar Barbancho y su 
grupo. 

19'30 h.: En la Parroquia del 
Santo Angel, Concierto de Villan
cicos por el Grupo de Guitarras 
«Santo Angel,.. 

20'15 h.: En la Parroquia de 
San José, Concierto de Navidad 
por la Schola Cantorum. 

DOMINGO, 2t • Diciembre 

12'15 h.: Desde las diferentes 
parroquias de la ciudad, los gru
pos de música .. Sembradores de 
Estrellas .. recorrerán las calles de 
Alcalá cantando la Navidad, reu
niéndose a las 13'00 h. en la pla
za de Cervantes. 

18'00 h.: En la Parroquia de 
Nuestra Sra. del Val (Avda. Lo
pe de Figueroa, 4), Concierto de 
Navidad. 

19'00 h.: En la sede de la Aso
ciación Cultural «Hijos y Amigos 
de Alcalá», Presentación del Be
lén, con degustación de turrón 
para todos los asistentes. 

20'00 h.: En la Ermita-Parro
quia de San Isidro, Concierto de 
Navidad por la Coral-Rondalla de 
San Isidro, dirigida por Inocen
te López. 

LUNES, 22 - Diciembre 

17'00 h.: En el Centro Cívico 
«María Zambrano ( c/ Pedro de 
Lerma s/n), Gran Fiesta de Na
vidad, con villancicos por la Ron
dalla del Colegio P~lico «Anto
nio Machado,., teatro de marione
tas con la obra .. Sancho Panza en 
la Insola Barataria,. a cargo de los 
alumnos del I.F .P. ..Mateo Ale
mán» y gran sorteo de regalos de 
Navidad. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, Concierto de 
Navidad por la Coral Lírica de 
Torrejón de Ardoz, dirigida por 
Julio Gergely Krajcsi. 

20'00 h.: En la Parroquia de 
Santa María (c/ Libreros, 17), 
Concierto de Navidad por la 
Coral-Rondalla de San Isidro. 

20'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervantes, Concierto de Navidad 
por la Schola Cantorom, dirigida 
por Nuria Matamala. 

MARTES, 2J • Diciembre 

10'00 h.: Salida de Autobuses 
desde el Centro Cívico «María 
Zambrano», a Juvenalia. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, Concierto de 
Navidad por la Coral-Rondalla de 
San Isidro, con villancicos popu
lares de toda la geografía espa
ñola. 

20'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervantes, Gala Lírica de Navi
dad por la Coral Lírica Complu
tense, dirigida por Montserrat 
Font. 

JUEVES, 25 • Diciembre 
Día de NAVIDAD 

13'00 h.: En la Plaza de Cer
vantes, junto a la Capilla del 
Oidor, Belén Viviente del Centro 
Extremeño. 

13'00 h.: En la Parroquia de 
San Francisco, al finalizar la mi
sa, Belén Viviente. 

VIERNES, 26 • Diciembre 
18'00 a 20'00 h.: En la con

fluencia de la Avenida de los Re
yes Católicos con la calle San Vi
dal, el Rey Baltasar recogerá las 
cartas de los niños para la Fiesta 
de Reyes del Distrito del día 3. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, actuación de 
la Orquesta de Pulso y Púa «La
Sol-Mi,. de Algete, dirigida por 
Cruz Epifanio Mateo Fernán
dez. 

SABADO, 27 • Diciembre 
Mañana y Tarde: En el Pabe

llón Polideportivo del Distrito 
IV (e/ Río Guadarrama), Torneo 
de Navidad de Fútbol-Sala, entre 
los equipos del Distrito. 

10'00 a 22'00 h.: En la Plaza de 
Cervantes y organizado por la 
parroquia de San Francisco, Ma
ratón de Villancicos Solidarios. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, actuación de 
Jorge Periáñez y su grupo de 
danza, con un programa dedica
do a la Navidad Flamenca.-

20'00 h.: En la sede de la Aso
ciación Cultural «Hijos y Amigos 
de Alcalá>>, Fiesta de .. La Inocen
tada de Alcalá ... 

Al atardecer: Durante algunas 
horas , las Corales de Alcalá reco
rrerán distintas calles y plazas de 
nuestra ciudad, cantando villan
cicos para felicitar la Navidad a 
los complutenses. 

DOMINGO, 28 • Diciembre 

Mañana y Tarde: En el Pabe
llón Polideportivo del Dist. IV, 
Torneo de Navidad de Fútbol
Sala, entre equipos del distrito. 

13'00 h.: En la Parroquia de 
San Francisco, después de misa, 
Belén Viviente. 

20'30 h.: En la Parroquia de 
San José, Concierto de Navidad 
de la Coral Polifónica Complu
tense, dirigida por Juan Luis 
Díaz. 

LUNES, 29 • Diciembre 

16'00 h.: En la Plaza 1° de Ma
yo, Gin.kana Multideportiva. 

18'00 h.: En la confluencia de 
la Avenida de los Reyes Católi
cos y la calle San Vidal, el Rey 
Baltasar recogerá las cartas de los 
niños para la Fiesta de Reyes del 
Distrito del día 3. 
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19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, Concierto de 
Navidad de la Coral Polüónica 
CompluteD8e. 

MARTES, 'º · Diciembre 
11'00 h.: En el Centro Cívico 

«María Zambrano», Fin de Fies
ta y despedida del año 1997, con 
la actuación del grupo infantil 
«Alboroto». 

18'00 h.: En la confluencia de 
la Avenida de los Reyes Católi
cos y la calle de San Vidal, el Rey 
Baltasar recogerá las cartas de los 
niños para la Fiesta de Reyes del 
Distrito del día 3. 

19'00 h.: En el Aula de Cultu
ra de CajaMadrid, Concierto del 
Coro «Cardenal Cisneros» de Ju
ventudes Musicales de Alcalá, di
rigido por Josué Figal Calaforra. 

20'00 h.: En la Parroquia de 
Santiago (c/Torrelaguna, 2), Ce
lebración en recuerdo de la tras
lación de los restos del Apóstol 
Santiago a Compostela, con re
presentación del Belén Viviente. 

MIERCOLES,Jt·Dlclenlbre 
10'00 h: Entre las avenidas de 

Juan de Austria y del Val, Cabal
gata de Reyes, organizada por 
Francisco Macías. Entre las 9 y 
las 10 de la mañana habrá cho
colate para los niños en el cole
gio «Juan de Austria», de donde 
partirá la cabalgata con el reco-

. . 
PilERTA de Madrid 

corrido: Rotonda de Lope de Fi
gueroa, Luis Madrona, Avda. 
Lope de Figueroa, Salamanca, 
Avda. de Castilla, Pº de la Ala
meda, Marqués de Alonso Mar
tínez y Avda. Juan de Austria. 

20'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervantes, Concierto Extraordi
nario de Fin de año por la Strauss 
W altzer Orchresta, dirigida por 
Deian Paulov. 

24'00 h.: En la Parroquia de 
San Francisco, después de la Mi
sa del Gallo, Belén Viviente. 

JUEVÉS, t . Enero . 
Día de AIO llUEVO 

13'00 h.: En la Parroquia de 
San Francisco, después de la Mi
sa, Belén Viviente. 

VIERNES, 2 • EllERO 
17'30 a 19'30 h.: En la puerta 

del Centro Cívico «Manuel La
redo», un Rey Mago recogerá las 
cartas de los niños. 

18'00 h.: En la confluencia de 
la Avenida de los Reyes Católi
cos y la calle San Vidal, el Rey 
Baltasar recogerá las cartas de los 
niños para la Fiesta de Reyes del 
Distrito del día 3. 

19'00 h.: En el Centro Cívico 
«Manuel Laredo», Entrega de 
Premios del Concurso de Belenes 
del Distrito VII. 

20'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervantes. actuación de Raphael 

SABADO, J . Enero 
12'00 h.: En el Ayuntamiento, 

Entrega de Premios del XIV Con
curso de Belenes. 

17'00 h.: En el Auditorio Mu
nicipal (c/ N. Sª. del Pilar), Fies
ta de Reyes del Distrito m, con 
la actuación del grupo de teatro 
infantil «Alboroto» y sorteo de 
juguetes y premios entre las car
tas recogidas por el Rey Baltasar. 

17'30 a 19'30 h.: En la puerta 
del Centro Cívico «Manuel La
redo», un Rey Mago recogerá las 
cartas de los niños. 

19'00 y 22'30 h.: En el Teatro
Salón Cervantes, espectáculo Fe
licidades Raphael. 

DOMINGO, 4 • Enero 
13'00h.: En la Parroquia de 

San Francisco, Belén Viviente. 
19'30 h.: En el Aula de Cultu

ra de CajaMadrid, Concierto Ex
traordinario de Reyes por la Or
questa de Cámara Villa de Ma
drid. Dirige: Mercedes Padilla. 

20'30 h.: En el Teatro-Salón 
Cervantes, Felicidades Raphael. 

LUNES, 5 . Enero 
10'30 h.: Cabalgata de Reyes 

del Distrito vm, con el siguien
te Recorrido: Salida de la Dele
gación de Distrito (c/ Torrelagu
na, 21), calle Clavileño, antigua 
Universidad Laboral, calles Alal
pardo, San Ignacio de Loyola, 
Chorrillo, Avda. Reyes Magos, 
Ctra. de Daganzo, calles Ajalvir, 
Tomás Bretón, Granados, Ma
nuel de Falla y Torrelaguna. 

18'00 h.: Gran Cabalgata de Re
yes , con sus majestades Gaspar, 
Melchor y Baltasar, acompaña
dos de sus pajes, carrozas, com
parsas y pasacalles. Recorrido: 
Ciudad Deportiva, Paseo del 
Val, Colegios, Santa Ursula, Es
critorios, plaza de los Santos Ni
ños, Mayor, Libreros, Cuatro 
Caños, Teniente Ruiz, paseo de 
la Alameda y pi. de la Juventud. 

21'00 h.: En la sede de la Aso
ciación Cultural «Hijos y Amigos 
de Alcalá», Fiesta de Reyes. Sus 
majestades de Oriente regalarán 
caramelos y Roscón con chocola
te a los asistentes. 

MARTES, •• Enero 
Día de REYES 

12'30 h.: En el Centro de Co
munidades, Fiesta de Reyes . 

13'00 h.: En la Parroquia de 
San José, Entrega de Premios del 
Concurso Parroquial de Belenes. 

13'00 h.: En la Parroquia de 
San Francisco, Belén Viviente. 

MIERCOLES, 7 • Enero 
20'00 h.: En el Aula de Cultu

ra de CajaMadrid, el Grupo Folk. 
.. La Tahona», interpretará el re
cital .. A la lumbre del portal». 

El domingo 4 de diciembre 

abren sus puertas • 

al público 

Los comercia-
del centro se 
preparan para 
festejar la Navidad 
con sus clientes 

La Asociación de Comercian
tes de la calle Mayor y Aledaños 
(ACOCAMA) ya ha iniciado la 
'Campaña de Navidad 97' con la 
colocación de abetos en las entra
das de sus establecimientos 
asociados. 

Un año más se repite la inicia
tiva del tren neumático, del que 
tanto disfrutan niños y mayores. 
El tren funcionará por el centro 
de la ciudad desde el 22 de di
ciembre hasta el 5 de enero (ex
cepto los domingos, el Día de Na
vidad y el Día de Año Nuevo) , 
en horario comercial -de 11 a 
14 y de 17 a 21 horas-. Los tic
kets pueden recogerse gratuita
mente en los comercios de 
ACOCAMA. 

Durante esas fechas también 
se contará con la presencia de 
Papá Noel y los Reyes Magos, 
que repartirán caramelos y en
tradas para el tren a los niños. 

ACOCAMA ha editado calen
darios para 1998 con los logoti
pos de todos los asociados y el lo
gotipo de la asociación. Se entre
garán 100 por establecimiento 
para que obsequien a sus 
clientes. 

Para facilitar las compras de 
Reyes, los comerciantes de la ca
lle Mayor y aledaños abrirán sus 
puertas el domingo 4 de diciem
bre, día en el que también fun
cionará el tren neumático . 
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TEATRO SALON CERVANTES 

Viemes, 12 - 11 '30 y 20'00 h. 
Sábado, 13 - 19'00 y 22'00 h. 

Domingo, 14 - 20'30 h. 
Lunes, 15 - 11 '30 y 20'30 h. 

Martes, 16 - 11 '30 h. 
Miércoles, 17 - 11 '30 h. 

TIALO Producciones 
presenta: 

«La ratonera» 
de Agatha Christie 

Comedia en dos actos. 

45 años de éxito ininterrumpido en 
el teatro S.T. Martin's de Londres. 
Con la participación de Xabier 
Aguirre, Paul Berrondo, Mariví 
Arrieta, Andrés Lima, Pilar Rodrí
guez, Jone lrazabal y Juan Luis 
Mendiaraz. 

SINOPSIS: «Clásico thriller de 
Agatha Christie que tiene lugar en 
una casa de huéspedes de estilo vic
toriano. En una fría noche de in
vierno van llegando a la mansión 
los inquietantes inquilinos que van 
a pasar un fin de semana en ella. 
Ante la muerte de uno de ellos, lle
ga la policía y mediante su interro
gatorio hace que la casa se convier
ta en una ratonera». 

«La Ratonera», estrenada en 1952 
es la obra más famosa de Agatha 
Christie, ha sido vista por más de 
siete millones y medio de personas 
desde entonces. Aún en la actuali
dad se sigue representando en 
Londres. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.200 pts; Silla de Palcos, 1.000 pts. 

Campaña escolar: 
días 11, 12, 15, 16 y 17, a las 11'30 h. 

Entrada única 500 pts. 

CINE • CLUB 

Teatro salón cervantes 
Miércoles, 17 - 21'00 h. 

Jueves 18 - 18'30 y 21 '00 h. 

«Un héroe 
muy discreto» 

Dirección: Jacques Audiard 

Guión: 
Alain Le Henry, 
J acques Audiard 

Intérpretes: 
Mathieu Kassovitz , Anouk 
Grinberg, Sandrine Kiberlain, 

Albert Dupontel 

Premio al Mejor Guión en el 
Festival Internacional de Cine 

de Cannes, 1996. 
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ESPECTACULOS • EXPOSICIONES 

SALA MARCARITA XIRCU 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 
de CC.00. 

Vía Complutense, 19 

Sábado, ~3 y Domingo, 14 
20'00 horas. 

Teatro El Clavo 
estrena 

«Oiga el que fuere 
discreto y el que 

fuere necio hable» 
Montaje de 60 minutos de du
ración realizado a partir de dos 
entremeses cervantinos: «El 
juez de los divorcios» y «La 
Cueva de Salamanca», y dos 
Loas anónimas del siglo XVII. 

Entrada: 600 ptas. 
(descuentos a estudiantes) 

EXPOSICIONES 

ASOCIACIOll CULTUUL 
«HIJOS Y AMIGOS DE ALCALA» 

Santiago, 19 - Sala Gumiel 

Basta el 31 de enero 

«Alcalá en Imágenes» 
Grabados, Dibujos y Pintura 

Horario: Diario, de 18'00 a 22'00 h. 
Sábados y festivos, de 12'00 a 15'00 y 
de 18'00 a 22'00 h. -SALA 1.2.9.:S. 

Rectorado 
(Plaza de San Diego, s/n) 

Del 11 de diciembre 
al 11 de enero 

«Las guerras 
fratricidas» 

Una exposición que quiere ha
blar del ser humano: de la fra
gilidad de su conciencia, de su 
mirada y de su razón. 

Horario: 
De lunes a domingo, de 10 a 15 h. 
y de 18 a 21 h. -centro de comunidades 

(Salón Alcalá) 
Viemes, 12 de Diciembre 

bposición de pintura 
sobre textiles 

Obra de Clntla caro 
Dentro de los actos celebrados 

con motivo de las 
VII Jornadas gastronómicas 

del Centro Regional 
Castellano-Manchego 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Cale San Juan 1) 

Del 16 de diciembre de 1997 
al 18 de enero de 1998 

Inauguración: 
16 de Diciembre - 19'00 horas 

XXVIII Edición 
de los Premios 

«Ciudad de Alcalá» 
de Pintura 

Una variada muestra de temas 
y técnicas componen la exposi
ción donde se presentan las 18 
obras seleccionadas por elJura
do compuesto por: Juan Carre
te, Modesto Quijada y Mario 
Marini, en la XXVIII Edición 
de los Premios Ciudad de Alca
lá de Pintura. 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 
17'00 a 20'00 horas. Luces cerrado. -

CAPILLA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 22 de diciembre de 1997 
al 23 de enero de 1998 

Inauguración: 
Lunes, 22 de diciembre -12'00 

Alcalá Patrimonio 
de la Humanidad 

Exposición que muestra el ex
pediente presentado por nues
tra ciudad a la UNESCO, para 
la inclusión dentro del listado 
del Patrimonio Mundial de .. La 
universidad y el recinto históri-

co de Alcalá de Henares». 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 
17'00 a 20'00 h. Lunes cerrado. -Delegación Munlclpal 

Distrito V 
Basta el 12 de Diciembre 

Mabel Vetri 
(Óleos v pasteles> -
AULA DE CULTURA 
de caJa de Madrid 

Del 10 de Diciembre 
al 4 de Enero 

11 Exposición de 
DIORAMAS ., _ 
Asociación 

Belenlstas de Alcalá 
Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

AULA DE CULTURA 

caJa de Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

Viemes, 12 de Diciembre 
8 tarde 

concierto de Navidad 
por la 

compañía El Rapsoda 
con la participación de Enrique 
Paredes (actor), Caridad Casao 
(soprano), Raquel Pastor (sopra
no), Carmen Charlan (mezzoso
prano), Aurelio Rodríguez (te
nor), Tomás Cabrera (tenor), Ar-

mando del Hoyo (bajo). 

Acompañados al piano por 
Alejandro Román. 

Dirección: Isabel Reboredo -Sábado, 13 de Diciembre 
8 tarde 

Recital de canciones 
Por 

Gladys Mercado 
y el mariachi 

«Charros de España» -
Lunes, 15 de Diciembre 

7 tarde 

conferencia de la -
XII Semana 

Cultural Taurina 
por la 

Peña Taurina 
«Tercio de Ouites» -
Martes, 16 de Diciembre 

8 tarde 

Recital de canto 
por 

Maravillas LOsada 
(soprano> 

Acompañada al piano por 

Aida Monasterio 
Interpretando obras de Serra
no, Guridi, Barbieri, Sorozábal -
Jueves, 18 de Diciembre 

8 tarde 

Recital de canción 
«Encuentros con la copla» 

por Rosita Ferrer 

PUERTA de lladrld 



AGENDA 

Programación del 12 al 18 de diciembre de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «George de la jun
glall. (Toler.). Todos días: 
6, 8'15 y 10'30. Viern. y 
Sáb, sesión especial: 00' 40. 

Sala 2: «.Alien (Resu
rrección)». (18 años). To- · 
dos los días: 6'00, 8' 15 y 
10'30. Viernes y Sábado 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: «7 años en el Tí
bet». (7 años). Todos los 
días: 5'05, 7'35 y 10'15. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 4: dnAndOub>. (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: ccFall Monty». (13 
años). Todos los días: 8'15 
y 10'30. Viern. y Sáb. se
sión especial, 00' 40 h. 

Sala 6: «Conspiración>>. 
. (18 años). Todos los días: 

5'05. ccL. A. Confidencial». 
(18 años). Todos los días: 
7'35 y 10'15. Viern. y Sáb, 
sesión especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11 , km. 33 '3 

Sala 1: cJlir Bud». 17'30, 
20'00 y 22 ' 30. 

Sala 2: cdlércule&». La
borables: 17'45, 20'00 y 
22'30. Festivos: 16'30, 
18'30, 20'30 y 22'30. 

Sala 3: ccThe Game». 
17'00, 19' 45 y 22'30. 

Sala 4: «Dentro o fuera». 
17'30 y 20'00. ccLa Tenien
te O'Neil». 22'30. 

Sala 5: ccSiete años en el 
Tíhet». 17, 19'35 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: dlércule&». La
borables: 18, 20 y 22. Ma
ñanas: Domingo, 12'00. 
Tardes: Sáb. y Domingo: 
17, 18'45, 20'45 y 22'30. 

Sala 2: «Conspiración». 
Todos los días, 17'30, 20 y 
22'30. 

Sala 3: ccLa boda de mi 
mejor amigo». Todos los 
días: 17'30 y 20. «Martin 
(Bache)». Todos los días: 22 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 82 70 

Sala 1: ccGeorge de la 
Jungla». (Todos los públi
cos). Laborables: 6' 10, 
8'10 y 10'10. Sáb. y Festi- , 
vos: También a las 4'10. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 2: cJlir Bud». (To
dos los públicos). Todos los 
días: 6'00 y 8'00. Sábados 
y Festivos: También a las 
4'00. ccLa boda de mi me
jor amigo». (7 años). Todos 
los días: 10' 15. Viernes y 
vísperas de festivos: pase 
de madrugada: 12'30. 

Sala 3: ccEse loco senti
miento». (7 años). Labora
bles: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'45 . 

Sala 4: ccConspiraciÓD>>. 
(18 años). Laborables: 7'05 
y 10'05. Sábados y Festi
vos: También a las 4'05. 
Viernes y vísperas festi
vos, pase de madrugada, 
12'40. 

Sala 5 : cJllien-resurrec
ción>>. (18 años). Labora
bles: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase ma
drugada: 1' 00. 

Sala 6: cdlérculeS>>. (To
dos los públicos). Labora
bles: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábado~ y Festivos: Tám
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'35. 

. Sala 7: ccFallMonty». (13 
años). Lab.: 6'30, 8'40 y 
10'40. Sábados y Festivos: 
También a las 4'15. Vier
nes y vísperas festivos: pa
se de madrugada 12 '40. 

Sala 8: dn And Out». (7 
años). Lab.: 6'00, 8'00 y 
10'00. Sábados y festivos: 
También a las 4'00. Vier
nes y vísperas festivos , pa
se de madrugada: 12'30. 

Sala 9: «The Game». (13 
años). Laborables: 7 y 10. 
Sáb. y Festivos: También 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de ma
drugada: 12'45. 

AGRADECIMIENTO 
carmina Agras, viuda de 

D. Leoncio Hermosilla González 
y sus hijos, ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente, desean manifestar su profundo agradecimien
to a todas aquellas personas que les han acompañado 
en su dolor con motivo de tan triste pérdida. 

A todos muchas gracias. 

Lali] Prl•ltlva 

Jueves, 4 de diciembre: 4 - 8 - 14 - 19 - 34 - 47 
C-1 R-1 

Sábado, 6 de diciembre: 1 - 8 - 21 - 38 - 41 - 49 
C - 34 R - 7 

~>.JY\-~ La~Primitiva 

Domingo, 7 de diciembre: 5 - 9 - 20 - 23 - 28 - 40 
. C - 29 R - 7 

Bono[•] Loto 
Lunes, 8 de diciembre: 19 - 24 - 37 - 40 - 41 - 48 

C - 43 R - 9 

Martes, 9 de diciembre: 1 - 12 - 16 - 17 - 32 - 37 
C-8 R-4 

Miércoles, 10 de diciembre: 5 - 6 - 13 - 36 - 45 - 49 
C-3 R-2 

conferencia en el Grupo cero sobre 
La lectura eomo.produeeián 

La consulta médico psicoanalítica Grupo Cero ha organi
zado una conferencia que se integra dentro de su Curso de 
Introducción al Psicoanálisis. La citada charla versará sobre 
La lectura como producción y será impartida por el médico
psicoanalista Carlos Fernández del Ganso. Dará comienzo 
a las 11 ,30 horas del 13 de diciembre, en la sede de lamen
cionada consulta, situada en c/ Alvaro de Bazán 9 , 5°E. 

Asociación «Hijos y Amigos de Alcalá» 
Hoy sábado, 13 de diciembre, en la sede de la Asocia

ción Cultural «Hijos y Amigos de Alcalá>>, tendrá lugar a 
las 20' 00 horas, la presentación del libro «Crónicas de Al
gete» a cargo de Miguel Alcobendas Fernández. 
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PUERTA( . . J Tls.:atHS! 
de madr1d FAX:::: 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ..................... . .................. . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .............................•.•.....•.•.••.•.. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ••••.••••.•..•••...•.•....••.•..•...•...••.. 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ................... ; .. 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio . ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono coiitra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ............. ; .......... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .. .. . ' 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949> 212102 • 2127 !8 • e/ Vlrglllo Navarro, s y 7 

Azucl .... de Henares CGUADALAJARA> 
km. M ctra. llADRID-BARCELOllA 

.. la r1111era", 111 ame•i• de mistlñ1 •e 
llllha Cbñstie, 11 el Teltrl Cernntes 

Desde el jueves 11 hasta el 
17 de diciembre se presenta 
en el Teatro Salón Ceivantes 
de Alcalá 'La Ratonera', una 
comedia escrita por Agatha 
Christie en la que se muestran 
las claves de toda la obra tea
tral y narrativa de la escritora 
inglesa. A cargo de la compa
ñía vasca Txalo Producciones 
S.L., la obra tiene los ingre
dientes de misterio e intriga 
que lleva 45 años de éxito 
ininterrumpido en el teatro 
S.T. Martin's de Londres. La 
compañía vasca la estrenó en 
España en noviembre de 1996 
y ya ha realizado 263 repre
sentaciones en las que han 

visto la obra 125.000 especta
dores. Se trata de una cifra 
muy importante pero muy 
lejana a los diez millones de 
espectadores que la han visto 
en Londres a cargo de la com
pañía inglesa que tiene los 
derechos. 

'La Ratonera' es un clásico 
thriller de Agatha Christie que 
tiene lugar en una casa de 
huéspedes de estilo victoriano 
en la que se comete un cri
men. ¿Quién será el asesino? 
El público puede votar en el 
descanso y entre los acertan
tes, cada dos meses se sortea
rá un viaje para dos personas 
a Londres. 

EZ S.A. 
:{/ 

MATADE O IND L 

~-lllliMtidonl 
ofra 

• Pollo fresco cada día 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

Polígono Bañuelos, Naves 3-A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3'700 
Tclfs. : (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

centro castellano • Leonés 
Profesionales de Hostelería 

interesados en la explotación del 

Bar del centro castellano-Leonés, 
pueden ponerse en contacto todos los días, excepto lunes, lla

mando al teléfono 883.00.88. 
Centro Regional de Comunidades (c/ Licenciado Vidriera s/n) 

PUERTA de lladrld 



ESTE DOMINGO 
14 de DICIEMBRE 

iiiABllMOS!!! 
Tu Navidad en Alcampo con los mejores precios 
GRAN SURTIDO DE TURRONES SElECCION -

DE 
Y DUlCES DE NAVIDAD CAVAS 

, 

o brut, 
75cl. 

499 

ESPECIAL 
JAMONES 

y 
EMBUTIDOS 

., -

TODO EN COlONIAS 
Al MDOR PRECIO 

:::::~::.:s ~1tou LOS MEJORES PESCADOS Y MARISCOS ......,,!lnlW!I! 
FRESCOS Y CONGElADOS 

lJ\ 
DEHESA 

Langostino mediano 
33/40 
piezas/estuche linea 
clásica Pescanova, 

SOO gr. 1.625 

Centro Comercial ~ r,.; Alcalá de Henares 
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Levrs 


